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j [n busca del expediente perdido ^^*^H«^B¿^F^^^Bá^^
^adie sabe si hay o no hay expediente y las instituciones no quieren o no pueden dar una explicación

El Ayuntamiento y la Junta dan 
la espalda a treinta trabajadores

^^¡ao un laberinto, como 
10 ínosaico de interrogan- 
Kj sin resolver, el “escán- 
jjjode la macrodiscoteca” 
sapieza a salpicar a todas 
Apartes implicadas.

Yesque ocho días después 
1 la “acampada” de estos tra- 
bjadores,' nadie es capaz de 
bles una explicación. Las 
bondades municipales no se 
Íjnan a recibirles pero parece 
»que no han tenido “pro
bas” para recibir algunos

• . «ios” desde la Junta.
(Pág. 5)de a
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Quizá nuestros exploradores éncuentren el expediente perdido.

M La Pegatina 1

Lo que se 
piensa, lo 
que se dice

CARLOS ZULOAGA

Lo que se dice, lo que 
se piensa. Según el 
lugar, según el momen
to, según el respetable. 
Un expediente, una sali
da del expediente y una 
llegada sin fin.

Una discoteca, una 
simple discoteca, está 
destapando los oscuros 
caminos por los que 
patinan estos artistas del 
“puede ser, a lo mejor, 
puedo prometer una 
solución, en Toledo me 
han dicho...’\ y que a 
la postre, y con toda su 
buena y virginal volun
tad, llegan a encarnar la 
envidiada posición del 
político de toda la vida, 
del que identifíca al 
individuo con el voto, a 
sus problemas con la 
urna. Cuando no hay 
voto y la urna se antoja 
lejana, pues nada de 
nada. Así de real.

Lit Trihunu

Mi y además ■
Cuevas pide 
negociar el control 
de la contratación

(Pág. 17)

El cabo Rosa 
afirma que el 
SUGC sigue intacto 

(Pág. 20)

ESPECIAL
E\P()VICAMAy90

^Í extra de Expovicamán.-Ayer que- j 
Wc ^^ ^^^^^ Expovicamán-90, que este año se 1 
'^IBuíi ^^ ausencia de los caballos. Por otro lado, 5
^ded’ P^^^^ca hoy un especial de más de treinta | 

■cadas a este tradicional acontecimiento. j
. (Pág. 11) j

La balanza 
comercial registró 
superávit en abril 

(Pág. 23)

Lituania frena su 
proceso de 
independencia 

(Pág. 40)

La directiva del 
CDS en Barcelona 
se va del partido

Los dieciséis miembros 
dirigentes del CDS de 
Barcelona, considerados 
críticos, han abandonado 
el partido. Fernández 
Teixidó, que restó impor
tancia al hecho, anunció 
un encuentro entre Felipe 
González y Suárez.

(Pág. 19)

Ahorrar es conseguir

Balería MONIX-ORO, 8 piezas 
PLAZOS E IMPORTES DE LAS IMPOSICIONES

UN AÑO DOS AÑOS ! TRES AÑOS 

300.000 J ÍtKoDoH 12^'"

Caja de Albacete
Crece con nosotros

Ahora, las imposiciones a plazo 
de la Caja de Albacete le adelantan los 

intereses con Super-Regalos

Ataques de Bono 
al trasvase del 
Júcar-Segura y 
a las compañías 
eléctricas

El presidente Bono ironizó 
ayer sobre la legitimidad de un 
atentado contra el trasvase 
Júcar-Segura, mientras queden 
poblaciones en “alerta roja”, y 
denunció “una extraña conjura” 
de las compañías eléctricas.

(Págs. 6 y 7)
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Editorial

Ser prudente o imprudente
1 señor ministro de Justicia 

se ha tomado la libertad de 
recomendar prudencia al 

arzobispo de Navarra, ante unas 
declaraciones hechas por monseñor 
Cirarda acusando a los socialistas 
de ser los responsables del actual 
clima de inmoralidad pública, y 
también de corrupción política. Con 
lo que, sin lugar a dudas, el exemo. 
sr. don Enrique Múgica, una vez 
más ha dado pruebas de una impru
dencia temeraria muy considerable, 
cuando se refiere a asuntos que 
calan en la trascendencia de las 
cuestiones que afectan al normal 
desenvolvimiento de las institucio
nes.
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(Publicaciones de 
Albacete, S.A.)

Consejero Delegado 
Francisco Javier 
Martínez Ortuño
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a prudencia es una virtud que 
quien no la posee está des
calificado para recomendar

ía. En ese sentido, el señor ministro 
de Justicia no aparece en los cua
dros de los elegidos, pues buenas 
pruebas tiene dadas de que sus 
declaraciones se pueden medir por 
sobresaltos, en vez de por tesis en 
donde la prudencia sea el tema que 
proyecta hacia la opinión pública 
un reflejo, un síntoma, o esa virtud 
ejemplar por la que se puede medir 
el comportamiento de lo que él mis
mo defiende.

n estos momentos 
“corrupción política” 
pasea con descaro por

la 
se 

los
ambientes en donde la cosa pública 
late. Nada de particular tiene, por 
tanto, que un hombre prudente, 
sensato, lleno de sabiduría y expe
riencia, como es el arzobispo de 
Navarra, alce su voz para recomen
dar a quienes propician ese estado 
de cosas, que moderen sus com
portamientos, pues a pesar de las 
insinuaciones hechas por el señor 
ministro, la realidad es que desde 
que los socialistas están en el poder 
y desde él manejan la trama de 
lo que tiene una mayor o menor 
trascendencia moral, aquí, en Espa
ña, las cosas no funcionan todo lo 
bien que debieran. Y cuando nos 
referimos a la Moral, es claro que 
los sentimientos los tenemos pues
tos en la “ciencia que trata del bien

La prudencia es una virtud que
descalificado para recomendaría.

quien no la posee esl 
En ese sentido, el señe

ministro de Justicia no aparece en los cuadros de los eli 
gidos, pues buenas pruebas tiene dadas de que sus deel 
raciones se pueden medir por sobresaltos

y de la bondad o malicia de las 
acciones humanas” en donde, como 
es natural, están implicados los 
políticos. El sentido de la medida 
también se le va por los ojos al 
ministro. Eso lo prueba cuando dice 
que en España “la honestidad es 
un comportamiento casi universal- 
mente extendido en los hombres 
políticos”. Dato que le va a ser 
muy difícil sostener, si hemos de 
atenemos a la crónica diaria que 
los medios de comunicación ofre
cen a la opinión pública sobre ese 
particular.

s tendencia muy gene
ralizada de los que ejer
cen el poder desde la 

democracia que nos preside, marcar 
puntos de referencia entre el ayer

inmediato y el hoy de la histd 
de España. En tal aspecto, dj 
que hay cosas que mejoran oste 
siblemente la realidad socio-polía 
que envuelve a los españoles. Pi 
otras, no tanto. “La situación 
inmoralidad en la vida pública-dj 
monseñor Cirarda- no ha cambia 
con el socialismo en el poden 
todo parece indicar que las coj 
van a peor”, criterio sostenido, 
más de por los pastores de la M 
católica, por bastantes correligioj 
nos del señor Múgica, que no 11 
tenido otro remedio que encerial 
en su crítica para salvar el equij 
ideólogico que le da sentido y 
cendencia al lema de “^^^^i 
de honradez”, por el que loss<J 
listas se dieron a conocer en 
momento de su historia. 1

El pisto
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Las siembras ofrecen unas perspectivas irregulares, con esperanza de una cosecha media.

5 ell ebiente de estos días, en 
jg(’|¡ i capital, es más agrícola 

dero que nunca, con el 
gn de “Expovicaman”, 
¡inaugurado, y del que 
ws un suplemento espe-

La incógnita de todos los años
iist(

)olít9 

ónl

Luna actualidad de la 
^podemos sustraemos en 
Ító importante esfuerzo 
toe haciendo todos los 
jcon éxito creciente, por 

el sector agropecua- 
phmental en la econo-
Mense. Porque, aun- 
’ tempos han cambiado 
h bondad de las cose- 
¿realistas han influido

idOamente en la vida, en 
9,aftd(lades de los albace- 
IjleBÓicmpre se dijo que “la

^^ ^^ reco-

tiempos y son 
'Uipw los problemas, pero 
yl» ^igue teniendo SUS

LUIS PARREÑO

La climatología sigue teniendo el “secreto” de la recolección.

<1,

3 
nhi» 
)deS

',pjW®rpuéstas en la agri- 

r^^tsus tierras, y en la 

1 nuevas gene-
W-Hue pueden encontrar!

L-^pouna ocupación dig-i 
la mejor promoción 

^^R' ^^ial. Claro que aquq 

l-'»baiológ¡co— que hay 
1 B^niugando en el con- 

Comunidad Euro- 
entramos en con- 

^*í*cilísima compe- 
9ne nos tenemos! 

conforme a nuestro^ 
^^ desarrollo! íB^" Hue tengamos quej

referimos sólo a Bruselas cuan
do estudiemos nuestros proble
mas, ya que nuestra Adminis
tración no debe en ningún 
momento rehuir su alta res
ponsabilidad.

Nos encontramos, ahora, 
frente a la incógnita de todos 
los años. ¿Cómo va la cosecha?, 
pregunta el hombre de la ciu
dad, que suele “asomarse” muy 
de tarde en tarde al campo. Y 

5>
*Í>

J

es que, en realidad, todos nos 
sentimos vinculados a los resul
tados cerealistas. Y la razón de 
que todavía sean muchísimas las 
hectáreas las que dependen de 
las “lluvias de mayo” hace difícil 
la previsión. Por una parte, 
según fuentes consultadas de 
toda competencia, hay un alto 
porcentaje de “siembra tempra
na” que se benefició de las llu
vias otoñales y que ofrece unas 

perspectivas muy buenas; hay 
otras siembras que dependen de 
lo que “caiga” en los próximos 
días, porque el mes de mayo 
está al cincuenta por ciento de 
su índice pluviométrico —lo 
normal son 48 litros por metro 
cuadrado— y existe el temor 
de la acentuación de los calores 
que impediría el último y defi
nitivo “estirón” de la planta.

Vamos hacia una cosecha 

intermedia, del orden de los 
60.000 vagones de cebada y de 
los 5/7.000 vagones de trigo, 
porque no ha habido mucha 
variación en la ocupación de 
superficies que son del orden 
de las 250.000 para cebada y 
50.000 para trigo. No hay, eñ 
este sentido, diferencias impor
tantes con otras campañas, sal
vo que muchos agricultores, en 
una forzada alternativa, han 
sembrado cereales en espacios 
que habían sido dedicados al 
maíz, cultivo que desde 1987 se 
encuentra en crisis, por hun
dimiento de los precios. (Las 
fuentes consultadas apuntan 
que “se produce caro, que se 
trata de un problema de aba
ratamiento de costes”).

La agricultura, pues, es actua
lidad en nuestra capital y pro
vincia, con motivo añadido del 
certamen que se inauguró ayer 
y que, en toda.s las dimensiones, 
entra en el sector agrario, que 
es una problemática que ten
dremos siempre sin resolver 
mientras no se puedan utilizar 
las aguas del Júcar como reden
toras de la sed ancestral de 
nuestras tierras, y se pueda pro
mocionar a los más altos niveles 
una ganadería ovina, orgullo 
legítimo de la Mancha, que pue
de abastecer de una aprecia- 
dísima carne al mercado euro
peo, aparte de otros productos 
agroalimentarios como son 
nuestros quesos y vinos.

“Expovicaman” ha comenza
do a “hablar” de todo ello, con 
las muestras más expresivas.

ASAJA
Asociación Agraria 

Jóvenes Agricultores

VEN Y AFIUATE, DEFIENDE TUS INTERESES 
SOMOS AGRICULTORES COMO TU

Para cualquier pregunta jurídico fiscal e información general estamos en: 
C/ Teodoro Camino, 12 1° Izd. Tlf. 21 2618 

Y EXPOVICAMAN STANDS 9 Y10 ALBACETE
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^ñ Cartas
Los Plenos de 
Casas Ibáñez

La mayoría socialista en el
Ayuntamiento de Casas Ibáñez 
ha hecho suyo el aforismo “lo 
bueno, si breve, dos veces bue
no”, estableciendo un récord de 
difícil superación en el terreno 
de la concisión al invertir menos 
diez minutos (-10) en una sesión 
plenaria de carácter extraor
dinario.

Los hechos ocurrieron a las 
13 horas del día 18 del presente 
mes de mayo. Como de cos
tumbre, a la hora en punto me 
personé en el Ayuntamiento, 
comprobando inmediatamente 
que el salón de plenos se encon
traba vacío. Tras 7 minutos de 
espera en los pasillos, decidí 
ojear los titulares del diario LA 
TRIBUNA hasta que el resto 
de miembros de la corporación 
hiciese acto de presencia. Dos 
minutos después, la alcaldesa, 
doña Pilar Nohales, preguntaba 
si exisitía quórum suficiente 
para celebrar la sesión. La res
puesta debió ser afirmativa por
que, al instante, los represen
tantes socialistas se adentraron 
en el salón de plenos.

Entre tanto, yo estaba con
cluyendo la lectura de los titu
lares más destacados, confiado 
de que la sesión no daría 
comienzo hasta pasados 2 o 3 
minutos, máxime si tenemos en 
cuenta que todavía no se halla
ba presente ningún representan
te del grupo popular y que mi 
presencia no era ignorada por 
los representantes socialistas. 
Sin embargo, transcurridos 2 
minutos recibí la noticia, en el 
interior del salón, de que la 
sesión acababa de concluir, a 
lo que contesté que era mate
rialmente imposible a menos 
que la hubiesen celebrado en 
los pasillos mientras se dirigían 
a sus asientos.

En tan corto espacio de tiem
po no se pudo dar complimento 
al artículo 79 del Reglamento 
de Organización, Funciona
miento y Régimen Jurídico de

las Entidades Locales, sobre 
ratificación de urgencia; ni al 
artículo 93, que ordena la lec
tura íntegra o en extracto de 
la proposición que se somete 
al Pleno antes de proceder a 
su votación. Como tampoco al 
artículo 98,2 sobre declaración 
de lo acordado por el alcalde 
terminada la votación.

EI incidenté que acabo de 
relatar no es un caso aislado 
sino la gota de agua que colma 
el vaso, precipitando un líquido 
ponzoñoso que es preciso airear 
y depurar cuanto antes. En este 
sentido Izquierda Unida de 
Casas Ibáñez quere hacer públi
co en primer lugar que se viene 
vulnerando ocasionalmente el 
xitado Reglamento: incumpli
miento del artículo 80,2 sobre 
notificación de borradores de 
actas; incumplimiento del artí
culo 80,4 sobre antelación míni
ma de 2 días entre la convo
catoria y la celebración de 
sesión plenaria; incumplimiento 
del artículo 137 sobre levanta
miento de actas en las sesiones 
de las comisiones informativas. 
Mayor es la frecuencia con que 
se están violando los acuerdos 
municipales sobre periodicidad 
de las sesiones ordinarias, tanto 
de plenos como de comisiones 
informativas, así como sobre la 
fecha de celebración de estas 
últimas, que son convocadas 
extemporánea y precipitada
mente y con un orden del día 
que es elaborado sin la consulta 
previa de los restantes grupos 
municipales.

Aello debemos añadir la falta 
de iniciativa delgrupo socialista, 
que sse limita a planteár y asu
mir los asuntos derivados para 
su aprobación por las adminis
traciones central, autonómica y 
provincial, lo que ha colocado 
a nuestro municipio en una 
situación de subordinación y 
precariedad respecto de otros 
niveles administrativos. Los 
miembros socialistas en la cor- 
poraciónde Casa Ibáñez nece
sitan que alguien les recuerde 
qluel están representando los 
intereses locales por mandato

popular, como consecuencia de 
unas elecciones municipales 
donde se comprometieron a 
tutelar y defender un proyecto 
poUtico concreto por encima de 
intereses ajenos: de partidos 
políticos, otros niveles adminis
trativos etc...Son múltiples los 
asuntos municipales que están 
demandando una actitud crítica 
y reivindicativa por parte del 
grupo mayoritario: congelación 
del proyecto de ampliación del 
Centro de Salud, que ya tuvo 
carácter prioritario el ejercicio 
pasado; insuficiente dotación 
del mismo en personal y mate
rial clínico (falta incluso bás
culas y taUimetros); desconoci
miento del proyecto y plazo de 
ejecución de la depuradora de 
aguas residuales (que están acu
sando un grave impacto 
ambiental), así como del pabe
llón polideportivo cubierto, 
ambos previstos inicialmente en 
fase ejecutoria para el ejercicio 
pasado.

Fdo. Ismael García Gómez
Representante Municipal de 

Izquierda Unida en Casas Ibá
ñez

de la empresa, para que los mis
mos sean, a partir de ahora los 
únicos interlocutores válidos 
ante la empresa y cualquier 
organismo público o privado, 
facultándoseles ampliamente 
para cuantas gestiones sean 
necesarias tendente a declarar 
la situación de la entidad. Del 
mismo modo se acuerda que 
el sindicato de CC.OO. a través 
de sus asesores, sea quien les 
acompañe ante cualquier reu
nión o gestión relacionada con 
su actividad representativa.

Después de realizarse varias 
propuestas, se acuerda por una
nimidad, designar como com
ponentes de la comisión a los 
siguientes trabajadores:

Julio Sánchez Soria, Elvira 
Peinado Rosillo, Antonia 
Romero Sánchez, Juan José 
Martínez Ruiz y Manuel Atién- 
zar.

Vega Jardín
En la ciudad de Albacete 

a veintidós de mayo de mil 
novecientos noventa.

Siendo las diecinueve treinta 
horas del día indicado, se reú
nen en los locales de CC.OO. 
de Albacete, la práctica tota
lidad de los trabajadores de la 
empresa Vega Jardín, S.A., con 
el fin de analizar la situación 
lanteada en la empresa, ante 
la suspensión de pagos que la 
misma a realizado, constandose 
la falta de información que de 
cualquier tipo están recibiendo 
y consiguientemente la incerti
dumbre e inseguridad en la que 
están sumidos.

Tras un amplío debate se 
acuerda que, ante la falta de 
representantes sindicales (Co
mité de Empresa), designar una 
Comisión de cinco trabajadores

Asimismo se acuerda comu
nicar esta decisión a la direc
ción de la empresa a los opor
tunos efectos, así como para 
que los reconozca como inter
locutores del resto de los tra
bajadores con las garantías per
tinentes a un Comité de Empre
sa, y esto hasta tanto se realicen 
las correspondientes elecciones 
sindioeless. Del mismo modo se 
acuerda comunicar esta deci
sión a la Dirección Provincial 
de Trabajo de Albacete.

Y no habiendo más asuntos 
que tratar se levanta la presente 
acta, que firman los asistentes 
en prueba de aceptación y con
formidad en el lugar y fecha 
al principio indicados.

Comisiones Obreras.

Fracaso 
universitario

¡¡¡OPORTUNIDAD UNICA EN ALBACETE!!!
EN VENTA O ALQUILER
GRAN ENTREPLANTA DE 850 m.

DIVISIBLE EN DOS. LOCALES DE 425 M.

CALIDADES
AIRE ACONDICIONADO FRIO-CALOR 

LINEAS INDEPENDIENTES PARA ORDENADORES 
DOBLE ACRISTALAMIENTO “CLIMALIT” 
CARPINTERIA EXTERIOR DE MADERA 

TECHO MODULÁR DE ESCAYOLA 
DOBLES ASEOS SEÑORAS-CABALLEROS 
ACCESO INDEPENDIENTE EN MARMOL 

TOTALMENTE A ESTRENAR

SITUACION
PASEO DE LA CUBA, 16 

EDIFICIO A TRES CALLES 
TODA LA PLANTA TOTALMENTE EXTERIOR

GESTIONA NAYCON, S.A.
C/A. SAN GABRIEL, 12 T. 23 90 48- ALBACETE

Hace algunos días he leído 
en la prensa nacional lo siguien
te: “Los datos resultan, no por 
esperados, menos desalentado
res: El cincuenta y cinco por 
ciento de los universitarios 
españoles abandonan sus estu
dios antes de concluirlos, según 
consta en una respuesta del 
Gobierno a una pregunta par
lamentaria, Jubilaciones de 
quienes darían su verdadera 
dimensión a la enseñanza uni
versitaria, aulas masificadas, un 
sistema de selección injusto, 
una enseñanza mediocre, repe
tidas reformas que con frecuen
cia parecen realizadas por el 
profesor Pitanguy, profesores 
desesperanzados y la falta de 
ilusión de michos jóvenes que 
aparcan sus vidas durante cinco 
o seis años en una carrera -sin 
contar en las estadísticas sobre 
paro-, tras haber perdido un 
año en un curso de orientación 
al que le falta la brújula, son 
algunas de las causas de esta

lamentable realidad J 
menconar el estado "3 
formación profesio„af^^ 
cion de Ioscatedrát¿y 
tituto 0 los equiv^y 
de estudios de las áa 
Meditas, en los que 
nidades Prácticamente 
recen. Sin un debat? M fundidad sobre la Xd 

todos sus niveles FenJ j 
^drá responder’^ 
Europa. Porque son tañ í 
y numerosos los emiesa 
tidos hasta el momento 1 
no ser subsanados con3 
pueden condenar no sóJ 
generación de jóvenes 1 
incluso al porvenir niisJ 
la Nación”. ।

Me causa, como J 
pena, de que todas esiajl 
cunstancias se den en una M 
ña que presume de deiJ 
tica, mientras en otras J 
cracias mundiales, sin pr3 
de ellas, lo esencial en 
cupaciones es que sus J 
daños, con una buena enj 
za a todos los niveles, 
ditos cultos y no ignorail

Muy agradecido, 3 
Zuloaga, y hasta mi prójíl 
salulda. J

Juan Sánchez Ramírez 1
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Aseos en el 
Carlos Belmoi 
y visera en el 
marcador

Como la temporada 
dera jugaremos en sq 
categoría recomendaría p 
no lo han tenido en cuenii 
Ayuntamiento o las pea 
competentes, derrumben a 
minar el último partido di 
los deficientes aseos que el 
y procedan a construir 
más dignos y bonitos y ad 
pues no basta con instala 
eos bonitos y hacer otras! 
mas de las que ya se ha til 

En el gol de la localidad 
barata es conveniente quej 
truyan uno en una puniajl 
en otra, pues cuando! 
abarrotado de público al 
sible sí estás en un e¡tw 
a otro para hacer tus 
dades fisiológicas. Lo 4 
experiencia, ya que en n 
partidos he presenciadolol 
mo en el gol. 1

Debido al climajan 1 
esta ciudad en la ép<^ 
nal, es conveniente 
otra visera para las me 
del tiempo bien de 
frío. Los asistentes a 
tidos de fútbol lo agrauj 
y merecen las mayores J 
didades posibles, pa® 1 
público que acude a l 
dios, el fútbol desap^

José Martínez Goni« ■

AVISO
GRANJAMONTE, S L- j^^ 

AMPLIACION DE OBJETO ^^ J 
La junta General Extraordinaria y Universal de ^^¡p,^ 

celebrada el 15 de Mayo de 1990 acordó po' ,^d 
ampliar el objeto social a la siguientes actividaa 
damiento, promoción y venta por cualquier 
caciones, pisos, locales y construcciones de ^ 
la adquisición, arrendamientos y enajenación ae 
nos y solares”. • -

Ei Administrador 
Antonio Notario
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Pleoo municipal de mañana viernes se 
■' la declaración de utilidad pública que 

¡etarios piden para la macrodiscoteca 
'^¡o” apoyados por la Asociación de Hos- 
'Una declaración que tiene pocos visos

de salir adelante, dada la postura contraria que 
el equipo de gobierno tiene a dictaminar sobre 
la misma y al informe desfavorable que sobre 
este aspecto emitió por unanimidad la comisión 
de Urbanismo. Sin embargo, la utilidad pública

es una de las dos soluciones que la Junta de 
Comunidades, a través de la Consejería de Polí
tica Territorial, propone al Ayuntamiento alba
ceteño como forma de poner un final feliz al 
asunto de la macrodiscoteca.

^fís^les municipales y regionales tienen distinta postura sobre la modificación del PGOU en los terrenos donde está la nave

paña 
reto:

escg 
^•qi» 
)nra[i 
óloa 
oes 
listiKi

El Ayuntamiento y la Junta se “pasan la 
pelota” en el asunto de la macrodiscoteca

El Pleno se pronunciará sobre la declaración de utilidad pública que proponen los jóvenes empresarios

mili 
estas 
mal

Eva CAÑAS

asunto de la macrodisco-
as Í ^dejado de ser un asunto 
pres en las modificaciones del 
susr IV.como forma de permitir 
us d lapenura, para convertirse 
en» ílaberinto del que los res-

¡bles municipales y regio- 
1014 1110 saben por dónde salir.
sean

), SI ¿respuesta dar.
irónii inido mas reciente de este 

sito es el pasado 2 de mar-
ira ando en el Diario Oficial 

iitiUa-La Mancha se publi- 
resolución de la Consejería
Uto Territorial en la que

100

rada

KOge que “se suspende la 
ación de las modificacio- 
ae a continuación se indi- 
ara subsanar las deficien- 
¡ae en cada caso se señalan 
¡se consideran sustancia- 
entre ellas “Nave conso- 

fe en carretera de Barrax, 
Imargen izquierdo. Las

1

I

ria
¿naciones que se propon- 
ara esta parcela deberán 

™ÍRe estrictamente a un uso
p^j mdad compatible con

ben a 
do di 
juee

w urbanizable donde
el 
se

1^
^

decisión hizo que 
imiento Pleno, en

el 
suruir

„jj niel pasado 30 de marzo.
sialai 
liras f 
ahalj 
alidad
' W 
maj 
indo 
oes

os«! 
■0 ^
:na^ 
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an 11 
oca

les 
it«j 
ipai^
ner 1

IAM

mil"

del

vá

ara, con los votos del 
Eylos “no adscritos”, pre- 
iM recurso de reposición 
lí Consejería de Política 
toial para que se permita 
5 recreativo. En este sen- 
fi concejal de Urbanismo, 

Simón, manifestó que 
puión se ha adoptado 
fedonos en el escrito de 
Ppresarios de hostelería 
F pronuncian en favor de 
P Is ciudad de un lugar 
pimiento para la juven-

Rcurso es aprobado por 
p el mismo debería ser 

en el plazo de un 
P contar desde el día 
U publicación, 

también el 
f letal de la región. Sin 

2 casi dos meses de 
p^ion plenaria, los jóve- 

macro 
Kil director
f * Urbanismo de la 

P^«"^"’ que el 
barí '’eeurso no ha 

luientras que 
^"^^^uismo del 
P’'^ucisco Mar

li ’ no sabe dar una 
kíní^^ ^® dónde y

entiende | en Política Terri-

paosp? ^^® “el Pleno 

f ^°^ solu-
L daba la Junta

w

Los empresarios de ia macrodiscoteca esperan una respuesta municipal, a través de sus máximos exponentes como son el alcalde o el concejal de Urbanismo.

En la mañana de ayer, tanto el alcalde como el concejal de Urbanismo 
se ratificaban en la falta de seriedad que supondría la declaración 
de utilidad pública de la macrodiscoteca, aunque fue el alcalde el 
que aseguró que acatarían dicha declaración si así lo decide la Junta

para que la macrodiscoteca 
pudiera abrirse. Esta no acep
tación se comunica a Toledo 
y tras recibir su negativa modi
ficar el PGOU en cuanto a la 
calificación de los terrenos, será 
cuando presentemos el recurso, 
que todavía no se ha hecho”.

Estas explicaciones de Mar
tínez Simón se contraponen sus
tancialmente en lo que en su 
día (2 de marzo) comunicó la 
Junta al Ayuntamiento, lo que 
evidencia un “toma y daca” 
entre los responsables de una 
y otra Administración que entre 
ambas se están “pasando la 
pelota” en er asunto de la 
macrodiscoteca, cuando los 
jóvenes empresarios de la mis
ma aseguran que “abrimos ante 
las buenas expectativas que el 
alcalde y el concejal de Urba
nismo nos dieron a que la modi
ficación provisional, una vez 
que ya se tenía la inicial, se 
resolvería en un plazo muy bre
ve”. Estas esperanzas se han

demorado ya cinco meses, con 
30 puestos de trabajo y 56 millo
nes de inversión en el aire.

Dos posturas diferentes

En todo este asunto lo que 
subyace son dos posturas dife
rentes entre la Junta y el Ayun
tamiento para llegar a una reso
lución. La Administracción 
regional se niega a modificar 
el PGOU sobre la calificación 
de uso de los terrenos donde 
se ubica la discoteca -km. 1 de 
la carretera de Barrax-, aspecto 
que si apoya el equipo de 
gobierno municipal. Pero la 
Junta si aporta dos soluciones: 
que la macrodiscoteca sea 
declarada de utilidad pública o 
ie aplicación de los artículos 60 
y 61 de la Ley del Suelo, por 
los que los edificios construidos 
antes del PGOU serán califi
cados como fuera de ordena
ción. Estas dos vías no son 
aceptadas por el Ayuntamiento,

cuando en lo que se refiere a 
la segunda de ellas, el PGOU 
es de 1985 y la nave está cons
truida con anterioridad.

Con este enfrentamiento 
entre las dos administraciones, 
todo apunta a que el asunto 
de la macrodiscoteca tendrá 
difícil solución, si los respon
sables regionales y municipales 
no tienen voluntad de poner un 
final que permita la reapertura 
del local.

En la mañana de ayer, tanto 
el alcalde como el concejal de 
Urbanismo se ratificaban en la 
falta de seriedad que supondría 
la declaración de utilidad públi
ca, aunque fue el alcalde el que 
aseguró que acatarían dicha 
declaración si así lo decide la 
Junta, “porque la Junta es 
soberana”.

Sin embargo. Política Terri
torial es partidaria de la utilidad 
pública pero quiere que sea el 
Ayuntamiento quien apruebe 
dicha declaración.

Desde el pasado 
15 de marzo

La solicitud de decla
ración de utilidad pública 
de la macrodiscoteca 
sobre la que mañana se 
pronunciará el Pleno 
municipal, es la que con 
fecha del pasado 15 de 
marzo presentaron los 
propios empresarios del 
local en el resgistro del 
Ayuntamiento, viéndose 
apoyados con un escrito 
que seis días antes había 
presentado la Asociación 
de Hostelería, manifes
tándose en favor de la 
reapertura de la “macro”.

Dicha solicitud va a ser 
vista después de trans
curridos más de dos 
meses, tras el informe que 
emitió el arquitecto muni
cipal, con fecha 26 de 
abril, asegurando que no 
era de su competencia 
informar sobre dicha 
declaración, y después del 
informe desfavorable que 
por unanimidad emitió la 
comisión de Urbanismo 
en su reunión del pasado 
día 10 de este mes.
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Política agraria
El presidente de la Junta de Comunidades, José 
Bono, presidió ay er la inauguración de las ins
talaciones hidrográficas ubicadas en la concen
tración parcelaria de La Gineta I, paraje deno
minado *‘Casa del Capitán"", donde se ha pro-

cedido a la transformación en regadío de 877 
hectáreas, distribuidas entre 320 propietarios 
agrupados en la SAT benefíciaria **San Martín"" 
de dicha localidad. La ejecución de 8 sondeos 
de extracción a unos 60 metros de profundidad.

los impulsores y redes de abastecí
rataje electromecánico y la constnicciÓB J 
nos rurales supuso una inversión de >74 
de pesetas, importe sufragado en ¿ -^
con cargo a la AdministraciÓB Ayf

x:
:Este provecto de concentración parcelaría beneficiará a 320 propietarios v acarreó una inversión cifrada en 574 millones dej^

Comenzaron a funcionar las 877 nuevas hectárea 
transformadas en regadío del campo de La Ginetí li
Bono califícó de ^insolidario"" el trasvase Júcar-Segura y afírmó que la rentabilidad agraria en esta región es superior a la levsatii Gl

F. GANUZA

Este proyecto ya ejecutado 
de reconversión agrícola, cuyas 
obras se aprobaron en agosto 
de 1988 y se iniciaron el 13 de 
enero de 1989, se enmarca den
tro de un programa de concen
tración parcelaria que abarcó 
una superficie aproximada de 
2.109 has. y afectó a 379 explo
taciones enclavadas en el tér
mino municipal de La Gineta.

La zona transformada dispo
ne de una tecnificada central 
de suministro y un voluminoso 
depósito de contención de los 
caudales extraídos del subsuelo, 
donde se encuentra el acuífero 
que ya proporciona recursos 
hídricos para otras 3.000 hec
táreas regadas a partir de 1975 
gracias a la iniciativa privada, 
calculándose en un metro el 
descenso de las reservas en las 
estaciones de mayor consumo 
y recargándose la diferencia en 
meses de superior pluviometría.

y

EI valor añadido del regadío supera ei coste de la inversión. Ubi

'le

.2022

Acompañado por el conse
jero de Agricultura. Femando 
López Carrasco, y en presencia 
del alcalde ginetano. Marcial 
Hidalgo, el presidente regional 
se refirió al espíritu insolidario 
que alumbró la construcción del 
acueducto Júcar-Segura en 1969 
y criticó el cinismo de quienes 
entonces aplaudieron este tras
vase levantando un monumento 
conmemorativo, “cuando eso 
significaba privar de este bien 
escaso a unas tierras pobres en 
beneficio de una región rica".

Bono recordó que el decreto 
950 que declara de interés gene
ral un perímetro de 50,000 has. 
en .Albacete y Cuenca responde 
a una antigua aspiración que 
se remonta a medio siglo atrás, 
sucesivamente desestimada por 
las anteriores administraciones 
alegando la escasa rentabilidad 
del campo castellano-manche
go. “Hemos tenido que sacar 
caudales de 180 metros de pro
fundidad v obtener cosechas de 

hasta 14.000 kg. de maíz por 
hectárea para demostrar que 
estas tierras son tan productivas 
o más que Valencia y Murcia'’.

“Si los levantinos -continuó 
diciendo- consumieran la mis
ma proporción que en La Gine
ta, habría agua para todas las 
comunidades. Es preciso eco
nomizar y repartir los recursos 
existentes y no regar los naran
jos a manto. Los regadíos son 
el asunto más importante del 
Gobierno Regional, porque 
somos conscientes de que el 
secano está en el umbral de 
la rentabilidad y es el causante 
del despoblamiento rural, con 
medio millón de emigrantes en 
los últimos años".

En la actualidad, una cuarta 
parte de los regadíos instalados 
en Castilla-La Mancha (unas 
70.000 hectáreas) se ha mejo
rado o transformado a partir 
de 1983, año que coincide con 
el inicio de la andadura auto
nómica en esta región.
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ifolítíca agraria UML» 
j acto inaugural celebrado ayer en 

el presidente Bono afírmó que el 
'^riorítado de la Junta consiste en 

d suministro de agua a la población 
^que. mientras el abastecimiento en

alguna localidad se encuentre en alerta roja, 
**incluso estará legitimado moralmente poner 
una bomba (de agua, añadió posteriormente) 
en el trasvase JúcarSegura. No seré yo -agre- 
góquien castigue a quien para beber utilice cual-

quier cauce de agua, sea público o privado^. 
También insinuó que la Junta es objeto de una 
**conjura extraña^ cuando se anteponen los inte
reses de los regantes sobre los usos industriales 
o de producción de energía eléctrica.

ri^^piidente regional aludió vagamente a una extraña conspiración orquestada por las compañías hidroeléctricas contra la Junta

a: ono ironizo con volar el trasvase del Júcar
lientras queden pueblos sin agua para beber
Qíjecutivo respaldará el precintado de pozos ilegales **para evitar la desecación de Ruidera y la sobreexplotación del acuífero

F. GANUZA

: declarar que algunos 
¿ ¡odetenninados verían 
^ un eventual fracaso 
teecneral de transforma
rías 50.000 hectáreas 
1 propósito de culpar al 
pj’ y la intención de 
P te regadíos proyec- 
‘2 un “arma arrojadiza 
ter político” para pro- 
¡ataUido de una guerra 
mrial de Valencia con

té, el jefe del Eje- 
iteró su negativa a pro- ’

y, en último lugar, se atenderán 
los usos industriales. Bono jus
tificó estas prioridades en un 
hecho sintomático: el Júcar es 
el río español que soporta una • 
mayor explotación hidroeléctri
ca en relación a su caudal.

Beber, regar y electricidad

de pozos abiertos sin autoriza
ción administrativa.

“Sé que el duque del Infan
tado y algún otro terrateniente 
-añadió- están molestos, pero 
creo que son propietarios a 
quienes no se les quita el pan 
por no poder regar durante un 
tiempo o porque este año cul
tiven trigo en lugar de maíz”.

Acto seguido, el jefe del Eje
cutivo Autonómico adelantó 
que el inicio de la segunda fase 
de la concertación social en 
Castilla-La Mancha “es cues
tión de días”, según el calen
dario ya elaborado por los con
sejeros de Bienestar Social y 
Economía, para después refe
rirse a la falta de competencias 
y de voluntad política para opo
nerse a la instalación de un polí
gono de tiro en Anchuras.

Sobre la participación de IU 
y PP en la organización de actos 
alternativos en la localidad 
anchureña con motivo del Día -> 
de la Región, que tendrá lugar 
el próximo domingo coincidien
do con el programa oficial de 
la Junta en Tomelloso, el pre
sidente manifestó irónico que 
“esa jomada debe festejarse en 
todos los rincones de la Auto
nomía y, por consiguiente, no 
pongo objeciones a que otros 
lo festejen donde quieran”.

Por último, precisó que la 
Junta no contempla por el 
momento su intervención direc
ta o medidas extraordinarias

Junto a López Carrasco, Bono cortó la cinta en La Gineta. LLLS MIGUEL

Completo de serie
En serio

MONTEGO

fecha no han cursado solicitu
des al respecto y, además, pue
den acceder a las ayudas ordi
narias arbitradas por decreto.

para apuntalar la viabilidad 
comercial de las empresas 
agroalimentarias “Vegajardín” 
y “Fricensa”, ya que hasta la

! Un coche para no perder 
j detalle Completo en todas sus 
J versiones Y esto es sólo un. 
j ejemplo:

■ Direcaón asistida.

: ■ Cierre centralizado.
' ■ Elevalunas eléctricos delante

ros.

■ Espejos retrovisores eléctri
cos y térmicos.

■ inserciones de madera en 
puertas.

Toco de sene.

Con '/onrego saldrá compie 
tarneme satisfecho.

En seno Todo este equipa
miento desde 1.840.000 ptas.”

■Jurante Casa

DCf

ROVER

* oree s * ñas recomendaeJo incluido IVA y transporte

TC
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■ercados de esta natu- 
ibien matizó que, entre 

amigos, muy amigos, 
t bonico en la linde”. 

30 al desarrollo técni- 
2 reconversión contem- 

d decreto 950/1989, 
socialista renovó su 

c de que los trabajos 
Bits estarán concluidos 
oro estipulado por ley, 
nó calma “a los impa- 
ai cuanto a la ejecu- 
eetw de las obras 

jas. Sobre este particu- 
i que la declaración 

^-Torrijos comenzó 
? sólo, a partir de 1985, 

Eios manos a la obra”. 
Kwn gubernativa en 
adraúlica se diseñará, 

orden de prefe- 
función del suminis- 

ír>i después se garan- 
íf^astecimiento agrario

“La producción de energía 
eléctrica -puntualizó- se puede 
conseguir a través de fuentes 
alternativas, como el uranio, el 
carbón, el petróleo y hasta con 
el viento. Sin embargo, es impo
sible regar con esos elementos. 
Yo sé que los grandes dueños 
de las compañías eléctricas no 
están de acuerdo con lo que 
digo, pero no son los presiden
tes de Castilla-La Mancha, aun
que tengan mucho poder. Por 
otra parte, los regadíos refren
dan la correcta actuación de un 
Gobierno, no las peleas, los 
dimes v diretes, los chanchullos

, o las desvergüenzas de otros”.
Asimismo, Bono se reafirmó 

en su decisión de respaldar el 
precintado de sondeos de 
extracción hídrica a fin de pre
servar las medidas restrictivas 
al riego decretadas para respe
tar la declaración de sobreex
plotación en el Acuífero 24 y 
evitar la “progresiva” deseca
ción de las Lagunas de Ruidera, 
al tiempo que anunciaba poseer 
numerosas denuncias de agri
cultores en solicitud del cierre

■^■wtaurante “Figón 
’. sito en calle

10 de La Roda 
' comunica su 

«: 36 Kuiandad de D.
'teftinez Yebana a 

■‘Xno Ruiz Muñoz.
« el rxxnbre del

^CION AL 
’IITU SANTO

« lodo, que 
les camines 

ideai. 
^ ^ B aor eSvirx) 
“^ i 3*ca' el mai

*^ estas

ROVER

Concesionario Oficial: ALBACETE. VALDES Y CIA. Mahora, 39. Tels.215111 y 215150. Y su Red de 
Agentes en toda la provincia.
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Una exposición que albergará la historia de la ciudad desde sus orígenes y promocionar su cultura

La Asociación de Amigos del Museo 
organizará ‘‘Albacete, en su historia”

Contará con la colaboración de aquellos ciudadanos que tienen objetos antiguos y tradicionales

La Asociación de Amigos del 
Museo de Albacete, que se 
ha formado con el fin de 
organizar exposiciones y lle
var a cabo distintas activi
dades, anunció la puesta en 
marcha de una muestra que 
albergará la historia de 
Albacete.

LT

La Asociación de Amigos del 
Museo de Albacete con el fin 
de organizar otras exposiciones 
y llevar a cabo actividades dis
tintas a las programadas por el 
propio Museo para promocio
nar más la cultura de la pro
vincia y la región, anunció la 
puesta en marcha de una mues
tra que acogerá la historia de 
Albacete desde sus orígenes. La 
exposición, según contaba Luis 
G. García-Saúco, uno de los 
socios y director del Instituto 
de Estudios Albacetenses, se 
divide en tres partes: orígenes 
de Albacete, etnología de la 
provincia y Albacete hasta hoy.

García-Saúco, que estuvo al 
frente de la exposición realizada 
hace algunos años bajo el título: 
“Albacete, 600 años”, dijo que 
con esta segunda muestra se 
pretende cubrir el vacío que'

La Asociación de Amigos del Museo pondrá en marcha la exposición “Albacete, en su historia”.

4

1

quedó en aquella primera y dar 
gusto a todas las personas que 
no tuvieron ocasión de visitaría.

Como novedad, destaca que 
esta exposición, titulada “Alba
cete, en su historia” cuenta con 
la colaboración de todos aque- 

líos ciudadanos que teniendo 
objetos antiguos en sus casa, 
retratos, indumentaria,..., refe
rida a la tradición, costumbres 
y vida de la provincia podrán 
exponerla para formar así sec
ciones que delimiten las etapas

Lnsi 
kP 
Malí 
biriu 

tec

es

características de las distintas 
zonas de esta capital manchega.

Esta Asociación cuenta desde 
su nacimiento con el apoyo de 
80 socios, distintas instituciones 
y personalidades de la vida 
pública de Albacete.

Ciclo de 
(conferencias

_La muestra sohn

«Slos di,,' 
expuesta en el m,.. Albacete, aderí 

exposición se esii. br^do an eiebt 
^*^ ^*1 
esta previsto, m. 
próximo día 30 
director de Proye,. 
Museo de laCiencú 
una charla sobre 
programas deexplof 
lunar ruso y amenc 
Para el próximo dia 
junio, la conferencia,! 
tro del programa 1 
Espacio”, será del J 
sor titular del 
mentó de Física^ 
de la UniversidM 
Valencia, tratará 13 
rías y observación^ 
Universo. También! 
organizado una noel 
observación astro! 
que tendrá lugar! 
30 de mayo, a pan 
las 10 de la noche, 
Residencia Univers

La exposición "3 
de Fotografía Esp 
enseña una amplia 
rámica de lo que h 
la investigación es 
en los últimos 30 
Se compone de un 
de 165 fotografías, 
ñas de gran formatt 
han sido obtenida 
enviados al espacio 
NASA.

Guía

EXPOSICIONES

* Exposición “25 años de fotografía espacial”:
- hasta el día 10 de junio, en el Museo Provincial.
* Exposición de aguafuertes y aguatintas sobre 

fragmentos de Don Quijote:
- del día 29, al 8 de junio, en el Centro Social 

Polivalente de Casas Ibáñez.
* Exposición de pinturas y esculturas de Miguel 

Angel Alonso:
- hasta el día 27, en el Museo de Albacete.
* Exposición de pintura de José Luis Ibáñez 

Martínez:
- hasta el día 31, en el Aula de Cultura de la 

Caja Postal.
* “La Roda 1990”, exposición de fotografías de 

Marc Petiot:
- hasta el día 30, en el salón sótano de la Caja 

Rural de La Roda.
* Exposición homenaje a la Santísima Virgen de 

los Remedios, óleos de María Cabañero:
- hasta el día 9 de junio, en la sala de exposiciones 

de la Caja Rural de La Roda.
* “La CNT en la guerra civil española”, exposición 

gráfica y documental”:
- hasta el día 2 de junio, en el Centro Cultural 

“La Asunción”.
* Exposición de esculturas de Juan Pedro del 

Rosario Padrón:
- hasta el día 7 de junio, en la sala de exposiciones 

de la Caja de Ahorros de Valencia.
* “Paisaje y figura”, exposición de relieves en 

madera, obra original de José Gallardo Ruiz:
- hasta el día 7 de junio, en la sala de exposiciones 

de la Caja de Ahorros de Valencia.

dimir V. Nazarov:
- día 27, a las 6’15 de la tarde y 9 de la noche, 

en el Teatro Carlos III.
* Recital de alumnos del Seminario de Cuerda 

y Guitarra del Conservatorio de Albacete:
- día 25, a las 7’30 de la tarde, en el Centro 

Cultural “La Asunción”.
* El guitarrista Atsumasa Nakabayashi ofrecerá 

los siguientes conciertos:
- día 24, a las 8’15 de la tarde, en el Centro 

Cultural “La Asunción”.
* Concierto del Orfeón Navarro “Reverter”, diri

gido por Josep Lluis Valldecabres. (Maribel Monar, 
soprano; Paz López, soprano y Jesús Debón, órgano 
y piano):

- día 25, a las 8 de la tarde, en el Auditorio 
Municipal.

Tí^ATRO

MUSICA

* Dentro del “VIII Ciclo de Música en el Organo 
Histórico de Liétor” se ofrecerán los siguientes con
ciertos. (En la Iglesia Parroquial de Santiago Apóstol 
de Liétor, a las 8 de la tarde):

- día 26, el “Colegium Vocal” de Madrid, dirigido 
por Pascual Ortega (órgano: Miguel Dólera).

* Compañía estatal de folklore de soviético Vía-

* Dentro de las “VII Jomadas de Teatro Juvenil” 
se representarán las siguientes obras (Todas eñ el 
salón de actos del IB “Tomás Navarro Tomás”, 
a las 6 de la tarde):

- día 24, el grupo del IB “Cristóbal Lozano” 
de Hellín pondrá en escena la obra de Miguel Mihura 
“Tres sombreros de copa”.

* Dentro del “111 Encuentro Comarcal de Teatro 
Escolar La Manchuela” se representarán las siguien
tes obras. (Todas en el Centro Social Polivalente 
de Casas Ibáñez):

- día 24, a las 4 de la tarde, el CP de Casas 
de Ves pondrá en escena las obras “El baile de 
las flores”, “La boda de la bruja aburrida” y “El 
arco iris” y el CP de Villatoya la obra “Disimulando”.

- día 25, a las 11 de la mañana, el “Teatro de 
Malta” pondrán escena su último espectáculo “El 
Atraco”.

* Dentro de la “6^ Muestra de Teatro Infantil 
Juvenil” se representarán las siguientes obras. (Todas 
en el Auditorio Municipal):

- día 24, a las 6’30 de la tarde, el grupo “Ochi- 
chomia”, del CP San Juan representará las obras 
“Los turrones de Alicante”, de Lope de Rueda y 
“La brujita sin escoba” de Florencia Grau”.

* El grupo de teatro “Fénix” pondrá en! 
la obra “Atmósfera para ladrones y amante^ 
pirada en las novelas de Hammett y Cha

- día 26, a las 8’30 de la tarde, en la Ca 
la Cultura de Villarrobledo.

CINE

* Programación cinematográfica de la ( 
la Cultura de Elche de la Sierra para el 
mayo. Todas las películas se proyectarán en 
de la Cultura de Elche de la Sierra:

- día 25, a las 10 de la noche, “Willow •
- día 26, a las 6 de la tarde, “La bella dun

CONFERENCIAS

* Conferencia de Rafael Clemente Soe® 
“Los programas de exploración lunar ruso W 
ricano”: , 9

- día 30, a las 7’30 de la tarde, en el » 
Provincial.

* Conferencia-coloquio sobre “La educaci^B 
lar (LOGSE)”, actuará como ponente 
Mar López: .

- día 26, a las 7 de la tarde, en el colegir 
Inmaculada. ,

* Abrahám Guillén pronuniciará un W 
sobre “Perspectivas económicas del mu « 
umbrales del año 2000”:

- día 25, a las 8 de la tarde, en el te
“La Asunción”. K
____________ JORNADAS CULTVRAl^^^^^^

* “Engánchate a la cultura”, jornadas 
del Barrio La Milagrosa (Seiscientas).

- día 26, a las 9 de la noche, J 
de coros y danzas “Virgen de Los Llan ■ 

___________ INFORMACION |

* Punto de Información Culturó' ( V 

Ministerio de Cultura: - jg.»
- en la Biblioteca Pública del W 

José de Calasanz, 14, quinta planta.
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El alcalde se lo adelantó a los integrantes y al director

Se aumentará el presupuesto de la Escuela 
para lanzar a los alumnos más aventajados

El junio comenzarán los tentaderos en la Plaza de Toros de Albacete

¡¡manana de ayer el alcalde de 
títe, José Jerez, recibió al director Gonzál^y1 Escuela de Tauromaquia, Sebas- ' P na os por el concejal

nio Galdón **Niño Belén^’ y Victoriano

de asuntos taurinos, Juan Pont.
Cortés, y ^ los alumnos José Anto-

farlos GUTIERREZ

I
la tenía como motivo 
esidente del Consor- 
alde, pudiera felicitar 
líadores de La Caro- 
mostraron al primer 
ipotes de paseo con- 
en competencia con 
)s de las más impor- 
jelas de toda Espa-

Ayuntamiento y la Diputación. 
De momento, sólo es un pro
yecto sin delimitar, pero en el 
que José Jerez se ha mostrado 
muy interesado.

Los fínes de semana, 
tentaderos

(alcalde, aprovechó la oca- 
ipara animar a los alum- 
) les comunicó su inten
te aumentar el presupues- 

Escuela en la próxima 
para intentar ayu- 

a los novilleros más des
te en su primera anda- 
fa festejos con picadores, 
kde momento no se ha 
ndo ninguna fórmula 
m El aumento de pre- 

podría estar en torno 
bcuatro o cinco millones 
|Kias. a repartir entre el

La primera semana de junio 
comenzarán a celebrarse ten
taderos, a cargo de los alumnos 
de la Escuela de Tauromaquia, 
en la plaza de toros de Alba
cete, De esta forma se aumen
tan considerablemente las con
diciones de seguridad para los 
jóvenes aspirantes, a la vez que 
se reduce sustancialmente el 
capítulo de gastos por despla
zamiento, puesto que sólo hay 
que pagar el transporte de los 
novillos, mientras que antes 
había que afrontar dietas y gas
tos para más de media docena 
de personas.

La idea de los responsables 

de la Escuela es que en la pri
mera semana de junio pueda 
celebrarse una doble sesión de 
tentaderos. Posiblemente el 
viernes por al tarde y el sába
do, pueto que se considera que 
con tanta celebración de Pri
mera Comunión como habrá 
el domingo, será difícil que no 
resultasen afectados muchos 
de los obligados a participar, 
y buen parte del posible públi
co.

La novillada de San Juan

Continúa siendo intención 
del Ayuntamiento de Albacete 
que la novillada de San Juan, 
a celebrar el domingo 24 de 
junio, sea precedida por una 
novillada sin picadores el día 
anterior, y que el triunfador 
de esta última debute con pica
dores en el festejo del patrón 
de la ciudad.

Las posibles dificultades

Sebastián Cortés, director de la Escuela.

administrativas para el visado 
de contratos, no constituyen 
ningún problema, a la vista de 
las gestiones realizadas por el 
concejal Pont ante los encar
gados de tales menesteres en 
el Gobierno Civil.

En cuanto a la composición 
del cartel, el Ayuntamiento 
desea que a Manuel Caballero 
y al novillero debutante, se le 
una otro de nombre más famo
so y que pueda considerarse 
con atractivo en toda España.

^de fresquito?

TOSHIBA
DELEGACION: Parador del Sol, 13-15. Tel. (91; 460 68 60 
28019 MADRIDAIRE ACONDICIONADO UNION FENOSA

Si este verano quieres ver los mundiales fresquito, 
puedes llevarte familia y tele a la oficina. 

Pero es mucho más práctico que instales el aire 
acondicionado en casa. 

La energía eléctrica te lo pone muy fácil. Usando 
un simple enchufe puedes cambiar de aires donde 

más lo necesitas.
Tienes donde elegir: aparatos de ventano, 

consolas sencillas o múltiples, transportables... 
Cualquier instalador de Aire Acondicionado 

te ofrecerá información completa sobre los 
distintos modelos y, si lo deseas, una financiación 

a tu medida. Además, si necesitas hacer algún 
tramite con tu empresa eléctrica, ésta te lo hará 

totalmente gratis y con la máxima rapidez.
No lo dudes. Decide ya con que ■ 

aires vasa pasar este verano. AinC

ACONDICIONADO
El confort 

de la electricidad

HIDROELECmCA 
ESPAÑOLA



Jueves, 24 de
Mayo de 1990 10 ALBACETE

Se celebrará el próximo domingo, día 27, en la localidad dudadrealeña de Tomelloso

Los actos del Día de la Región darán 
comienzo con pasacalles y concursos

Uno de los platos más apetitosos será la degustación del brazo de gitano de un kilómetro de longitud

El domingo, día 27, se cele
brará el Día de la Región, 
en la localidad ciudarrea- 
leña de Tomelloso, por lo 
que se ha organizado un 
programa de activades 
para conmemorar este día 
con festivales, pasacalles, 
rallye de coches antiguos 
y degustación de brazo de 
gitano para todos los que 
participen en la fiesta.

LT

La fiesta de los castella
no-manchegos se celebrará el 
próximo domingo en Tome
lloso. El programa de actos 
que se ha organizado para ese 
día está repleto de actividades 
y el presidente de la comu
nidad, José Bono, invita a 
todos a participar en la fiesta. 
“¡Ya tenemos encima la Fiesta 
de la Región de este año!. 
A pesar de los apresurado de 
la frase, no creáis que nos va 
a pillar el toro. Las grandes 
fiestas se preparan con ante
lación y la nuestra no es de 
las chicas.

Pero, aparte de la que ya 
hemos organizado, que este 
año es de las buenas, tenemos 
a nuestro favor algo de lo que 
pocos pueden presumir; el 
entusiasmo que los castella
no-manchegos ponemos por 
todo lo nuestro. Por esto, aun
que os animo a que participéis 
con vuestra presencia en la 
Fiesta, sé que muchos de los 
que leáis estas líneas ya habéis 
pensado en acercaros a Tome
lloso desde todos los lugares 
de nuestra región, para pasar 
un buen día de diversión y 
convivencia”.

Los actos del Día de la 
Región comenzarán a las 9,30 
horas con un pasacalles y con 
un campeonato de deportes 
populares, que será en el esta
dio de fútbol de la localidad. 
A laas 10, habrá cross regional, 
en el que pueden participar 
todas las categorías, y la ins
cripción puede hacerse en el 
Patronato Municipal de

El próximo domingo tendrá lugar la celebración del Día de la Región.

^ 
I 

iS
lll

La Casa 
Regional de 
Valladolid 
celebrará una 
semana cultural

tüi^T Regional de r 
tilla-La Mancha en Valí 
ha organizado una semia 
^ral, bajo el lema “Las 

^Í afeite oía 1 al 9 de junio. Para 
semana están previstas dife 
tes actuaciones de grupos! 
loncos y conferencias - 
lía-León, Castilla-La M 
las dos Castillas; está vez, 
das por medio de diversas s 
vidades artísticas, literarJ 
musicales, que la Casa Regí 
de Castilla-La Mancha 
Valladolid, ha organizado 
refrendar los sentimientos 
amistad y afecto, que desde r 
antiguo han A , 
regiones, y que deseamos 
manifesten estos días. Es ni
tra segunda Semana Culta 

Como siempre hemos puc 
en ella la mayor ilusiónluajui Ilusión, I 

la esperanza de que todos 
sintamos más felices y ene 
tremos en ella, castellano-m
chegos, castellano-leoneses y 
otras regiones, motivos sufici DO!

tes para sabemos más ami 
de lo que ya somos”, según i el

Deportes del Ayuntamiento 
de Tomelloso. A las 11 de la 
mañana, se celebrará un Fes
tival de Bandas de Música de 
la Región, en el Templete de 
Música del parque municipal. 
En la Plaza del Carmen, habrá 
teatro de calle a cargo del 
“Teatro Núcleo”, también a 
las 11 de la mañana.

Media hora más tarde, 
habrá una concentración de 
motos y a esa misma hora ten
drá lugar el segundo concurso 
regional de Catadores de 
Vino, en el Polideportivo 
Municipal. A las 12 de la 
mañana, se celebrará una 
muestra de folklore regional, 
con una representación de 
todas las provincias, también 
en la Plaza del Carmen.

En el Ferial, también habrá 
parque infantil, a las 12 horas 
y a esta misma hora, en el 
aparcamiento frente a la Plaza 
de Toros, será la llegada del 
Rallye de coches antiguos 
“Odisea 90”. A las 13,30 horas, 
tendrá lugar la anunciada des-

gustación de brazo de gitano, 
de un kilómetro de largo, en 
el Paseo de Ramón Ugena y 
a las 2 de la tarde, tendrá 
lugar la llegada de la vuelta 
ciclista de Castilla-La Mancha.

Por la tarde, a las 4, se cele
brará un encuentro de fútbol 
juvenil, en el estadio muni
cipal y a las 6 de la tarde, 
tendrá lugar otro encuentro de 
fútbol, entre los equipos de 
C.D. Tomellosos y C.D. Jaén. 
A esa misma hora, se cele
brará una corrida de toros y 
un partido de baloncesto en 
el Polideportivo municipal.

A las 7 de la tarde, en la 
Plaza del Carmen actuará el 
Ballet Tropicana y para ter
minar los actos del día un con
cierto final, a las 8,30 de la 
tarde, con la Radio Topolino 
Orquesta, presentada por “El 
Gran Wyomin”, con un 
macromontaje de luz y sonido 
y después actuará La Toya 
Jackson y para terminar esta 
jornada, la actuación de Luz 
Casal.

comenta en el programa lügjj 
presentación.

(Primer Aniversario)

Excursiones a 
Tomelloso

Este Día de la Región 
hará que muchos caste
llano-manchegos que se 
encuentran por distintos 
lugares de España, se 
sumarán este a la fiesta 
que se celebrará en 
Tomelloso. Así, el Cen
tro Cultural Castella
no-Manchego en Reus 
ha organizado una 
excursión para asistir a 
la celebración de esta 
fecha. Además, ha orga
nizado una serie de con
cursos de dibujo y tra
bajos manuales. Ade
más de la excursión del 
día 27 a Tomelloso, 
también está previsto, 
para el próximo día 31, 
la degustación de la típi
ca cuerva manchega y 
productos típicos.

La apertura de esta sciiL^ 
cultural, será 20 horas, del
1, con la proclamación de '"< 
Dulcinea 1990 y sus damas 
honor. Se celebrará el prej _ 
de la “Semana de las dos ( ~ 
tillas”, que pronunciará el g^iiii
sidente de las Cortes Regi 
les de Castilla-La Mancha.

Para el día 2, está pt 
una ofrenda de flores y la 
dición de Nuestra Señora de 
Luz, patrona de la Casa Rei 
nal de Castilla-La Manchú 
la Parroquia de San Rad 
(Huerta del Rey), que sea 
las 7,30 de la tarde. Ese ng 
día, a las 9 de la noche, acra 
en la Plaza Mayor de Va 
dolid, el grupo de rock de 
cete, “Los Fabiolas”. 1

Otro de los actos que se J 
brarán en esta semana culi 
será el día 8 de junio, aj 
22,30 de la noche, "H 
Folklóricas, Castilla-^ 1 
cha”, “Gran premio Ciudal 
Valladolid”, con la partí 
ción de Grupos de danzas J 
regional de las dos Casta

5"
S
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MARIA LUCIA SANCHEZ FAJARDO
Falleció en Albacete, a los 24 años, confortada con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad. |

D. E. P.
Sus padres, Manuel Sánchez Navarro y María Fajardo Alfaro; espesor 

Juan Antonio Fernández Martín; hermanos, Marcelino Manuel, Francisco 
Javier, Juan Carlos y Verónica y demás familia, i

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALIVIA J
Y la asistencia a la misa que tendrá lugar mañana viernes día 25 a las OCHO de la tarde en la parroquia del espirito ^ j 

Albacete, Mayo.

^ki

.2022
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400 expositores se dan cita en la décima edición de Expovicamán-90.li inauguración de ayer, la feria se prolongará hasta el próximo domingo, jesús moreno
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A la apertura asistieron, entre otras autoridades, el consejero de Industria, el presidente de ¡a Diputación y el alcalde

PUÍ

l ganado ovino, ante la ausencia de caballos
i Irella en Expovicaman que ayer se inauguro
lo-ni

ufici 
ami

Dos novedades sobresalientes de esta edición son el I Concurso de Quesos y el I Concurso Nacional de Vinos “Ciudad de Albacete

egú 4 el acto inaugural de ayer, quedó abierta la feria 
Kola y ganadera, Expovicamán-90, que durante diez 
^consecutivos se viene desarrollando en Albacete. La 
tseníe edición se prolongará hasta el próximo domingo, 

1 jj id ganado ovino como estrella del certamen.
mas

Eva CAÑAS

el p Blindar de la Consejería de 
egioi toa. José Luis Ros, depar-
lía. alo de la Junta de Comu-
pra ales que aporta el montante 
lab ídevado, con ocho millones 

rad pesetas, inauguró ayer la 
Re Ilia edición de Expovica- 

cha, t acompañado de otras 
Rail bndades locales y provin-

:ni¡i te. sc encontraban el pre- 
aett me del Diputación -institu- 

: ^' ii)iie ha contribuido con dos 
le A hes de pesetas, con cargo

supuesto del 1TAP-, y el 
*fe de Albacete. El Ayun- 

cul* línto aporta al presupuesto

[Ju
rieria un millón y medio 
:e^tas.
«su saludo de apertura de

» el consejero de Indus- 
’^S'^ismo ensalzó la cate- 
, ®^^^ feria agrícola y

^ra que por décimo año
^ tuitivo se celebra en Alba-

¡o, 
:o

mto

•.' resaltó la importancia 
'^ el certamen de este año 
■ respaldo firme a los pro- 

regionales, con el con- 
Jiacional de vinos “Ciudad 

^^“^eie y oiro sobre queso 
8® que lleva el nombre 

5 feria.
consejero res- 

^rtancia a la ausencia de 
Í •®” Expovicamán-9Ü y 
/® que el interés de la 

, _^^^el mismo, incluso más 
^' ganado ovino 

, ’*de la misma, 
^ricia de equinos viene 

un decreto de de la

comunidades, con el 
^'Har irregularidades 

M’JC ha azo- 
•411 a^”?^ provincias.

®^8^P‘zacíón de 
" ^gotó hasta los 

^’^^^e ultimar los pre

parativos de la feria la posi
bilidad de contar un año más 
con los oeballos, sobre los que 
ya tenía preparados todas las 
pruebas y concursos, que final
mente han tenido que ser 
suspendidos.

Sin embargo, la ausencia de 
equinos en Expovicamán-90 
hará que la feria cobre su ver
dadero origen, centrando todo 
su interés en el ganado ovino, 
especialmente el de pura raza 
manchega. De esta forma, será 
sólo el público que va de obser
vador a la feria el que lamente 
la no presencia de equinos y 
el espectáculo que ofrecían.

También es cierto que la 
organización de Expovicamán 
quiere aprovechar la ausencia 
de los caballos, con el fin de 
analizar el comportamiento de 
la feria y estudiar la posibilidad 
de celebrar en sucesivas edicio
nes una feria equina al margen 
del certamen agrícola y gana
dero.

Programa oficial

Tras la inauguración, la feria 
se prolongará hasta el próximo 
domingo, día 28, con la cele
bración de actividades y con
cursos a lo largo de estos cuatro 
días, al margen de la exposición 
abierta al público:

- Día 24. Hoy tendrá lugar 
el sacrificio de corderos del 
Concurso de Rendimiento en 
Carne; la calificación de ganado 
ovino todo el día; y la expo
sición de ganado ovino, raza 
manchega.

Día 25. El viernes se desarro
llará la valoración del Concurso 
de Rendimiento de Carne. A 
las 12 horas tendrá lugar el I 
Concurso de Quesos “Expovi- 
camán”; a las seis de la tarde 
se celebrará una conferencia,

La presencia de público en la feria ya se dejó notar desde el primer día.

^

1

La organización de Expovicamán aprovecha
rán la ausencia de caballos para analizar el 
comportamiento de la feria y estudiar la posi
bilidad de celebrar en sucesivas ediciones una 
feria equina al margen del certamen

con el título “La carne de cor
dero manchego”, a cargo de 
Cayo Esteban Muñoz, jefe del 
Servicio de Ganado Ovino y 
Caprimo del Ministerio de 
Agricultura; y para terminar la 
tercera jornada de la feria, a 
las siete de la tarde se llevará 
a cabo la presentación de los 
vinos “Estola”, reserva de 1985, 
de bodegas “Ayuso”.

Día 26. A las 10 horas tendrá 
lugar el I Concurso Nacional 
de Vino “Ciudad de Albacete”, 
para continuar a las once con 
una mesa redonda sobre “Sin
dicalismo agrario del futuro”,

con la participación de UPA, 
ASAJA; COAG, y moderada 
por el delegado de Agricultura 
en Albacete, Pedro Duro.

También el sábado, a las 
18,30 horas, se celebrará una 
conferencia titulada “Situación 
actual del mercado de cereales. 
Perspectivas del futuro”, a car
go de Paulino Cuervas-Mons 
Martínez, ingeniero agrónomo.

Día 27. Expovicamán-90 ter
minará el domingo, con el con
curso de esquileo, a las diez 
de la mañana, y la prueba de 
habilidad con tractor, a la mis
ma hora.

Corderos 
jóvenes

Dentro de las activida
des de Expovicamáp-90 
está la conferencia que se 
celebrará el último día de 
la feria. Será el domingo, 
a las cinco y media de 
la tarde, bajo el título de 
“Diarreas en corderos 
jóvenes. Criptosporidios”, 
que organiza el Colegio 
Oficial de Veterinarios de 
Albacete.

La conferencia será 
ofrecida por Luis León 
Vizcaíno, catedrático de 
enfermedades infecciosas 
de la Facultad de Vete
rinaria de Murcia, y por 
Francisco Rojo, catedrá
tico de parasitología de 
la Facultad Veterinaria 
de León.
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La Coral de Albacete y ¡a A.M.E.V. de Villarrobledo, entre las participantes

II Encuentro Coral de La Roda de La 
Mancha, organizado por “El Salvador”

El coro parroquial de la localidad cuenta con el patrocinio del Ayuntamiento

El día 25 de julio de 1989, se produjo la confírmacion 
del despertar y resurgir de la afición al canto y la polifonía 
con el I Encuentro Coral de La Roda de La Mancha.

1

Tal hecho y las continuas 
actuaciones de nuestro coro, 
mantiene latente y progresiva 
dicha afición, y es causa más 
que justificada para haber arti
culado el montaje de un espec
táculo singular y jamás con
templado, como es el 11 
Encuentro Coral de La Roda 
de La Mancha, que va a cul
minar con su celebración, en 
honor de la patrona la San
tísima Virgen de los Reme
dios, en el incomparable mar
co de la iglesia de El Salvador 
el próximo día 26 de mayo, 
cosa que se ha venido anun
ciando desde estas columnas.

El inicio de su propaganda 
comenzó con la exposición del 
mural gigante situado en la 
fuente de la Miliaria, en el 
que se inserta un completo 
texto del acontecimiento con 
gran lujo de detalles.

Posteriormente se distribu
yeron otros de tamaño ade
cuado con destino a estable
cimientos comerciales e indus

trias de la localidad, que se 
entregarán a los asistentes y 
colaboradores, y que compen
dian el orden de intervención, 
programas a interpretar y por
menores en general, en los que 
se relacionan los organismos, 
entidades y firmas comerciales 
que con su aportación hacen 
posible la realidad del mismo. 
A todo esto hay que añadir 
las emisiones de radio que a 
través de las locales se han 
efectuado.

La comisión designada -a 
pesar de la carencia total de 
experiencia en estas lides- ha 
trabajado intensamente a lo 
largo de los pasados meses, 
y actualmente se esfuerza en 
extremo por brindar a propios 
y extraños hasta el mínimo 
detalle que pueda significar 
engrandecer el acto, lo cual 
permite presumir que puede 
llegar a lograrse algo sucep
tible de ser perpetuado.

Ante la dimensión con que 
se ha desarrollado tanta acti-

Cartel anunciador en la ciudad rodease

II

vidad, nada tiene de extraño 
se hayan despertado expecta
tivas por dicha celebración, 
habiendo anunciado su asis
tencia distintas personalida
des, numeroso público de las 
demás provincias, así como la 
gran masa de aficionados
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local.
Se prevee por tanto presen

cia masiva, y se están tomando 
las correspondientes medidas, 
tratando de que dentro del 
mayor orden, revista el esplen
dor y brillantez que de él espe
ran sus promotores.

Finalmente consignar 
pletando la informació 
han elegido seis prestí 
corales pertenecientes 
geografía de nuestra Co 
dad Autónoma, que junt 
el coro parroquial El &' 
completarán el recital.

EN ALBACETE:
María José Navarro 
Mari Carmen Benítez 
Antonio Sánchez 
Jesús Rodrigo

La Cope
•^ ífe^íe de a ''líormacíon v a la caoeza de la credib’Wad 

'j'^a voz v:va e independiente _

Lo ha dicho'“^“P

9
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^I^l^r^samblea de la Asociación Provincial de Librerías y Papelerías

Los libreros trataron la 
ocesión de bonos municipal

Por otra parte, fue presentado el nuevo presidente de la ADECA

silábica de Librerías y Papelerías de Albacete, 
^1 concesión de bonos por el Ayuntamiento de 
^ de libros de texto de EGB.hipara la compra 

LT

jjiiscurso de la Asam- 
Líbrereías y Papelerías 
ie.se trató como úni- 

la concesión de bonos 
(jel Ayuntamiento de 
para la compra de 
¿o de los alumnos 
En este sentido, los 

ana vez reunidos con 
de Albacete, José 

b concejala de Edu- 
¡to Garijo, pudieron 
la forma en que se rea- 
5135 consesiones, que

que se hará en libre 
ade todas las libre- 

tlbacete, atendiendo a 
5 habituales que se 
do a estas ayudas.

MOS. en el transcurso 
tamblea, solicitan que 

’nar las listas definitivas 
lacióálfeos de texto que se  
resii®zar el próximo curso,  
tes l^t' del 20 de junio, a  
! CoMíder proveerse. Igual- 
jumeJ^J vez hecha pública 

fal de libros, mani- 
»responsabilizarse de 
.iones que puedan 

ispués.
ana tratado, se refirió 
md de que los bonos 

iaiijeables por material 
y que el pago del 
i los mismos se haga 
Sjiiidación global. Para 

solicitan la creación 
isión de seguimien- 

ímada por todos los 
vele por el buen 

into de este proyec- 
wmas fechas, una 

tablea del gremio en 
informará sobre las 
iones que se realicen 
solución de lo acor- 
lia fecha.

un de cursos

parte, en el salón 
* la Confederación 

DOS de Albacete, 
Mí o las 13 horas, 

*lf diplomas a los 
i^Dicipantes en los 
^impartidos en el 
¡annación de FEDA.

acto, asistirá el 
/aeral de Industria, 

y el delegado 
^Q’asejería de 

'^ardo Mora, junto 
, “^1 Comité Ejecu- 

Jden de cosas, el 
" de mayo, en las 

en el Polígono 
Campolloj^y^ se 

;;^anión del Comité 
;‘a Asociación Mix- 
.¿^ón del Polí- 

. i presidida por 
Crespo y a 

miern- 
■ .L ‘^Qrnité Vicente 

Enrique 
^isuel 

y dulian Sevilla

'“e presentado al

mencionado Comité Ejecutivo, 
por invitación expresa de la 
A.M.C., el nuevo presidente de 
la Asociación de Empresarios 
de Campollano, (ADECA), 
Eusebio Ruiz Coello, quien 
asistió acompañado del direc

tor-técnico de ADECA, Miguel 
Angel Cuervas-Mons. Durante 
aproximadamente media hora 
los miembros del Comité Eje
cutivo de la A.M.C. y los repre- 
sentates de ADECA estuvieron 
departiendo sobre temas pun
tuales del Polígono de Campo
llano manifestando el deseo de 
colaborar más estrechamente 
en la solución de los mismos. Eusebio Ruiz Coelfo, presidente de ADECA.

UNA VEZ MAS MAS

Hasta
USTED ELIGE

OAAAAA » 200,000. ACONDICIONADO
CON 0 SIN COCHE USADO LIBRE DE COSTE

* ESCORT CL 13, una vez aplicada 
la bonificación.

Desde 1.240.000pts
(Precio máximo recomendado incluido IV A 

y transporte)

ALBACETE
MOTORALBA, S.A.
Vereda Sta. Cruz, s/n.

HELLIN
AUTOMOVILES ALCE, S.A.
Avda, del Poeta
Mariano Tomás, 28

FORD

Este mes, al comprar su 

ESCORT u ORION (según 
versiones) puede elegir 
entre dos magníficas 
opciones:
Hasta 200.000 pts. de 
ahorro, con o sin entrega 
de su coche usado, o bien, 
Aire Acondicionado libre 
de coste.
Oferta válida para 
unidades en stock y no 
acumulable a otras ofertas.
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El plazo de presentación de originales concluye el próximo día 20-J

El Ayuntamiento convoca el primer certamei 
nacional de Teatro Corto “Ciudad de Hellín'

Existe el proyecto de aumentar el número de representaciones teatrales

El concurso queda bajo la 
jurisdicción de la Conce
jalía de Cultura y está 
dotado con un total de 
ciento veinticinco mil 
pesetas repartidas en un 
premio y su correspon
dientes accésit. El plazo 
de presentación de origi
nales finaliza el día 20 del 
próximo mes de junio.

5^^ 
f í 

^aisi 
eo

Angel ROMERO

A dos meses vista de que 
se celebre la edición anual de 
la Muestra Popular de Teatro 
que este año presentará algu
nas innovaciones, la Conceja
lía de Cultura ha convocado 
un nuevo certamen teatral 
bajo la denominación de I 
Certamen Nacional de Teatro 
corto “Ciudad de Hellín”, 
1990.

Por medio de la misma se 
pretende redondear el pano
rama de las ofertas culturales 
realizado por el Ayuntamien
to, constituyendo una autén
tica innovación en lo que a 
certámenes municipales se 
refiere. El hecho de que la 
misma se realice a escala 
nacional, viene quizás a con- 
firmaV los comentarios que 
con ocasión del fallo del con
curso de cuentos, realizado 
hace unos meses, manifesta
ban fuentes municipales sobre 
la idea de que estos concursos 
(en aquel caso referido lógi
camente al de cuentos) se 
abriesen a los participantes de 
todo el país, en lugar de res
tringirlos al ámbito local y 
regional, sin embargo habrá 
que esperar a futuras convo
catorias literarias para saber 
si aquellos propósitos iniciales 
se llevan a la práctica. De 
momento sí consideramos 
interesante que en este nuevo 
concurso se haya presentado 
de esta forma.

Bases

Como indicamos, con este 
concurso teatral la ciudad 
queda representada práctica
mente en todas las áreas más 
importantes (literatura, pintu
ra con el concurso de carteles 
feriales y ahora también en

'>
;b

fo

Es la primera edición del certamen de teatro.
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el ámbito del teatro).
La cuantía de los premios 

queda dividida en un único 
galardón de 75.000 ptas y un 
accésit de 50.000 ptas, estando 
abiero a todos los participan
tes españoles, con nombre o 
seudónimo, presentando obras 
inéditas escritas en castellano, 
que no sobrepasen la exten
sión máxima de ocho folios, 
mecanografiados a una cara. 
La temática será completa
mente libre y los trabajos irán 
encabezados por el título o 
lema, sin ningún otro dato 
identificativo del concursante.

La filiación de los partic- 
pantes se incluirá, como es 
habitual, en un sobre cerrado 
que acompañará a la obra pre
sentada sin otros datos en el 
exterior que el lema o título 
seleccionado.

Los trabajos habrán de 
enviarse al Centro Sociocul
tural ”Santa Clara”, Ayunta-

miento de Hellín, indicando 
en el sobre “Para el Certamen 
Nacional de Teatro Corto”, 
finalizando el plazo de admi
sión a las 14 horas del día 
20 de junio. Los trabajos 
habrán de enviarse por tripli
cado ejemplar y no serán 
devueltos a los autores, que 
los podrán retirar antes de los 
tres meses de finalizado el 
concurso.

El jurado estará constituido 
por destacados miembros del 
mundo cultural y será presi
dido por un representante 
municipal, emitiéndose el fallo 
el día 5 de julio. Los textos 
podrán ser reproducidos y 
publicados por el Ayunta
miento y será facultad del 
jurado el declarar desiertos 
uno o ambos premios, hacién
dose la salvedad, no contem
plada en otras convocatorias, 
de que no podrán recaer los 
dos premios en una misma 
persona.

SonojckS
Muestra teatral

Buscamos gente joven, ambos sexos, con buena voz, 
que esté al día en música, y dispuestos a trabajar. 
Ofrecemos contrato y S.S.
Llámanos al teléfono: 215330 en horas de oficina.

Hasta ahora nada se ha 
manifestado sobre el destino 
de los originales premiados, 
salvo su reproducción, no indi
cándose nada al respecto 
sobre su posible escenificación 
en el futuro.

Por los que respecta a la 
Muestra Popular de Teatro,

este año presentará algunas 
innovaciones, parte de las cua
les ya conocen nuestros lec
tores, como es el posible ade
lanto en las fechas de cele
bración a mediados del próxi
mo mes de julio. Por otra par
te existe el proyecto, siempre 
que los montajes selecciona
dos lo permitan, de proceder 
a su celebración en el anfi
teatro del Parque Municipal 
que con este motivo está sien
do renovado y ampliado, prin
cipalmente en lo que a mayor 
capacidad de espectadores se 
refiere, así como en la parte 
del escenario. La Muestra 
podría por tanto abandonar el 
marco ya habitual de los últi
mos años ubicado en la Plaza 
de Toros.

También existe el proyecto

de aumentar 
representaciones tw¡ 
dando entrada a espet 
de calle. Lo que si p^f 
ro, es que no se repe 
presupuestos real^^ 
nómicos de los ^h* 
que fueron en su j 
objeto de P^^^^^.^^Ü 

nos grupos 
Oposición debido ,3 
desembolso rea J 
contrastaba con 8 o 
tencia de público 
sentaciones, qu^ 
contenido de b^ 
los montajes dei^. 
guardista en con 
título genérico j 
Popular de T^ J
que es ae 
en cuenta par^ 
edición.
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^líeHí^ y ^^ comarca ^^^^^^^^a 

¡ A través del Ministerio de Agricultura

Ayudas compensatorias en 
zonas desfavorecidas
Concurso de redacción y dibujo en el ^^Cmz de Mayo

.i^ricultores hellineros podrán bene-
¿e Ias ayudas concedidas por

\^üisterío y la Junta de Comuni- 
k en concepto de ayudas compen- bajadores del campo hellinero.

satorias a la agricultura en las zonas 
desfavorecidas por despoblamiento, tér-

teal 
F^ 
lar

de Educación 
Cruz de Mayo” ha 

;^ su IV concurso de

A.R.

subvención se realiza 
le las denominadas 
es liquidables” que 

en función de la super
en hectáreas de terreno 
¿posean y el número 
3i«zas de ganado.

suma de las tierras y 
no podrá pasar en 

mease de las veinte uni- 
bliquidables, por lo que 

nciones se refiere. El 
A) aplicable será de cua- 
¡il pesetas para las cinco 
ras unidades; a partir de 

antidad se irá descen- 
progresivamente, sien- 

t máxima subvención a 
ür, de 42.000 ptas.

e de esas ayudas 
líriales, se prevén otras 
sde carácter regional y 
complementarias, sien- 

• módulos a aplicar de 
iiil pesetas como máxi- 
id tope máximo a per- 
de 31.000 ptas. A los 
llores que ya recibieron 
ayudas compensatorias, 

año les bastará con 
lar fotocopia del D.N.L 
litimo cupón de la Segu- 
;Social Agraria. Los nue- 
tetinatarios deberán 
w el ejemplar de la 

ón de la Renta del 
ejercicio y un certi- 

etpedido por la Cáma- 
pwa donde se refleje 
cisión de los terrenos 
poseen. El plazo para 

’ótud de estas ayudas 
^^2 el próximo día 

y uno de mayo, los 
^os se pueden dirigir 
®diia local del Servicio

■ón Agraria.

Concursos

..._” y Í^lbujo, dentro 
de integración 

míe y social del niño 
lema sobre el que 
a presente convo- 

" odrán participar

im

iales^l>s niños
en edad esco

■¿ centros de E.G.B. 
,“calidades• 1 .-^''Udaes y munici- ^

ñor 1 ^ niodalidad

'* eS "^"“ 
te A . ^0 por una 

^^ ^^ redac- 
^^ nom- 

^^^bo donde 
J ^^^®8oría. En 

’f^^ajos tendrán

lte

mino al que pueden acogerse

formato dé 30 x 20 y las téc
nicas a utilizar serán libres. 
El plazo de entrega de ori
ginales terminará el próximo 
día 7 de junio, remitiéndose 
por correo a la secretaría del 
centro “Cruz de Mayo”, en 
la carretera de Jaén. Las cate
gorías en dibujo serán prees
colar, ciclo inicial y educación 
especial. En redacción y/o 
dibujo los trabajos se.referirán 
a los alumnos de ciclo medio 
y superior. Las obras selec-

clonadas formarán 
una exposición que

los tra-

parte de 
el centro

tiene previsto realizar del 4 
al 8 de junio.

El jurado calificador estará 
compuesto por tres miembros 
del centro y dos representan
tes de la Asociación de 
Padres, otorgándose el fallo 
el día 8 de junio. Los premios 
consistirán en lotes de mate
rial escolar y diplomas. En 
esta actividad colabora la 
Diputación Provincial.

¥ <j

Ayudas para las zonas con despoblamiento

I

últimas viviendas con los mismos

Tesifonte Gallego, 14 Entreplanta 
Teléfono (967) 23 89 01 ALBACETE

acabados de lujo de otras promociones. 
Informa y vende:

MAESTRANZA AEREA DE ALBACETE

ANUNCIO

Resolución de la Junta Técnico-Económica de la Maestranza 
Aérea de Albacete, por la que se anuncia la adquisición de; 
- ANTICIPADO SULFAMATO NIQUEL SNAP Exp. 77/AO por 
un importe máximo de 809.300 pts.
- AMONIO NITRATO PRS PANREAC Exp. 78/AO por un importe 
1.794.141 pts
— TRICLOROETANO Exp. 79/AO por un importe de 468.000 
pts.
- TELA ALTA RESISTENCIA T2A Exp. 80/A0 por un importe 
de 784.000 pts.
El plazo de presentación de ofertas dentro de los quince días 
hábiles a partir del siguiente a la publicación del presente 
anuncio.
Pliego de condiciones y modelo: se encuentran a disposición 
de Tos interesados en el Negociado de Contratación Admi
nistrativa de la Maestranza Aérea de Albacete.
La apertura de proposiciones se efectuará la semana posterior 
a la finalización del plazo de presentación de ofertas.
El importe del anuncio será satisfecho a prorrateo por los 
adjudicatarios.

Del 23 al 28 de Mayo

expovicaman

1

JUEVES, 24 MAYO

— 10'00 horas: Exposición y visita.

— Sacrificio de corderos del Concurso de Rendimiento 
en Carne.

- Patrocina; PIENSOS HENS

— Calificación de Ganado Ovino todo el día.

Patrocina: GALLINA BLANCA PURINA/ALBACETE GANA- 
DERA/AGROBANESTO/SECISA

— Exposición de Ganado Ovino. Raza Manchega.

M.C.D.2022
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^B Almansa
Participaron los dirigentes locales de ¡a coalición, Virginio Sánchez y José Gómez

Izquierda Unida organizó una reunión informativi 
sobre la LOGSE, con la participación de Molina

En la tarde del martes se 
celebró un acto informa
tivo, organizado por I.U. 
en el salón de reuniones 
del Centro Municipal de 
Servicios Sociales. Intervi
no en esta reunión José 
Molina miembro de la Pre
sidencia Provincial de I.U., 
Virginio Sánchez miembro 
de la directiva local de I.U. 
y José Gómez Cortés con
cejal en el Ayuntamiento 
de Almansa por I.U.

Luis BONETE

I.U. organizó el pasado mar
tes una reunión informativa 
sobre la Ley de Ordenación del 
Sistema Educativo: el acto se 
desarrolló a las 8 de la tarde 
en el Centro Municipal de Ser
vicios Sociales, con una buena 
asistencia de público. Esta reu
nión informativa estuvo dirigida 
principalmente a los colectivos 
implicados directamenle en el 
tema de la educación.

José Molina a lo largo de 
su intervención explicó los pros 
y los contra que a juicio de 
LU. tenía esta ley. Al término 
de la reunión se abrió un ani
mado debate entre los asisten
tes al acto, que prolongó la reu
nión hasta pasadas las 10 de 
la noche.

José Molina respondía de 
esta manera a nuestras pre
guntas:

¿Cuál es la postura que man
tiene I.U. ante esta nueva ley, 
y cuáles son sus valores posi
tivos y negativos

José Molina.- “Para I.U.el 
mero hecho de qlue se publique 
una ley de Ordenación del Sis
tema Educativo supera algunos 
elementos desde nuestro punto 
de vista más regresivos de la 
Ley General de Educación. 
Esta ley contiene una filosofía 
de la educación primaria o bási
ca que LU. comparte, de igual
dad, de garantizar una forma
ción básica para todos etc etc. 
En este sentido, ve elementos 
positivos a destacar como es 
por ejemplo la ampliación de 
la escolaridad obligatoria, reco
nocer la educación infantil den
tro del sistema educativo, y 
hacer o comprometerse a ofer
tar una serie de plazas públicas. 
No obstante dentro de la ley 
para LU. hay algunas preocu
paciones, éstas se van a plan- 
tacar en el próximo debate par
lamentario, que se inicia segu
ramente este mes que viene: 
esas preocupaciones básicas son 
en primer lugar una ley de 
financiación o memoria econó
mica que garantice que todo 
lo positivo que tiene dicha ley 
no quede en agua de “borrajas” 
y que al final sea una aplicación 
segura de esos aspectos de la 
generalidad de la geografía

^^Contiene una filosofía de educación primaria o básica que compartimos

1^ nueva Ley sobre educación, a debate en Almansa.

.W

española; si no nos tememos 
que al no haber un compromiso 
financiero, un compromiso de 
gasto como lo hubo en otras 
leyes, muchos de esos aspectos 
se pueden quedar por el cami
no.

Otro tema importante para 
LU. que habría que solucionar 
la ley, es lo que hace referencia 
a la formación inical de los pro
fesores. Nos parece que lodos 
los profesores independiente
mente de la edad de los niños 
con los que trabajen, deben 
tener una formación común de 
carácter pedagógico, de carác
ter profesional, y luego una 
especialización en función de 
las materias o edades que vayan 
a impartir; eso tampoco se con
templa en la ley, y nos parece 
que es básico para mejorar la 
calidad del sistema educativo. 
Si no mejoramos las condicio
nes de los principales agentes, 
como van a ser los profesio
nales de la enseñanza para apli
car esta reforma, difícilmente 
se garantiza ésta.

Otro aspecto importante que 
I.U. quiere modificar, es la no 
transferencia de competencias 
educativas, tanto en las Comu
nidades Autónomas que no tie
ne esas competencias, como 
realmente a quien más nos 
importa que es a los distritos 
educativos, a los Ayuntamien
tos y a los Centros, para que 
con esas competencias puedan 
hacer una planificación más 
adecuada a las necesidades de 
su media y dispongan de los 
recursos y los medios necesa
rios para llevaría a cabo.

Hay otro aspecto muy impor
tante; considerar que debería 
de avanzarse en la creación de

« 3 
-

los Centros de Educación
Infantil en los 0 y 6 años y 
éstos serían desde el punto de 
vista de LU. los elemento.s bási
cos a mejorar en esta ley; el 
resto nos parece, como ya decía 
al principio, un avance positivo, 
y que LU. valora en su justo 
término; el resto dependerá por 
lo tanto del debate que se pro
duzca en el Parlamento, y en 
ese sentido dependerá la pos
tura y el final que I.U. adopte 
con respecto a la Ley. Resu
miendo, financiación, adecua
ción en la formación inicial, y 
las transferencias de las com
petencias y organización admi
nistrativa es decir acercarse a 
los padres a los ayuntamientos 
y a los municipios”.

¿Considera LU. que ésta es 
una ley progresista aunque con 
las matizaciones antes 
ladas?.

José Molina.- “Sí, 
segunda ocasión en que 

seña-

es la 
hemos

coincidido con el partido socia
lista cuando se trató de aplicar 
el decreto de las medidas socia
les que el gobierno acordó con 
los sindicatos, para que tuviera 
un trámite de urgencia LU. vie
ne diciendo ya desde hace tiem
po que tendrá coincidencias 
con los grupos políticos en fun
ción del programa. El proyecto 
de ley que ha presentado el 
partido socialista, en sus líneas 
básicas nos parece correcto, y 
por lo tanto desde ese punto 
de vista I.U. comparte ese mis
mo proyecto de educación obli
gatoria, gratuita, básica, no dis
criminatoria a ningún nivel, 
compensadora de las desigual
dades; al compartir esa filosofía 
no tenemos ninguna dificultad 
para apoyar lo que son esos 

aspectos de la ley.
Hay algunas discrepancias y 

muy importantes, como son las 
señaladas anteriormente. Toda 
esa ley que hace un marco filo
sófico que nos parece adecua
do, si no se concreta en la prác
tica puede quedar en una 
pequeña declaración de inten
ciones, que al final no se tra
duzca entrabajo y en práctica 
diaria; y esas modificaciones 
vamos a intentar, ahora, de 
alguna manera modificar. Si el 
partido mayoritario acepta esas 
modificaciones, a mí me parece 
que será un cambio importante 
y que la educación en España 
dará un paso de gigante hacia 
su definitiva mejora de la cali
dad en su sistema educativo.

Premios al sector vinícola

Hay que señalar que el pasa
do fin de semana se entregaban 
unos premios por parte de la 
Consejería de Agricultura de 
Castilla-La Mancha, en donde 
eran galardonadas empresas 
almanseñas del sector vitiviní
cola. Cinco vinos de bodegas 
almanseñas han sido premiados 
en la gran selección 90, con 
la que el gobierno regional pre
tende promover este producto 
de cara al mercado exterior. 
Mediante una serie de sucesivas 
catas especializadas, se -fueron 
eligiendo en primer lugar 
medio centenar de vinos que 
serán los que acapararán esa 
promoción que se va a hacer 
en torno a ellos por parte de 
las propias instituciones de Cas
tilla-La Mancha. Fueron más 
de 170 vinos de distintos puntos 
de nuestra región los que con
currieron a esta selección, de

los cuales 50 marcas hai 
seleccionadas; entre estas 
cas hay varias firmas alr 
ñas concretamente “' 
1985” “Castillo de Al 
1981”, ambos vinos elab 
por las firma Bodegas Pii 
S.A. y “Señorío de Alii 
de la firma Sucesores de. 
so Abellán, también den 
localidad. Además, entre 
vinos seleccionados ses 
premiado algunos de elioí 
cretamente en la modaliii 
Tinto Reserva “Casi® 
Almansa” con medalla de 
y “Marius” ha sidogalard 
con la consideración de 
lente en tintos de o 
Todos estos vinos selec 
dos, y por supuesto los 2 
seños, serán los que por 
de la Consejería de Agne 
recibirán una pro'”' 
importante a partir 
La denominada grao sí 
de vinos castellano-toan 
será lo que por par'^ 
Junta de Comunidades 
ahora una promoeioo ‘ 
forma concreta y es^ 
que por parte de la 
de Agricultura parece 
se llega a la 
no resulta eficaz, 
momento se j 
una promoción geoen 
vinos regionales do 
Mancha, sin más, a 
a requerir de cara 
mejor aceptación 
mercados, que se . 
promoción con mart 
la calidad garao'' j 
concrete en dc^'’^ 
moción de estos vi 
nados, entre ellos pe 
los almanseños.
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L Concertación

., de CEOE, José María Cuevas, yer, poco después de su reelección para un tercer 
^^ r por carta una reunión urgente con mandato al frente de la patronal, anunció que 
^•Á te del Gobierno, Felipe González, para la primera medida que tomaría sería solicitar 
Í nos negociación del control sindical una reunión urgente con el Gobierno para tratar 
^Btmios. Cuevas, en su discurso de antea- esta cuestión, en la que los empresarios se ven

f^residente de la CEOE expresa la sorpresa por el hecho de que los empresarios no hayan sido llamados a la negociación

implicados directamente. En la carta dirigida 
al jefe del ejecutivo, Cuevas expresa a éste la 
^sorpresa^ por el hecho de que el proyecto de 
ley sobre control sindical de los contratos haya 
sido negociado sin los empresarios en la mesa.

Nuevas pide a González una reunión urgente 
ira negociar el control de las contrataciones

Para Martínez Noval, la reacción de Cuevas obedece al rechazo que la patronal ha manifestado a la Carta Social Europea

de

ÍDRID. (Agencias).- José 
iCuevas afirma que se ha 
(n ello la práctica de la 

tripartita que ha 
S las negociaciones en 

anteriores. Cuevas 
jjaa González en su misi- 
iiiámites y apoyos del 

¡ de la UGT que en 
¡durante el trámite par- 

recibió el Estatuto 
(Trabajadores y que con 
lindo se modifica de for- 
■xia.
bello, el dirigente empre- 
(wniunica a Felipe Gon- 

'resulta Sorprendente 
iGobiemo haya abando
na práctica de negocia
ba todos los interlocuto- 
hles, desconociendo el 
k legítimamente corres- 
ii las empresas en una 
■que, como es evidente, 
lía de modo directo’.
Imlar Cuevas que ‘es 
■ que en la fase en quQ 
Kntra este problema es 
I Gobierno ante quien 
Is que cumplir dicha fun- 
lanelidos’, el presidente 
| patronal expone que 
Is como el aprobado 
f suscitan ‘grave deso- 
p y asombro entre las 
pones empresariales a 
pmacional’.
p justifica la solicitud 
pión con González en 
P de que deben evitarse 
pue estima ‘negativas’ 
pa y su economía, así 
pperar el clima de diá- 
p asentado en el ‘res- 

intereses legítimos 
pponden a sus inter-

El ministro de Trabajo, Martínez Noval, no cree que Cuevas llegue a la posición de desobediencia civil.

de

fieada civil

Cuevas comunica a Felipe González que es ‘sorprendente que haya 
abandonado la negociación con todos los interlocutores sociales, des
conociendo el papel que legítimamente corresponde a las empresas 
en una cuestión que, como es evidente, les afecta de modo directo’

Paros en las 
gasolineras

sel

n

imparte, el ministro de 
M Seguridad Social, 

Noval, dijo ayer 
F en los pasillos del 
f de los Diputados que

®‘ presidente de 
^e a la posición de 

civil’ en relación 
r sindical de los con-

.ora 
e sí 
jnd 
iisu

ica 
asira 
ior3 
leiw 
itíO 
esá 
cas] 
la..

L Preguntado por la 
L ^ Qrie Cuevas inste 

icarios a pedir a sus 
que autoricen 

P el acceso de los 
contratos labo- 

pez Noval dijo: ‘Eso 
prác- P ucir a los ciuda- 

a incumplir las 
L’/P^o^adas por la 

Cortes Gene- 

minis- L ente de la patro- 
KS® ® POSi- 
^‘^diencia civil’. 
|^p°’ que acudió al 

f^yecto de Ley de

Presupuestos Generales del 
Estado para 1990, dijo que la 
reacción de Cuevas al acuerdo 
entre Gobierno y sindicatos 
sobre control de la contratación 
‘obedece al rechazo que la 
patronal española ha manifes
tado desde el primer momento 
a la Carta Social Europea’.

Conflictos laborales

Mientras tanto, el sector de 
la Banca y de Seguros conti
núan protagonizando los prin
cipales conflictos laborales de 
este mes. En esta ocasión, el 
sector de Seguros tiene previsto 
una huelga para el día 25 de 
mayo. A ello habría que añadir 
el personal de gasolineras y, 
recientemente, la convocatoria 
de huelga de los auxiliares de 
vuelo de la compañía bandera 
española. Y por supuesto, el 
conflicto que mantienen duran
te estas últimas semanas la sani
dad pública. El panorama de

la negociación colectiva de este 
año sigue sin despejarse, pese 
a que los sindicatos mayorita
rios confirmen que ya se han 
firmado más de la mitad de los 
convenios colectivos de 1990. 
Tras varios meses de negocia
ción, se encuentra bloqueada la 
mesa negociadora del convenio 
de Seguros, que agrupa a un 
total de 54.000 trabajadores, al 
reivindicar los sindicatos un 
incremento del 8,5 por ciento 
y una cláusula de revisión si 
el IPC supera el 6,5 por ciento 
a finales de año, mientras que 
la patronal ofrece una subida 
del 7,5 por ciento con revisión 
si el IPC supera el 7,5 por 
ciento.

La diferencia entre la oferta 
de la patronal y la reivindica
ción de los sindicatos es de 500 
millones de pesetas. También 
piden una reducción de la jor
nada laboral a 37 horas, con 
25 días laborales de vacaciones.

FEBASO-UGT justifica esta

subida como consecuencia de 
que los beneficios del sector 
alcanzan casi 36.000 millones de 
pesetas, antes de beneficios. En 
opinión del sindicato ugetista, 
“la patronal está repartiendo 
arbitrariamente 17.000 millones 
de pesetas en este mismo ejer
cicio”, a lo que añade que el 
problema no es económico sino 
de cómo y quién “reparte” el 
incremento salarial.

Por todo ello se ha convo
cado a todos los trabajadores 
para realizar un paro el día 25 
de mayo. Por su parte, los auxi
liares de vuelo de Iberia han 
convocado huelga para los días 
4, 7, 11, 21, 23, 25 y 29 de junio 
en todo el territorio nacional 
de 8 a 10 horas, de 13 a 15 
horas y de 17 a 19 horas a causa 
de “la negativa de la empresa 
a convenir la apliación al colec
tivo afectado del pacto suscrito 
por el sindicato de pilotos 
SEPLA y la compañía aérea el 
pasado 22 de mayo”.

El panorama de la 
negociación colectiva 
sigue sin despejarse, pese 
a que los sindicatos con
firmen que ya se han fir
mado más de la mitad de 
los convenios colectivos 
de 1990. A causa del blo
queo de la negociación 
los trabajadores de gaso
lineras han anunciado 
nuevos paros del 1 al 5 
de junio, del 14 al 18 de 
junio y del 27 de junio 
al 1 de julio.

Esta semana sólo se ha 
cerrado una negociación 
colectiva: el convenio de 
las Cajas de Ahorro, que 
será firmado hoy jueves 
por CC.OO y UGT. Este 
convenio, cuya vigencia 
será de dos años, presenta 
como novedad más 
importante la recupera
ción para los trabajadores 
del derecho al ascenso 
por antigüedad para las 
categorías, reivindicación 
ésta que había sido soli
citada por los sindicatos 
desde 1982.
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EI presidente asistió a la toma de posesión de la JUJEM después de entrevistarse con Mitsotakis

Pese a la distensión, la seguridad no 
está garantizada, según F. González

Rafael Vera o 
descarta ofret 
ventajas al

•S

narcotrafica

Pidió prudencia en las decisiones sobre seguridad europea pese al deshielo entre los bloques

Felipe González afírmó ayer que aunque se atraviesa 
una etapa de distensión en las relaciones entre los 
bloques y ^*hay un viento de esperanza para la paz 
no es menos verdad que la seguridad no está garan
tizada” y añadió que **tendremos que ser prudentes 
en la perspectiva de la seguridad de nuestro país”.

MADRID. (Lid).- Felipe 
González añadió que “en el 
horizonte todavía se ven bru
mas difíciles de aclarar”, dijo 
tras la toma de posesión de 
sus cargos de los nuevos inte
grantes de la Junta de Jefes 
de Estado Mayor (JUJEM). 
Por la mañana, en el minis
terio de Defensa, había pro
metido su cargo el nuevo 
secretario de Estado de Admi- 
nistación Militar, Gustavo 
Suárez Pertierra, ante el 
ministro de Defensa y los 
miembros de la JUJEM 
saliente y casi todos los com
ponentes de la entrante. Feli
pe González recordó que la 
JUJEM saliente ha participa-, 
do en todo el proceso de 
negociación con la OTAN 
dado que fueron nombrados 
tras la celebración del refe
rendum sobre la permanencia 
en la Alianza Atlántica y en 
el proceso de modernización 
y ajuste de las Fuerzas Arma
das, para indicar a continua
ción que “no será una etapa 
más fácil que la precedente” 
la que espera a la nueva 
JUJEM “pero, probablemen
te, podemos decir, en bene
ficio de la paz, que es una 
etapa que está cargada de 
esperanza. Como siempre, 
también de incertidumbre”.

La nueva JUJEM, nombra
da en el último consejo de

ministros está integrada por 
el Jefe de Estado Mayor de 
la Defensa (JEMAD), Gon
zalo Rodríguez Martín-Grani- 
zo; el Jefe del Estado Mayor 
del Ejército (JEME), Ramón 
Porgueres; el Jefe del Estado 
Mayor de la Armada (JEMA), 
Ramón Fernández Sequeiros 
y por el Jefe de Estado Mayor 
de la Armada (Ajema) Carlos 
Vila Miranda.

Tras su toma de posesión, 
Suárez Pertierra indicó que 
desde su nuevo puesto -hasta 
ahora era el subsecretario del 
departamentotratará de llevar 
a cabo la modernización de 
las estructuras relativas al per
sonal militar, la enseñanza y 
el servicio militar.

En cuanto al personal mili
tar manifestó que se abre un 
período de profunda reflexión 
sobre la naturaleza y conte
nido de la profesión militar, 
que tiene como objetivo dotar 
a los miembros de las Fuerzas 
Armadas de mayores expec
tativas profesionales y al mis
mo tiempo hacer los Ejércitos 
más operativos.

Servicio militar

El secretario de Estado 
subrayó que los programas de 
modernización de la Adminis
tración Militar encuentran 
“cobijo legal” en la ley de la

o
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Profesión militar que ha 
entrado en vigor el 1 de enero 
de este año y forman parte 
sustancial de la política de 
Defensa . En cuanto al ser
vicio militar indicó que el 
ministerio de Defensa está tra
bajando en un anteproyecto 
de ley del servicio militar que 
recoja la promesa electoral de 
reducción de la “mili” para 
que la ley se apruebe en el 
transcurso de esta legislatura.

Primer ministro griego

Por otra parte, el primer 
ministro griego Mitsotakis, de 
visita de trabajo en Madrid, 
ha mantenido un largo 
encuentro con Felipe Gonzá
lez en el que hablaron sobre 
las relaciones bilaterales, la 
unidad europea y la necesidad

de que exista una mayor coo
peración entre los países del 
Mediterráneo. Los dos jefes 
de gobierno dijeron en rueda 
de prensa que había sido 
importante la identidad de cri
terios, e incluso afirmó Mit- 
sotakis que el entendimiento 
era “Absoluto”.

En cuanto a Mitsotakis, un 
periodista español le preguntó 
si había invitado a los Reyes 
a visitar oficialmente su país 
-el único de la CEE al que 
todavía no han acudido los 
Reyes- a lo que respondió que 
“No he trasladado esa invi
tación para los Reyes a Felipe 
González, pero puesto que el 
presidente de la República 
griega ha viajado oficialmente 
a España, creo que ahora le 
toca al Rey español visitar 
Grecia”.

arrepentido”
LA CORUÑA. (U, 

secretario de EstaHn Seguridad, Rafael 

^^^Í ^^ ^^escióndf'
ra del narcotraficante í 
tido’, propuesta poreli 
servicio fiscal de la 
Civil, Arsenio Ayuso

Rafael Vera, que » 
una reunión en La Com 
los responsables del 'Pb 
Cia’ contra la droga, se 
también a las recientes 
ciones de guardias civil 
su presunta militancias 
y defendió el carácter 
de este cuerpo.

En rueda de prensa,i 
Vera indicó que los 
y Fuerzas de SeguriJ 
Estado estudian la com 
de .crear la figura del 
traficante arrepentido', 
da por Ayuso, y que ¿i 
en ventajas penitencian 
los narcotraficantes q 
nistren información y 
gen a las autoridades.

El responsable de 
ridad del Estado -que en 
ta a Galicia fue recita 
el presidente de la 
Manuel Fraga, con 
almorzó- dijo, no obsl 
la figura del narco 
arrepentido ‘no es equi 
a la del terrorista an 
aunque no precisó ná 
esta circunstancia.

Rafael Vera se reum 
Coruña con el deki 
Gobierno en Galicia, 
García Sabell; los di 
generales de la Policía 
ñas, y el delegado adj 
plan Nacional de la 

También estuvieron 
del Estado Mayor de la 
Civil, inspector general 
vicio de Vigilancia Ad 
comisario general de la 
judicial entre otros.

PARA HACER 
SU DECLARACION

DE RENTA 
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reí
íns dieciséis miembros provinciales pertenecen al sector crítico

caí
La dirección, en Barcelona, 
¡el CDS abandona el partido

(Ele 
^° P) 

ents

•le a

abandono trunca los planes del candidato del sector oficial en el grupo

e lili 
Cod 
Tla^

1. se 
ntesí

K((iséis miembros de la dirección provincial del CDS 
redoDa, pertenecientes al sector crítico, han decidido 
Mf d partido, según ha confirmado el secretario 

José Antonio Parras. Parras afirmó que hoy 
0 páblicamente los motivos de la decisión.

nsa, 
os C 
;wid 
onve

[íCELONA. (Efe).- El 
Cio provincial explicará 
^el futuro del presidente 
Ud, Armand Rodenas, 
L en el Parlamento de 
L aunque adelantó que 
trá la agrupación par- 
Ldel CDS, que cuenta 
E diputados, para inte-

cabo su programa’.
El sector crítico del CDS hizo 

publicas sus posturas en un lla
mado ‘Manifiesto por la reno
vación’, en el que pedían una

mayor participación de los mili
tantes en la elaboración de las 
listas electorales y una clara 
definición política para aumen
tar su credibilidad. El abandono 
de los dirigentes del CDS trun
ca los planes del diputado auto
nómico Xavier Latorre, candi
dato del sector oficial a la pre
sidencia del CDS de Cataluña, 
que ofreció a Rodenas formar 
parte de su candidatura. Adolfo Suárez permanece en silencio.

íen el grupo mixto.
i de las causas que han 

este abandono, según
to’.i 
eco 
cían

y»
S.
le I» 
leenj 
ecibj| 

1^ ] 
con 
dstagj 
colra

and

idel partido, ha podido 
eel'scctor crítico no ha 
Mener un número sig- 

de compromisarios
j congreso del CDS de 
Ba,que se celebrará entre 
[16 del próximo mes de

¡erupo liderado por 
r¡ Rodenas intentó aco- 
111 cambio de estatutos 

en Torremolinos para 
tsu representación en el 
Bregional, pero la direc- 
konal del partido lo 
t. según las citadas fuen-

a,

¡cía

la I 
ron

eral 
Adí 
leb

kor crítico ocupa la 
B provincial del CDS en 
m desde el pasado 24 
pro, cuando la candida- 
wbezada por Armand 
k derrotó a la lista ofi- 
F el apoyo de poco más 
pao de los 200 dele- 
mcipantes en la asam-

p del partido explica- 
F los dirigentes provin- 
F Barcelona han encon- 
Pte tres meses que han 
kfrente del partido ‘nu- 
F inconvenientes por 
[lasdirecciones regional 

para poder llevar a

üs en el

'portavoz del CDS, 
^0 Fernández Teixi- 
^|o que la trascen- 

la dimisión del 
r Provincial del

® Barcelona ‘no
^/traordinaria’ y 

T 'a fuga de los 
*? uriembros de 
'Tomité.
¡JJaraciones en los 

«•Congreso, tras 
. 01 anuncio de 

Ojones, Fernán- 
declaró que 

j Olios de cierta 
, oentrismo en 

^Q’^Pañeros 
^.•^00 a la inme- 
¡ oixidó no rela- 
L ^^ dimisiones 
L ''Sas recientes 

on Madrid y 
' líK^^^ ”® afectá
is resultados de 

^''es andaluzas, 
i^p^"^ signifiquen 
■ cadena.

M
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CITROEN

C-25R 
i

Hasta 20(1000 ptas. de ahorro.

CITROEN

C-15 CLUB

El negocio más rentable.
Citroen presenta la tormula ideal para 

hacer su negocio mas rentable: los
vehículos industriales Citroen. 

Por sus motores robustos, 
potentes, y fiables. Pirsu 
eqi iipai i uenti i excepcioi lal.

similar al de un vehículo 
turismo.

Por la gran variedad de 
versioi les dispi n ubk 's.

Y porque este mes Citroen le 
propone un negocio cuya 

rentabilidad salta a la vista una 
oferta de ahorro de 55 000 a 
200.000 Pesetas.
Haga su negocio este mes ron 
los vehículos industriales.
Citroen y comprobara ijue ios 
beneficios empie/an oon ona 
buena compra

Red de Concesionarios Citroen
OFERTA VALIDA PARA PEDIDOS DE VEHICULOS EN STOCK EN PENINSULA Y BALEARES NO ACUMULABLE A OTRAS OFERTAS PROMOCIONALES
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A pesar de la detención de dos de sus dirigentes y de la incautación de documentación del SUGC

El cabo Rosa afirma que la cúpula del 
Sindicato de la Benemérita está intacta

“Policías y 
civiles”

^^Los archivos dei Sindicato Unificado de la Guardia Civil están todos fuera de España

La ‘cúpula^ del clandestino Sindicato Unificado de la Guar
dia Civil (SUGC) permanece ^intacta^ aun después de 
la detención de dos dirigentes de la organización en Tarra
gona, uno de ellos su secretario general, según aseguró
ayer el cabo Manuel Rosa

MADRID. (Efe).- ‘No somos 
tontos y los archivos del SUGC 
están todos fuera de España, 
porque en este país no estaban 
seguros’, afirmó Rosa Recuer
da. EI cabo Manuel Rosa dijo 
que los dos detenidos no tienen 
ninguna relación con las acti
vidades del Sindicato Unificado 
de la Guardia Civil, al tiempo 
que indicó que esta organiza
ción ilegal mantiene la convo
catoria de su I Congreso Cons
tituyente, previsto para el próxi
mo mes de junio en la localidad 
francesa de Suresnes.

Sin embargo, el director 
general de la Guardia Civil, 
Luis Roldán, afirmó ayer que 
los guardias civiles detenidos 
anteayer, José María Baz Boni
lla, ‘alias Pablo’, y Francisco 
Pedro Ruiz Fernández, realiza
ban ‘actividades ilegales impor
tantes’, mientras que fuentes del 
cuerpo explicaron que los ser
vicios de información están ana
lizando todos los papeles inter
venidos.

Rosa Recuerda, encarcelado 
en la prisión de Alcalá de Hena-

Recuerda, promotor del sin-

Luis Roldán, director general de la Benemérita.

V-

res desde el pasado día 10 tras 
ser nuevamente condenado por 
el juez militar de Sevilla por 
una falta disciplinaria, explicó 
que el SUGC mantiene todos 
sus proyectos sindicales porque 
la detención de los dos miem
bros del sindicato ‘no ha 
supuesto nada, porque ni son 
dirigentes ni los conocemos de 
nada’. ,

El promotor del sindicato ile

dicato. En una conversación desde la prisión militar de 
Alcalá de Henares, en la que está preso, Rosa Recuerda 
desmintió que los miembros de los servicios de información 
del instituto se hayan incautado de gran parte de la 
documentación sobre afíliados y actividades del SUGC.

gal de la Benemérita insistió en 
que ‘difícilmente se ha podido 
detener al secretario general del 
SUGC cuando todavía no se 
ha celebrado el congreso que 
lo nombre’, y agregó que los 
detenidos José María Baz Boni
lla y Francisco Pedro Ruiz Fer
nández sólo son ‘dos hombres 
con inquietudes asociativas’.

No obstante, el ex guardia 
civil José María Vázquez, ‘Txe-

ma’, que fue arrestado junto a 
Baz Bonilla y puesto en libertad 
después, aseguró que este dete
nido es el máximo dirigente del 
SUGC, y agregó que durante 
la operación la Guardia Civil 
se incautó de casi toda la docu
mentación sobre afiliados, acti
vidades y estretegia de esta 
agrupación ilegal. ‘Tengo datos 
precisos de que no les cogieron 
ningún documento, sino que a 
‘Txema’ sólamente le quitaron 
una lista con los teléfonos de 
amigos y compañeros guardias 
civiles’, dijo el cabo Rosa, quien 
negó que con sus declaraciones 
intentara exculpar a los dos 
agentes detenidos ayer por 
miembros de los servicios de 
información del instituto arma
do. ‘Lo que ocurre -agregó- es 
que ahora quieren hacer ver 
que los grupos de amigos entre 
agentes son núcleos judeo-ma- 
sónicos como el contubernio de 
Munich’. El promotor del Sin
dicato Unificado de la Guardia 
Civil manifestó que ‘la cúpula 
del sindicato está intacta, y lo 
vamos a demostrar’.

MADRID 
su parte,

bas fehacientes” J 
"0 son guardias ó 
algunas de fe ’ 
qae aparecen ^ 
das como repres„ 

en las! 
grafías, sino miembro 
la policía nacional! 
algunos casos, mi 
personas civiles sin 
gún tipo de vinculó 
con las fuerzas de 5 
ridad. “Muchas vece 
traslada a la opi 
pública una imagen 
no se correlaciona cu 
realidad dentro del 
titulo armado. E| 
miento sindical ilegal 
ne una dimensión ci 
litativa, cualitaiivi 
incluso territorial lin 
da”, dijo el directo! 3 
ral de la Guardia! 
tras el acto de tonii 
posesión del nuevos 
tario de Estado de .Ai 
nistración Militar, Gi 
vo Suárez Pertierra, e 
ministerio de Dele 
Roldán subrayó 
adoptará las med 
necesarias pare poni 
disposición de la aul 
dad a aquellos niieinl 
de la Benemérita 
intenten acudir al cop 
so convocado poi 
SUGC en la local 
francesa de Suresnes.

R
FR

PAM105 PTOM
Ponemos a su alcance las fórmulas de aho
rro que mejor se adaptan a sus necesida
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El VI concurso provincial de habilidad con tractor es una de las actividades que ASAJA organiza dentro de Expovicamán,

i
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Para el presidente provincial, la feria de muestras se ha consolidado y es conocida a nivel nacional

José Pérez Cuenca: “La misión de ASAJA 
en Expovicamán es participar activamente”

La Asociación Agraria de Jóvenes Agricultores 
(ASAJA) participa desde el día de ayer, acti- 
vaniente, en la X edición de Expovicamán. ASA
JA aportará cerca de 4.000 personas a esta feria 
de muestras. Entre las actividades que desarrolla 
la asociación, cabe destacar un concurso de habi-

lidad con tractor, que siempre llama la atención 
del visitante por su espectacularidad. Parale
lamente, y aprovechando los días de la feria, 
ASAJA de Albacete reunirá a todo el comité 
ejecutivo regional. Para el presidente provincial, 
José Pérez Cuenca, la décima edición de Expo-

vicamán es la de la consolidación, ya que} 
feria de muestras de Albacete está atravesad 
las fronteras provinciales, y ya es conocida ( 
el resto de España. Para Cuenca el único 
veniente será, en esta ocasión, la falta decaiú 
caballar de ñtera de nuestra provincia.

“No vamos a poder 
ver algo tan 
espectacular como los 
enganches y las 
domas, debido a la 
ausencia de caballos. 
Aunque sí se puede 
contemplar la cabaña 
caballar de nuestra 
provincia”

“La feria de Albacete 
está tomando cada 
vez más auge, y la 
participación es 
mayor año tras año. 
Expovicamán saca 
fuera de nuestras 
fronteras provinciales 
los temas agrarios y 
ganaderos”

G. ESTEBAN

Entre los 400 expositores que 
este año están presentes en 
Expovicamán, se encuentra 
ASAJA (Asociación z^raria de 
Jóvenes Agricultores), que cola
bora de forma activa en esta 
feria de muestras, desde los ini
cios de la misma.

La presente edición es sig
nificativa por cumplirse el déci
mo aniversario. Aunque no se 
haya organizado ningún acto, 
ASAJA considera muy impor
tante el décimo cumpleaños de 
Expovicamán, ya que en cierto 
modo es la consolidación defi
nitiva de la feria.

El presidente provincial de 
ASAJA, José Pérez Cuenca, 
valoró positivamente la aporta
ción de la asociación que dirige 
dentro del marco de la feria 
de muestras. “Nuestra misión 
es colaborar en todo, aportar 
nuestro granito de arena, para 
que las cosas funcionen lo 
mejor posible. Tenemos mucha 
gente, del orden de las 4.000 
personas, que estarán en el 
recinto ferial. También estare
mos al lado de la exposición 
de ganado. En fin, participamos 
activamente durante los seis 

días de exposición”.
Otra de las actividades, que 

organiza ASAJA en Expovica- 
man, es un curioso concurso de 
habilidad con tractor, que llama 
mucho la atención entre los 
asistentes.

Sobre la feria en sí, José 
Pérez Cuenca resaltó la impor
tancia que está adquiriendo fue
ra de las fronteras provinciales. 
“Expovicamán cada vez está 
tomando mayor auge. El nivel 
está subiendo por ediciones, y 
esto es bueno porque nos esta
mos dando a conocer fuera de 
nuestra provincia, en lo que se 
refiere a temas agrícolas y gana
deros”. La feria, según el pre
sidente, actúa de forma divul
gativa. “Por ejemplo, la cabaña 
de ovino, estupenda en nuestra 
provincia, está tomando impor
tancia a nivel nacional, gracias, 
en gran medida, a la divulgación 
que se da en esta feria”.

Precaución con los caballos

Uno de los temas más 
comentados de la presente edi
ción de Expovicamán es la 
ausencia de caballos, en rela
ción a ferias anteriores, en pre
vención por la peste equina. El

presidente de ASAJA afirmó
que dicha ausencia irá en detri
mento de la total lucidez de 
la feria. “Se va a notar de forma 
negativa la ausencia de caballos, 
ya que éstos dan mucha lucidez 
a la muestra. Parece ser que 
la decisión de la Consejería de 
Agricultura, de prohibir que 
vengan caballos de fuera, ante 
males mayores, puede que sea 
la acertada. Por lo menos vamos 
a disfrutar con nuestra cabaña 
caballar, que es bastante impor
tante; aunque nos quedaremos 
sin ver los enganches y las prue
bas de doma, de anteriores 
ediciones”.

Actividades paralelas

ASAJA aprovechará Expovi
camán para realizar reuniones 
paralelas a nivel regional. “No
sotros queremos hacer todo lo 
posible para que la feria salga 
bien, y para que se conozca fue
ra de nuestra provincia, por eso 
efectuamos urta serie de acti
vidades y de reuniones para
lelas. Aprovechando estos días 
nos vamos a reunir el comité 
ejecutivo regional de ASAJA; 
ya están llegando a Albacete 
los presidentes y secretarios de

las distintas provincias del 
comunidad autónoma, que« 
a seguir el desanollo de la» 
de muestras. Me imagino,® 
como en anteriores ediciones^ 
Expovicamán se llevarán ■ 
grata impresión”. 1 

Para el presidente proviná 
de ASAJA la idea de la e-rpai 
sión de la agriculturay lafí 
deria de Albacete es el fadd 
fundamental y con el que 
tiene que seguir trabaja 
“Expovicamán se ha consolidi 
do y ya es importante en • 
ámbito nacional. Cuando m 
reunimos en Madrid, con el i® 
to de asociaciones agrarias^ 
país, ya se comenta la íenaj 

Albacete, y esto es 
ficioso para nosotros. 
camán se conoce en AndaW 
Extremadura o Galicia”.

Esta expansión repercute . 
ción tras edición en la 
ampliación del recinto ferial' 
este caso las instalaciones 
el ITAP tiene en la carrete" 
de Madrid, que necesitauj 
reformas y ampliaciones- . 
feria crece y el recinto a ^ 
reformas, porque cada '^‘ 
más los expositores y 
se mueve, por lo que(PasauJ^i^
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^unio, habrá movilizaciones de todas las asociaciones agrarias de¡ país, en Madrid

^ necesita año tras ano 

qérez Cuenca ve en la 
Í muestras un perfecto 

para la agricultura 
Íderia. algo que le viene 
L después de los senos 

que atraviesa el sec- 
Lario de la economía 
■ ia “Este tipo de ferias 
L positivas para todas 
^¿aciones agrarias en un 
jjto de crisis como el 
1 £1 campo está dejado 
,niano de Dios y hacen 
josas como ésta para reva- 
í un sector que ocupa en 
ja.La Mancha a muchos 
adores”.

jetones nacionales
José Pérez Cuenca, presidente provincial de ASAJA.

Vamos a movilizamos a nivel
nacional, porque es la única forma 
de que el Gobierno nos haga caso, 
y abandone su postura de despreo
cupación por los graves problemas 
del capipo”

ASAJA de Castilla-La Mancha 
recomienda a los agricultores que 
soliciten por escrito a la Conse
jería de Agricultura el pago del 
70% de la prima de arranque defi
nitivo de viñedo

¡lodos modos los proble- 
^1 campo son muchos y 
rósson una pequeña ayu- 
iHO que no soluciona los 
s problemas, ante esta 
ión el presidente provin- 
i ASAJA se reafirma en 
inicio de inminentes movi- 
Hies. “La única manera de 
junar los graves problemas 
atraviesa nuestro sector es 
dilización. Por eso hemos 
lió la decisión irrevocable, 
i te asociaciones agrarias 
¡ais de realizar moviliza- 
5 a nivel nacional. Que
que el Gobierno se dé 

de nuestros problemas 
aidone la postura de des- 
mpación que tiene actual- 
5 El. proyecto está muy

avanzado y nos pondremos en 
marcha, én Madrid, durante los 
primeros días del mes de junio”.

Arranque de viñedo

Por otra parte, y fuera del 
contexto de Expovicamán, 
ASAJA de Castilla-La Mancha 
recomienda a los agricultores 
que soliciten por escrito a la 
Consejería de Agricultura el 
pago del 70% de la prima de 
arranque definitivo del viñedo, 
así como los intereses de demo
ra que se han generado al no 
habérseles efectuado dicho abo
no.

Conforme a lo establecido en 
el artículo número 6 del regla

mentó de CEE, número 
1.442/88, el importe de la prima 
por abandono definitivo se 
debería haber pagado a más tar
dar al final del año civil siguien
te a aquél en que se haya pre
sentado la solicitud de la prima. 
Siendo, el plazo límite para pre
sentar la solicitud en aquel 
momento, el 30 de noviembre 
de 1988, resulta evidente, que 
el pago de la prima debió rea
lizarse como muy tarde el día 
1 de diciembre de 1989.

Según ASAJA el tipo de inte
rés de demora que se debe apli
car durante el tiempo que trans
curra hasta que se abone el 70% 
de la prima antes referido será 
el del 11%, determinado según 

la Ley 37/1988 de Presupuestos 
Generales del Estado para 1989, 
cuya vigencia ha sido prorro
gada por el Real Decreto Ley 
7/1989 de 29 de diciembre.

La asociación entiende, que 
quien tiene que hacerse cargo 
de los intereses de demora es 
el Ministerio de Agricultura, al 
no haber transferido en su 
momento en nuestra comuni
dad autónoma la cantidad pre
supuestada, del 70% del total 
de la prima.

Visita de Aznar

A nivel nacional, ASAJA 
recibió recientemente la visita 
del líder del PP, José María

Aznar. Dentro de la serie de 
entrevistas que está mantenien
do con las principales fuerzas 
sociales del país, como han sido 
las celebradas con CC.OO. y 
CEOE. Sin entrar en el con
tenido de las conversaciones y 
los distintos matices con que 
se pueden ver las acciones de 
la política agraria, ya sea desde 
un partido político o desde una 
organización profesional agra
ria, el gesto de Aznar, para 
ASAJA, ha sido totalmente 
positivo, tanto para la propia 
organización como para los 
intereses generales del sector.

Para los máximos dirigentes 
de ASAJA, “el celebrar la reu
nión inmediatamente después 
de las mantenidas con UGT, 
CC.OO. y CEOE, no es sino 
reconocer que ASAJA es el 
siguiente colectivo en importan
cia social de nuestro país y el 
principal interlocutor para el 
desarrollo de cualquier política 
en el sector agrario. En una 
situación predemocrática, como 
la que vive el campo, donde 
aún no se han celebrado elec
ciones, el gesto de Aznar rati
fica el reconocimiento que tan
to a nivel de instituciones de 
la CEE como nacionales posee 
la estructura de ASAJA, res
paldada por más de 200.000 
afiliados”.

José María Aznar, estuvo 
acompañado por los parlamen
tarios que llevan los temas agra
rios y que son los encargados 
de ejecutar la política agraria 
del Grupo Popular.

ASAJA
Asociación Agraria

Jóvenes Agricultores

INDEPENDIENTES, APOLITICOS Y 
DEFENDEMOS LA EXPLOTACION FAMILIAR

naa Porque en ASAJA somos más de trescientos mil agricultores 
que representamos el cincuenta por ciento de la producción final agraria.

o

nt
EW y AFIUATE, DEFIENTE TUS INTERESES 

SOMOS AGRICULTORES COMO TU
OCIACION AGRARIA JOVENES AGRICULTORES

eid AVANZANDO EN EL FUTURO
liniií

Para cualquier pregunta jurídico fiscal e información general estamos en:
C/ Teodoro Camino, 12 1° Izd. Tlf. 21 26 18
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Ayer se inauguró la décima edición de Expo- 
vicamán, la feria agrícola y ganadera que se 
celebra en el recinto e instalaciones del Instituto 
Técnico Agronómico Provincial, tiene en la carre
tera de Madrid, Una feria de muestras que cada

año se afianza entre las más destacadas de las 
que se celebran en España, aunque su director, 
Gaspar Alfaro, considera que todavía quedan 
muchos aspectos que superar, siendo la nece
sidad más destacada la de dotaría de unas mejo-

res y más amplias instalaciones que ^¡ 
poner en marcha proyectos más amb^ 
esta décima edición se han dado cita- 
vicamán’90 cuatrocientos exposUoreV!^ 
los sectores agroalimentarios. °^ *Í

Entre las novedades de este año, destacan dos concursos, el ‘'Ciudad de Albacete’’, de vinos, y otro sobre el queso manéis 

La feria cuenta con 400 expositores y un 
volumen de negoció de 500 millones de ptas

La organización de la feria tiene ya ultimado un proyecto de ampliación del recinto que supondrá una inversión de 160 m¡¡loi¡(^

E.C.

Un equipo de veinte perso
nas, son su director a la cabeza, 
Gaspar Alfaro, ha hecho posi
ble que ayer, miércoles, día 23, 
fuera posible cortar la cinta que 
dio or inaugurada la décima 
edición de Expovicamán’90, que 
se prolongará hasta el próximo 
lunes, día 28.

La cinta estaba situada en la 
puerta de entrada al recinto y 
no en el acceso a la nave que 
acoge el Salón del Agua y de 
la Alimentación, ante las quejas 
manifestadas por los exposito
res al aire libre que se con
sideraban discriminados del 
acto inaugural.

La presente edición es sig
nificativa por cumplirse el déci
mo aniversario de esta feria, 
aunque no por ello se ha orga
nizado ningún acto destacado 
para celebrar esta conmemora
ción, ya que se ha considerado, 
según su director, como una 
edición más.

“Son años importantes -dijo 
Gaspar Alfaro- pero no para 
sentimos del todo satisfechos. 
EI vigésimo quinto aniversario 
será más significativo porque 
tendremos más experiencia y, 
sobre todo, más tranquilidad. 
En estos diez años se han logra
do bastantes cosas, sobre todo 
teniendo en cuenta que se par
tió de la nada; nos han dado 
ánimos de superación y cada 
año la feria ha ido adquiriendo 
importancia”.

Aún así, Gaspar Alfaro quie
re situar a Expovicamán a la 
altura de certámenes tan cono
cidos e importantes entre el sec
tor como la de Zaragoza o de 
Barcelona.

latalaciones

Para alcanzar estas metas, 
Alfaro apuntó como necesidad 
más imperiosa el contar con 
mejores y más amplias insta
laciones. El año pasado la feria 
dispuso de 20.000 metros cua
drados más de terreno que fue
ron acondicionados permitien
do una mayor calidad en los 
expositores exteriores y una 
zona de aparcamientos reser
vados.

Sin embargo, una mayor pro
yección se la feria llegará con 
una ampliación total del recin
to, para lo que se dispone de 
75.000 metros cuadrados y 
sobre los que la organización 
de Expovicamán tiene ya ela
borado un anteproyecto que 
supondrá una inversión de 160 
millones de pesetas y que con
templa la adecuación de la 
entrada, la construcción de una 
nueva nave, una pista de con
cursos y dotar al recinto de toda 
la infraestructura necesaria.

Las exposiciones de vehículos y maquinaria agricola también son una parte importante de esta feria.

> «a
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El número de visitantes que acudirán a la feria se estima en unas 
cien mil personas que pagarán doscientas pesetas por entrar, de 
los cuales, según una encuesta realizada el año pasado, el 47 por 
ciento está interesado en realizar alguna compra

El problema i 
los caballos

Esta edición de Expovicamán 
comenzó a organizarse con un 
presupuesto de 38 millones de 
pesetas, aunque al final la cifra 
puede haber alcanzado los 40 
ó 42 millones, lo que supone 
un incremento del 12% respecto 
al año pasado, y sobresaliendo 
el hecho de no ser una feria 
deficitaria. A este presupuesto 
han contribuido la la Diputa
ción -con dos millones de pese
tas, con cargo al presupuesto 
del ITAP-, el Ayuntamiento de 
Albacete -millón y medio- y 
la Consejería de Industria y 
Turismo -con ocho millones de 
pesetas-.

En Expovicamán se contabi
lizan como ingresos, los que 
recaudado con las entradas (que 
este año tienen un precio de 
200 pesetas, frente a las 100 del 
año pasado) y por la ocupación 
de los expositores que pagan 
5.000 pesetas por metro cua
drado en el caso de un stand 
interior y 600 por uno en el 

exterior, precios que según Gas
par Alfaro, muy por debajo de 
otras ferias similares.

En cuanto al volumen de 
negocio que reportará esta edi
ción , se estima que superará 
los 500 millones del año pasado, 
resultantes de las transacciones 
que se hacen durante la cele
bración de la feria, “ya que 
muchas firmas -dijo Alfaro- 
vienen a vender imagen, y otras 
además de la imagen sus pro
ductos”.

EI número de visitantes se 
ha estimado en unos 100.000 
personas, de los cuales, según 
una encuesta realizada el año 
pasado, el 47% están interesa
das en alguna compra.

Novedades

En lo que sé refiere a acti
vidades y concursos que se cele
brarán este año, destaca como 
novedad el respaldo que la feria 
dará a los productos regionales, 

con el concurso de vinos “Ciu
dad de Albacete” y otro sobre 
el queso manchego que lleva 
el mismo nombre del certamen. 
En el primero de ellos concur
sarán entre 100 y 150 muestras; 
estará coordinado por la Unión 
Española de Catadores de 
Vino, aportando los 15 miem
bros del jurado, como forma de 
dar seriedad y credibilidad al 
concurso.

El concerciente al queso, se 
limita única y exclusivamente al 
los producidos en La Mancha 
“donde no hay un número exce
sivo de elaboradores, aunque la 
participación se estima en 12 
ó 15 productores”.

Otra de Ias novedades es la 
demostración que harán los 
jóvenes alumnos de la Escuela 
de Volteo de Ciudad Real y 
la presencia del campeón del 
mundo de esta especialidad, 
que aun siendo ciudarrealeño 
vendrá expresamente desde 
Alemania, donde reside.

La peste equina»! 
dejado notar en la fj 
sente edición de Exp^ 
camán, ya que J 
podrán participar coifl 
sos de la provincia j 
Albacete. Algo que >H 
imputable a la ww 
ción de la feria, swí 
las condiciones quí 
puesto la temida m 
peste equina. J

Esta situación R 
pierda la vistosidad 
concursos tradicR 
como el Campeo^ 
caballos de pw»! 
española; los de 
clásica y vaqueó J 
de enganches;»»^ 
se contará coj; 1 
cursos de hábil 1 
tractor; el de esq 
ovejas, despieí^ |
males y las su J

ovino, se po^^ 
piar entre 200 0 ' 
males de disti 
procedentes de 
región.
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ibreta Verde
Contigo, siempre

La Libreta Verde se ha creado en exclusiva para ti, agricultor o ganadero. Para que consigas 
rápidamente los créditos más adecuados para tu tierra. Por ejemplo: 

Crédito Verde Automático de Campaña
Con la Libreta Verde tendrás crédito automático para gastos de campaña con una cuantía de 
hasta cinco veces tu saldo medio o 2.500.000 pesetas, a un interés realmente bajo. Así, podrás 

hacer frente a la compra de abonos, semillas, combustible, piensos, etc.
Crédito Verde para nuevas inversiones

Y si lo que necesitas es mejorar o ampliar tu explotación (mejoras de secano, transformaciones de 
regadío, compra de maquinaria, adquisición de tierras y ganado, etc.), a través de tu Libreta Verde 

tendrás acceso a un crédito de hasta diez veces tu saldo medio o 10.000.000 de pesetas, a 
devolver en cinco años.

Y, además, con la Libreta Verde conseguirás un Seguro de accidentes gratis, tramitación y 
subvención de toda clase de seguros agrarios, contabilidad gratis, información y asesoramiento 

permanentes y muchas cosas más...

Libreta Verde ^ ^
Entérate de lo que es bueno.

' 
c? a
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^Caja de Albacete
Jueves, 24 de Mayo de 1990
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La feria ayuda a que nuestros productos sean conocidos fuera de nuestra provincia y de la región

Enrique Navarro: “El futuro está en llegar« 
a las explotaciones agrícolas familiares” ¡5

El director provincial del Ministerio de Agri
cultura, Pesca y Alimentación, Enrique Navarro, 
afirma que una feria como Expovicamán ayuda 
a crear ambiente y que en ese sentido es positivo

que se celebren certámenes de este tipo. También 
destacó que aunque la falta de los caballos pueda 
restar vistosidad a esta edición confía en que 
parte comercial sea importante. Por último.

señaló que el hecho de que se haya ^^ 
además del benefício a los producto^^ ’'^ 
se exponen ayudo a que se conozcan «^ ¿ 
tambien se elaboran en la provincia 1 d

Gregorio SALVADOR

Enrique Navarro, director 
del Ministerio de Agricultura, 
Pesca y Alimentación en Alba
cete, hablando de Expovicamán, 
dice que “todo lo que crea 
ambiente, contribuye a enseñar 
lo bueno y estimula a que se 
consigan mejores productos es 
positivo”.

Además piensa que esta feria 
contribuye a que las gentes de 
fuera de la provincia e, incluso, 
de la región conozcan nuestros 
productos e induce a que se 
hagan ventas y se exporten estos 
productos, aunque en algunos 
casos ya se está haciendo, como 
por ejemplo con los sementales 
de ganado lanar que se se 
exportan a Baleares y otras 
regiones españolas, dada la gran 
calidad que tienen estos ani
males.

En cuanto a las exposiciones 
de maquinaria agraria, afirma 
que los agricultores las conocen 
y las adquieren y les ayuda a 
tener un cuadro más completo 
de los últimos avances y de las 
posibilidades de utilización en 
su explotación particular.

En cuanto a la falta de caba
llos, équidos en general, Enri
que Navarro afirma que restará 
vistosidad a la feria, pero confía 
que no afecte a la parte comer
cial y que ésta siga siendo tan 
importante como en ediciones 
annteriores.

Tampoco hay que olvidar el 
aspecto “festivo” que tiene 
Expovicamán entre la gente de 
Albacete y sus pueblos, que se 
acercan a la feria a pasar un 
día bueno y ayuda que ésta ten
ga éxito.

El director provincial de 
Agricultura, Pesca y Alimenta
ción, destaca que el hecho de 
que el certamen se haya asen
tado en estos diez años y que 
se celebre en Albacete, con 
carácter regional, beneficia a 
otros productos de nuestra pro
vincia que pueden no estar allí 
representados.
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Enrique Navarro, director provincial del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación.

muchas veces chocad 
tradición.

Además de esta 
a nuevos cultivos, havi 

ionio
Idasi 
jiivir 
á «

seguir que los costes' 
bajos para que lascosei 
más rentables.

Es decir:
¡UtesBuscar variedades 

tivo.s que produzcan m
- Hacer estudios s f^^ 

necesidades reales de 
una cosecha. ®^ 1

- Reducir a lo justo 1 ^"‘ 
ripan< Epor

¿orí
de riegos.

En estos do.s últimi 
suelen existir los mayo 
innecesarios.

Producción vmí&li

Sobre la producción 
destacó que nuestros 
tienen muchos aspect 
vos, como el grado a

íde 
«ms 
de

1 sda 
A

pero todavía falla muc 
hacer en el aspecto tó 
ración que debe ir emi

rant 
jane
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Otro hecho importante es 
que con la feria crece el renom
bre fuera de la región, sobre 
todo teniendo en cuenta que 
está situada en las instalaciones 
del Instituto Técnico Agronó
mico Provincial (ITAP) que 
mantiene contactos con otros

España y ayuda a que se conoz
ca en muy diversos puntos de 
la geografía nacional.

Enrique Navarro afirma que 
los problemas del sector agrí
cola en general son la necesidad 
de adaptar los cultivos tradicio
nales a las necesidades de

los países de la Europa comu
nitaria y otros de fuera. En este 
sentido pone el ejemplo del 
cambio de las plantaciones de 
cebadas de baja calidad por las 
cebadas cerveceras, esto requie
re una adaptación de conoci
mientos y un convencimiento 
por parte del agricultor que

a conseguir caldos d® , , 
' ÍK Iy venderlos fuera.

Enrique Navarro j sae
vencido de que ten^ 
mejor producto en rel^ 
cio/calidad de toda Eurq
lo que existe un cai§^ , 
grande para la expri^ _ 
director de Agricultu^ ,.

que imponen

Expovicamán, una feria que estimula a que se consigan mejores productos.

“La adaptación de los 
agricultores a los 
nuevos cultivos es un 
problema, 
principalmente, de 
conocimiento y 
convencimiento que 
muchas veces choca 
con la tradición de 
nuestra región”

ejemplo de los vinos gn ¡coin rumanos que se estaiy^ ^ 
do en los países corauí ̂rorn

«en 
dem

y que no se acercan alai 
de los españoles, o lojl^ 
franceses e italianos, del 
afirma que “los bu^ ' 
muy buenos, pero Io| ,^^| 
también son muy mal""

En cuanto al ma 
que ocurre lo misme

re

la cebada pero mas 
se desperdicia muchog 
go y el abono de fog 
cesaría, aunque el
compra las semillas^ 
cuadas gracias a | 
estructura comercial^ 
montada. En este se#
tacó la labor que esta
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j,j^siciones de maquinaría ofrecen un cuadro de posibilidades concreto ai asrieultor

Ímütuto Técnico Agro- 
“,.^¡„c¡al, con la publi- 

1 Ude las necesidades
' je los diferentes cul- 

labor científica en 
jode la rentabilidad de 

’ 3si ^. Esta labor se con
os o '«diversos ensayos sobre 
i olf edades que pueden ser 

, Activas y ofrecer una 
'viabilidad al agricultor 

i los problemas puntua- 
‘ <1“® todavía no se
^^^Ko habrán impactado 

en los diferentes cul- 
°^^inciales, sí se conoce 

nñedo tiene daños 
mies, aunque la subida 
Eos que ocasionará la 

" "lición de la cosecha pue- 
“ a paliai los daños. 
^^^Tuanto a las industrias 

jlentarias destacó como 
^’’"’||sporiantes las bodegas 

■Koran todo el vino que 
en la provincia, estas 

. lienen una necesidad

seguir a través de una política 
fiscal y de herencia adecuada. 
Estos puntos hacen que nos 
enfrentemos a un proceso lento 
y que vaya acompañado de una 
política que vaya a eso deci
didamente.

El director de Agricultura, 
Enrique Navarro, apoya estas 
afirmaciones con los ejemplos 
de la estructura agraria en los 
países europeos, donde se dan 
este tipo de explotaciones. El 
agricultor consigue ganar un 
sueldo al tiempo que mantiene 
su propiedad, esto hace que los 
cambios y adaptaciones sean 
más sencillos y los resultados 
mejores.

4

“Todo lo que crea 
ambiente, contribuye 
a enseñar lo bueno y 
estimula a que se 
consigan mejores 
productos, es positivo 
para todos los 
sectores agrícolas y 
ganaderos de nuestra 
provincia”
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impone, fundamental- 
de ovejas y algunas 
tomo complemento al 
’ientras que el ganado 
« poca importancia; 
'í relevancia en algunos 
lAlbacete, Hellín y 

linios que existen algu-
üilrias que acompañan.
Mo lanar tiene una 

_L de carne muy buena y 
icho’a I^ P^’^^ ^^ leche. La 
, Cq^ w un precio muy varia- 
1í^oenta con la ventaja

ás

El ganado ovino, una de las riquezas que debe explotar la provincia.

Renault 21

Cómpratelo

I i a í C
A

llasm 
a Ia¿

rompensaciones comu- 
loe este año se com

¿.jH '^^ °^''^^ P^’’^ zonas 
> sentí y de alta mon-
cia

es4i 
isaap •tovincia de Albacete

*'ipalmente de la ceba-

Compara tu Renault 21 con los otros.
Compara los niveles de potencia: Desde 74 a 120 CV.
Compara el equipamiento: Que incluye de serie, por ejemplo: Ordenador de abordo (TXE), llantas de 

aleación ligera (TXE y TURBO DX) o sistema ABS en tres de las versiones.
Compara los detalles: Como el aire acondicionado y dirección asistida de serie, tapicerías de 

verdadero alto de gama o telemando de apertura de las puertas.

:^ en estos productos
’i que incidir con más

1^3 conseguir mejores 
|Ma que la apertura 
1 -do Unico es en estos 
P donde más repercu- 

* llegar a tener.

Wrvas de futuro

^to al futuro de la 
'^albaceteña, Enrique 
^tó convencido que el 
30 sólo de Albacete, 
"d nacional, es la 

b^e las explotaciones, 
''f 3 las explotaciones 
^ excluir la existen
cias grandes fincas 
¡J‘3ción empresarial”. 
;^'ia fundamental es 
■^ las explotaciones 
^liares tengan sufi- 

^hicie para ser ren- 
isólo se puede con-

to a
 

S

Y, por último, compara el precio: Ahora en ACONSA 
HASTA

120.000 ras ENOS
Si nos dejas tu coche usado al llevarte el R-21 que tú prefieras.

¡Cómpratelo Yá!

RENAULT

ACONSA
POL. INDUSTRIAL CAMPOLLANO
PASEO DE LA CUBA, 19
TELEFONOS 21 71 30 - 21 60 61 - ALBACETE

Ké?
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Expovicamán ’90 '
Juan González Rodríguez, tiene 54 años, está casado, le acompañan dos perras y cuida a 400 ovejas 

El pastor y su entorno, una filosofía de vida
diferente, quizás incomprensible y entrañabif

Juan González es pastor y 
representa, en esta ocasión, 
a esa profesión dura y a la 
vez tranquila, que cuida 
desde el alba hasta el ano
checer a los rebaños de cien
tos de ovejas que pastan por 
nuestros campos. Antes fue 
albañil, pero le gusta más 
lo del **ganao’\ algo que lle
va haciendo más de cinco 
años. Con él durante todo 
el día, su mano derecha, la 
^‘Maruja” y la **Pachi^, su 
dos perras pastoras, de las 
que no se puede separar.

G. ESTEBAN y L.M. CALERO

El pastor y su entorno, el 
principio de la cadena, una filo
sofía de vida diferente, a veces 
incomprensible, pero sobre 
todo entrañable. Este podría ser 
el retrato robot del pastor con
vencional, de un pastor cual
quiera, como lo es Juan Gon
zález Rodríguez, de 54 años, 
que lleva sus 400 ovejas por 
los campos cercanos a nuestra 
ciudad. Juan tiene dos hijos, 
que no han seguido sus pasos, 
uno es mecánico y el otro, 
según el padre, “trabaja por su 
cuenta”. Vive en la capital don
de pernocta todas la noches, 
“los pastores ya no viven en 
el chozo”, descansando de la 
dura jornada de más de 12 
horas, mientras su “ganao” 
duerme en el cobertizo.

Con el pastor, en su medio, 
dialogamos sobre sus cosas, que 
guarda para sí celosamente. 
Juan hombre de pocas o justas 
palabras nos contó como es su 
vida profesional e incluso nos 
afirmó que este año, como en 
ocasiones anteriores se pasaría 
por la “Feria del Borrego” 
(Expovicamán).

¿Cuántas ovejas tiene a su 
cargo?

En estos momentos, 400.
¿Y en esto del pastoreo, 

cuánto lleva?
En este trabajo, un año, pero 

antes he trabajado otros cinco 
como pastor con otros propie
tarios. Me he alternado como 
pastor y albañil, pero como en 
los últimos años no podía estar 
con los albañiles, pues estoy con 
las ovejas.

¿Qué le gusta más el anda
mio o el ganado?

Mucho más el “ganao”, no 
hay punto de comparación, en 
este trabajo estoy mucho más 
a gusto.

¿Cómo es su situación labo
ral?

Hay algunos pastores que 
“pinjan”, (se llevan un tanto por 
ciento de las ovejas totales del 
rebaño) pero yo voy a sueldo, 
ninguna oveja del rebaño es 
mía. Además tengo seguridad 
social.

¿Está bien pagada su pro
fesión?

Yo le puedo contestar por 
mi caso concreto, y la verdad 
es que no voy mal, ajustado 
pero no voy mal. Me tengo que 
acoplar a mi paga, me aguanto 
y tiro “palante”.

Juan González RodríguezEl pastor con su sombrero de p^a.

t

O
T

El pastor Juan González junto con su dos perras “Pachi” y “Maruja”, al fondo las 400 ovejas.

1

¿Conoce a las ovejas, las 
pone nombres?

Si llevas muchos años con el 
rebaño pues a lo mejor las 
conoces y las puedes llamar por 
su nombre, pero aquí el “ga- 
nao” va y viene y no te da tiem
po a llegar a conocerías. De 
todos modos, algunas te llaman 
más la atención que otras.

horario de¿Cual es su 
trabajo?

Empiezo a las siete de la 
mañana, cuando amanece, y
acabo cuando el sol se pone, 
ahora alrededor de las 9 de la 
noche. Así que, ya ves, todo 
el día me tiro con ellas.

Entonces, hará muchos kiló
metros al cabo del día.

No, que va, yo voy andando 
y cuando me canso me siento 
y descanso. Hago la tarea a 
ratos, mientras yo paro, ellas 

aprovechan para tomar el pien
so tranquilamente.

¿Hay pienso suficiente este 
año?

La verdaD es que sl, pero 
no te puedes fiar, porque igual 
al año que viene no hay y te 
vienen los problemas. Este año 
la cosa ha ido bien, porque el 
tiempo ha sido muy bueno.

¿Y qué hace durante todo el 
día, en que piensa, lleva algo 
para no aburrirse, como una 
radio, por ejemplo?

Yo no llevo aparato de radio, 
hay otros que lo llevan, pero 
a mí me pesa, y más que otra 
cosa es una carga molesta. En 
cuanto a lo de pensar, pienso 
poco, con el trabajo uno se olvi
da de todo y lo que quiere es 
acabar la jornada para irse a 
casa.

Lleva consigo dos perros, ¿le

Í
“Tengo dos 
perras, que 
no son 
mías,la 
«Pachi» y la 
«Maruja», 
que son las 
manos y los 
pies de uno. 
Si no fuera 
por ellas, no 
hacia «ná»

ayudan?
Si no fuera por ellos no hacía 

“nÁ”. La “Pachi” y la “Maruja” 
(así se llaman las perras de 
Juan) son mis pies y mis manos. 
Me ayudan muchísimo, al igual 
que al resto de los pastores, 
el pastor sin el perro no es 
nadie.

¿Son tuyas la perras?
No, no son mías, son de la 

casa.
¿Hace algún trabajo extra 

con las ovejas, ordeñarías, ayu
dar a parir, etc?

Normalmente no, nosotros 
no ordeñamos, aunque lo de 
parir si que lleva trabajo. El 
mes que viene, empiezan a ^ 
parir, y tengo unas doscientas 
que lo van a hacer. Hay días 
que paren siete u ocho, y el 
trabajo se amontona. Esto es 
duro, muchos domingos y fies-

tas trabajando mucho.^ 
a la juventud no le g 
que es duro y cuesta. .

¿Ha oído hablar de J 
vicamán? |

¿Y qué es eso? j 
La Feria de Muestra j 

cola y Ganadera. J
¡Ah!, la “Feria de 

si que he oído ’hab 
es más, en años anieuu| 
he visitado. J

¿Y este año va J 
Expovicamán?

Claro que sí, 
el “ganao”, y,<^^ 
día libre daré una

Según el P^^P’^X 
tará su sombrero 
pañuelo de “y^’^^Ljeíh 
fieles perros inten 
rato en al feria de ri- 
Albacete.
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ON DINERO
¡izando las Tarjetas CajaValencia en la Red de Cajeros Automáticos

IN DINERO
¡izando las Tarjetas CajaValencia en comercios adheridos al servicio TELE-COMPRA

Avanzando con Albacete
CAJA DE ATORROS DE VALENCIA
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“La reconversión agrícola se está llevando a cabo sin que los trabajadores del campo reciban retribución alguna 

José Domingo García: “UPA está donde está
los agricultores y ganaderos de la provincia”

Gregorio SALVADOR

El sindicato agrario Unión de 
Pequeños Agricultores (UPA) 
ha estado presente en las diez 
ediciones de Expovicamán que 
se han celebrado hasta ahora.

El secretario regional y pro
vincial de UPA, José Domingo 
García Jiménez, afirma que su 
sindicato “está donde están los 
agricultores y ganaderos de 
Castilla-La Mancha”.

José Domingo es tajante al 
afirmar que la feria está a la 
vanguardia del mundo agrario, 
incluso desde sus inicios, como 
se demuestra en el gran volu
men de negocios y operaciones 
que se realizan y satisfactorios 
resultados económicos que se 
consiguen.

Además de estos aspectos, el 
secretario provincial de UPA 
destaca los contactos con las 
empresas que se mantienen 
durante la feria que ayudan a 
conseguir acuerdos que redun
dan en beneficio de todos.

También apunta que de cara 
a los cambios que se están pro
duciendo por la entrada en la 
Comunidad Económica Euro
pea, y los que deben producirse 
todavía, “no se puede dejar 
atrás un elemento de esta natu
raleza” que acerca los útlimos 
avances a los agricultores y 
ganaderos de la región.

Para José Domingo García, 
la feria está totalmente conso
lidada en la región y tiene una 
importante proyección nacional 
ya que a Expovicamán se acer
can los últimos avances en rega
díos y maquinaria agrícola de 
todo tipo, al tiempo que se dan 
a conocer nuestros productos 
fuera de la región.

José Domingo García Jimé

nez afirma que los problemas 
de nuestra agricultura son los 
mismos que existen a nivel 
nacional, centrándose sobre 
todo en la reconversión del 
mundo agrícola que se está lle
vando a cabo. Esta reconversión 
se está realizando sin que los 
trabajadores del campo reciban 
a cambio alguna compesación 
o retribución.

Según los datos que maneja 
José Domingo García, en los 
últimos dos años han desapa
recido unos 150.000 agriculto
res, sin que hayan percibido 
compensaciones como ocurrió 
en las grandes reconversiones 
industriales.

La Unión de Pequeños Agri
cultores apuesta por la explo
tación familiar agraria como 
forma de solucionar los proble
mas de la agricultura española, 
aunque este paso no se puede 
dar de golpe. José Domingo 
García compara las cifras de 
EE.UU. y España; en EE.UU. 
el 4% de la población activa 
se dedica a la agricultura, mien
tras que en España cifra se 
eleva a un 18% y en Castilla-La 
Mancha a un 24%, y para redu
cir estas cifras sólo se está 
siguiendo una política de estan
camiento de precios que hace 
que los jóvenes no se incor
poren al campo y los viejos lo 
estén abandonando.

También criticó la política de 
jubilación anticipada, que al 
prohibir el paso de tierras de 
padres a hijos hace que se esté 
perdiendo una oportunidad his
tórica de consolidar una pobla
ción laboral del campo muy 
activa.

En cuanto a los problemas 
de la entrada en la CEE, el

(Pasa a pág. XI)
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El queso manchego es uno de los productos regionales con mayor produai^
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José Domingo García Jiménez, secretario provincial de la Unión de Pequeños Agricultores.

La Unión de 
Pequeños 
Agricultores apuesta 
por conseguir una 
estructura agraria en 
la que prime la 
explotación familiar 
como en otros países 
en los que funciona 
con grandes 
resultados de 
producción y renta

I
PIENSOS 

COMPUESTOS

ea 5

MARQUES DE MOLINS, 15]

SOMOS ESPECIALISTAS 
NUTRICION DE GANADO OVINO

Le aconsejamos nuestros piensos de:

R. FABRICA
N° 02/41.012

Destete precoz 
Iniciación
Cebo intensivo

s

3 C
 8

I

Producción lechera

LEGUMBRES Y CEREALES S.A
CTRA. MAHORA. KM. 1. TEL: 21 59 00 - 21 59 61 FAX: 24 14 08 ALBACETE
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ii^J}o^^^^ ^^^c:ía resaltó la necesidad de fomentar la formación profesional aeraría
KÍ wA af'™a que

Alienen unos índices 
Í^squí mP'“=“ *“ 
r^a ello sería Pre- 
tb Administración fue- 
E(je financiar los cam- 
Lrios para emprender 

las calidades, de 
la entrada en un 

L niarcadamente exce- 
Los dejará en una mala

Ue los puntos que des- 
bl papel que cumple una 
L formación agraria, ya 
□cultores consejador 
¡nicas que utiliza y ade- 

Lebe ser el que sufra 
Le todo el peso del 

Losé Domingo García, 
t importante que la 
^ción fomente la for- 
Lrofesional agraria ya 
teste momento las escue- 
1 capacitación agrarias 
bvacías.

se están cultivando y que se 
podrían cultivar con los rega
díos.

En cuanto al secano, afirma 
que hay que ir a conseguir 
mayores calidades y abaratar los 
costes, sobre todo en abonos 
y riegos, aunque insistiendo en 
que estas reconversiones deben 
ser financiadas por la Adminis
tración y no por los agricultores.

Otro de los puntos en los 
que nuestra provincia tiene bue
nas perspectivas si se potencia 
adecuadamente es el cultivo de 
leguminosas, en especial lente
jas, que son productos tradicio
nalmente implantados y de los

Proyecciones

alas formas, a la hora 
proyecciones, el secre- 

feUPAve unas perspec- 
^eñas, con la próxima 

en marcha de las cin- 
Uhectáreas de regadío, 
kpara que todo el bene- 
kndara en la provincia 
feable que se abrieran 
L de ultracongelados 

de comercializar los 
IBS hortofrutícolas que

La feria esta 
asentada y 
tiene gran 
proyección 
nacional, 
como se 
demuestra en 
el volumen 
de negocios y 
los resultados 
económicos 
de otras 
ediciones 

que no somos excedentarios ni 
nosotros ni los otros miembros 
de la Comunidad Económica 
Europea.

Ganadería

En lo que se refiere a la 
ganadería, José Domingo Gar
cía está convencido de que 
nuestro ganado ovino tiene 
unas perspectivas impresionan
tes, ya que que la carne que 
produce es de una calidad indis
cutible y sólo necesita darse a 
conocer en los mercados, aun
que habrá que luchar con las 
costumbres de comercializar los 

La Unión de Pequeños Agricultores, presente en todas las ediciones de Expovicamán.

corderos a partir de los treinta 
kilos.

Otro aspecto que acompaña 
al ganado ovino es la elabo
ración de quesos manchegos. 
En este punto, el secretario pro
vincial de la Unión de Pequeños 
Agricultores hace hincapié en 
que es preciso potenciar y 
fomentar los quesos artesanales, 
porque lo que se está haciendo 
es ir a un sistema capitalista 
en el que las multinacionales 
son las que se llevan el valor 
añadido del producto y que no 
revierte .en la economía pro
vincial.

Según José Domingo García

Jiménez, los problemas de la 
ganadería se solucionarían en 
gran medida potenciando las 
cooperativas que permitirían 
fomentar las inversiones fuertes 
que se precisan para una comer
cialización adecuada de los pro
ductos, tanto cárnicos como lác
teos, consiguiendo que el valor 
añadido de la comercialización 
redundará en los mismos agri
cultores. Esta situación sería 
más tangible en el caso de la 
leche y sus derivados.

Resumiendo, señaló que aun
que la cosecha ha sido buena, 
esto sólo sirve para salvar la 
situación, pero que una solución 
en profundidad requiere reme
dios estructurales y un apoyo 
decidido a las rentas más bajas 
que además, como ha recono
cido la CEE no han crecido 
este año en España.

Sindicalismo

Por último, José Domingo 
García destacó que en el campo 
no se da una gran concieciación 
sindical y que el índice de afi
liación está situado en el 7% 
mientras que otros sectores lle
gan al 70%. El secretario de 
UPA recomienda que los agri
cultores se afilien a cualquier 
organización que defienda sus 
intereses.

También anunció que el 2 
de junio habrá una manifesta
ción conjunta de todas las orga
nizaciones agrarias para que se 
abran canales reales de nego
ciación con la Administración.

Í

l

PRODUCTOS AGRICOLAS MANCHEGOS, S.A.
AL SERVICIO DEL AGRICULTOR Y GANADERO

FABRICA DE PIENSOS COMPUESTOS, SECADEROS DE MAIZ 
Y GIRASOL, CEREALES Y SEMILLAS

ALFALFA Y VEZA GRANULADA

P^3 de las Peñas, Km. 1 ALBACETE Teléfono: 22 37 08

S
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Este sistema tiene un menor coste en el almacenaje y recogida por tener un menor peso específico

La transformación de la alfalfa en gránulo 
es una gran solución para los ganaderos

Para la transformación en gránulos, el forraje es deshidratado a 100 grados centígrados.

t’ Í

(♦) J. FERNANDEZ DEL AMO

Actualmente, las explotacio
nes ganaderas españolas están 
atravesando una situación difícil 
por el fuerte incremento de gas
tos frente a la escasa subida 
de precios de productos termi
nados como leche, carne...

El ganadero intentando redu
cir gastos al máximo se encuen
tra con el problema de la exce
siva mano de obra necesaria 
para el manejo de su explo
tación.

Observa que cada U.T.H. 
puede manejar un número 
reducido de cabezas de ganado 
encareciéndole, por lo que 
intenta mecanizar su explota
ción con el fin de aumentar el 
número de cabezas por U.T.H.

Se instalan sistemas de orde
ño mecánicos, bebederos auto-

máticos, reparto de 
mecanizado, 
encuentra con el p’,£ 
forraje hemificado^i 
ser repartido man? 
encareciendo la ope„¿

Para paliar este pHi

A^^ ?®,f‘’'™J® como Ptai 
Agrícolas Manchegos $7 
transforma el forraje enn 
reduciendole gastos # , 
dero. 1

Evitar pérdidas de canta 
_________ xantofíla

QUIMICA INDUSTRIAL
IMPERMEABILIZACION 

Y RESTAURACION
ALMACEN, VENTA Y DEPARTAMENTO TECNICO-COMERCIAL, VENTA AL PUBLICO: C/ ANTONIO MACHADO, 7 - TELEFONOS: 2310 72 Y 23 28 92 - 02003 ALBACETE

ALBACETE - CUENCA - C. REAL - GUADALAJARA - TOLEDO

IMPERMEABILIZACIONES:
Y FIBRA DE VIDRIO
-Terrazas-Cubiertas
-Canales-Depósitos
-Piscinas-Balsas
-Sótanos-Bodegas
-Cimentaciones-Medianeras
-Muros hormigón y mampostería
-Humedades capilares

TON
PINTURAS ANTICORROSIVAS i

RESINAS EPOXI

fe

Para la transtonnitm ® 
granulos, el forraje es desli ssíl 
tadoaWCconelfind^ 
las pérdidas de caroteno y DS 
tofila, producidos con el i , 
natural al sol. Se estima fe 
el forraje deshidratado! 
cialmente contiene alreded ® 
cuatro a cinco veces má 
caroteno y xantofila que el 
do al sol. B

La utilización de forraj^B 
nulado presenta ventaj^E 
ganadero frente al forraje^H 
fícado como:

-Mayor valor nutriti\fl| 
no haber pérdidas en el 
de caroteno y xantofila. W

-Menor coste en el ahS 
naje y recogida por teoS 
peso especifico similar B 
cereal. ■

-Precio de compra sim^l 
forraje hemificado.

-Menor contenido de^H 
(12% de humedad frente 
del forraje hemificado)

-Fácil reparto en la 
tación ganadera, pud9| 
repartir la ración de varii^j 
sin existir desperdicio al

-Continuidad de exisi 
durante todo el año.

-Se elimina el riesgo ó 
mentación debido a la é 
humedad.

RESTAURACIONES:
-Fachadas-Muros exteriores
-Cornisas-Dinteles
-Superficies agrietadas
-Pavimentos y suelos 
industriales hormigón

juana 
s>^ii M mxin’iv

PRODUCTOS QUIMICOS:
-Desencofrantes
-Anticongelantes
-Desincustrantes
-Desengrasantes
-Taladrinas
-Aceites de corte
-Aditivos Gas-Fuel-oil
-Limpiadores concentrados
-Protectores de metales
-Desoxidantes
-Descarbonizantes
-Insecticidas-Bactericidas
-Ambientadores-desodorizantes

Utilización de piensos s 1 
disposición^

STAINER, S.L., primera firma regional especializada 
en IMPERMEABILIZACIONES, RESTAURACION DE FACHADAS y 
comercialización de PRODUCTOS QUIMICOS PARA CONSTRUC
CION, INDUSTRIA y SERVICIOS.

Otra posible solución p 
ganadero sería la utilice* j 
un pienso a libre dispon 
con el cual el animal^ iHE 
regulador de la cutida 
pienso que necesil^ S ( 
satisfacer sus necesidacle 
menticias variando en el e “d 
en el que se encontrase^ ^j, 
tación, lactación,-)

La cantidad de pien^ 
sitada oscilaría entre y 
por animal y día.

Actualmente, emg 
transformadoras eonto 
tos Agrícolas Mandieg 
esta comercializando 
de prenso OVM’/J^ 
níendose magníficos

Este tipo de pi^ 
en forrajes dishidrata 
alto valor proteico y 
específico por lo q^ 
elevado volumen^ 
las necesidades «u^ 
volumen del anim • •

Con estas dos ate* 

ganadero 
ficios por reducir ^

(*) Ingeniero Teem 

Agrícola ^

O
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ALBASA PEUGEOT TALBOT
lE ABRIMOS UNA GRAN PUERTA
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Con la presentación de los nuevos modelos Peu- 
Lt serie 605 Vd. podrá descubrir algo grande: 

1)8 mandos se dirigen al volante de cuatro brazos 
Lestido en piel con un moderno cuadro de man
ilos, La exclusividad del cuero que reviste sus 
Lientos unido al suave calor que pueden difundir 

jos asientos delanteros con calefacción y mando 

iléctrico y el amplio y confortante espacio de 
Linterior lo hacen “ALGO GRANDE”.

sima

iteq

Para los mas exigentes Peugeot 605 poseen
sólidos argumentos para satisfacer las más avan
zadas exigencias de seguridad; Frenos de disco 
delanteros y traseros con dispositivo antiblocaje 
de ruedas (Sistema ABR), testigo de puertas 
abiertas, dos retrovisores exteriores térmicos con 
mando eléctrico, luneta térmica temporizada, llan
tas de aleación. El control es total y permanente. 
“NO .SE PUEDE PEDIR MAS”

exisI

goí^ 
la í

pudi 
/anta 
o ah

¿np El diseño más noble y armónico. Todo lo que 
^ ahecho del Peugeot 605 algo grande en el 
^ ^^^ ^®^ automóvil. Le esperamos en todos
^j 5 centros de ALBASA y ALBACENTRO con las 
iei| Ws abiertas. Para que entre en el mundo 

1^ ®1 Peugeot 605 por la puerta grande. 

1 V

10 PP 
.ego^ 

esS

resal 
so» 
dosi5 
bajo 

¡oca 
tisfsi 
¡1035

t 
5

i PEUGEOT 605. LA GRAN CREACION

OF. CENTRAL

Ctra. Madrid, 80
Tf. 21 03 01

EN ALBACETE

Paseo de la Cuba, 5
Tf. 21 72 83

ALBACENTRO

Avd. España, 4
Tf. 50 39 00

HELLIN 

ctra. Murcia s/n
Tf. 301219

ALBASA 

su concesionario 
PEUGEOT TALBOT

matr 
iSIÍ 
¡tos- 
tico

-o
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La variedad elegida deberá estar adaptada a las condiciones agroclimáticas de la zona

Consideraciones sobre el cultivo de la cebad 
cervecera en la región de Castilla-La Manch

José Luis Molina Cano publica, en las Hojas 
Divulgadoras del Ministerio de Agricultura Pes
ca y Alimentación, un artículo en el que analiza
el proceso de cultivo de la

Como quiera que estas publi
caciones no llegan a los agri
cultores, pero sí a los organis
mos estatales responsables de 
la inscripción de variedades en 
la lista oficial (Instituto Nacio
nal de Semillas y Plantas de 
Vivero) y de la recomendación 
de las mismas (organismos com
petentes de las Comunidades 
Autónomas), es a ellos a los 
que el agricultor habrá de diri
girse. También los técnicos de 
los servicios agrícolas de ciertas 
empresas cerveceras pueden 
asesorar a los agricultores en 
la elección de la variedad.

Aparte de poseer calidad cer
vecera, la variedad deberá estar 
adaptada a las condiciones 
agroclimáticas de la zona de 
cultivo. Aunque no pueden dar
se normas generales, podríamos 
afirmar que las dos caracterís
ticas principales que hacen a 
una variedad apta para ser cul
tivada en la mayoría de las 
tierras cebaderas españolas son 
la precocidad y rusticidad, 
entendiéndose aquí por rusti
cidad la adaptación a suelos 
medios o pobres y la tolerancia 
a la sequía y el frío invernal. 
En determinadas zonas pueden 
ser limitantes ciertas enferme
dades, a las que la variedad ele
gida debería ser resistente.

La cebada cervecera, como 
cualquier cereal, exige un lecho 
de siembra adecuado. Es reco
mendable alzar el cultivo ante
rior cuanto antes, para obtener 
una buena meteorización del 
suelo, y dar posteriormente los 
pases de grada suficientes para 
mullir la capa superior del 
mismo.

El abonado del fondo se rea
lizará antes de dar el último 
pase de grada, que deberá ser 
perpendicular a la dirección de 
siembra.

Como dosis recomendables 
de abono de fondo podemos 
sugerir: de 30 a 40 kg/ha de 
N. y 80 a 90 tanto de P2O5 
como de K2O, aunque la dosis 
de fósforo y potasa deberá estar

EI análisis comienza con la elección de la varie
dad, punto crucial en todo proceso agrícola,

hay que usar variedades de calidad 
constrastada, que son aquéllas aue

pues una variedad no cervecera no producirá ción Cervecera Europea recomienda
través

Como las variedades cerveceras 
tienen en general grano de buen 
tamaño, convendrá usar dosis de 
siembra de entre 150 y 170 
kilogramos por hectárea

Es importa®te alzar el cultivo 
anterior cuanto antes, para 
obtener una buena meteorización 
del suelo y dar pases de grada 
para mullir la capa superior

grano usable por la industria. En consecuenciacebada cervecera. sus publicaciones.

6 -^
 

, ;3

En el caso de las cebadas cerveceras es muy importante la determinación del momento exacto de la recolección.

de acuerdo con la riqueza del 
suelo en relación con estos ele
mentos nutritivos.

Si se prevén problemas de 
Avena loca u otras gramíneas 
adventicias, podrán realizarse 
tratamientos de presiembra con 
compuestos a base de Trialatos.

Siembra

Habrá de realizarse siempre 
con sembradora en líneas a 
chorrillo, absten¡éndose, pues, 
del uso de las abonadoras cen
trífugas tan extendido por des
gracia. El uso de estas últimas 
sólo conduce a un despilfarro 
de semilla y a una desigual pro
fundidad de siembra, lo que tie

ne como consecuencia la obten
ción de poblaciones de plantas 
con densidad muy irregular. Es 
necesario regular las botas de 
la sembradora, de manera que 
la semilla que de localizada a 
una profundidad de entre uno 
y tres centímetros. Siembras 
más profundas tienen como 
consecuencia poblaciones de 
plantas ralas y débiles, incidien
do directamente en una cosecha 
más escasa.

Es recomendable con gene
ralidad sembrar semilla certifi
cada, controlada oficialmente 
por el Instituto Nacional de 
Semillas y Plantas de Vivero. 
El uso de grano para siembra, 
como el que preparan muchos 
productores clandestinos, sólo 

conduce a cultivos enfermos y 
con una pureza varietal baja, 
que producirán un grano recha
zable por parte de la industria 
cervecera.

Como las variedades cerve
ceras tienen en general grano 
de buen tamaño, convendrá 
usar dosis de siembra de entre 
150 y 170 kg/ha, dependiendo 
de la capacidad de ahijamiento 
de la variedad y la fecha de 
la siembra; si la variedad ahija 
poco y/o la siembra es tardía, 
habrá que acercarse a los 170 
kg/ha.

Las fechas de siembra de las 
cebadas cerveceras van desde 
finales de noviembre (Mancha, 
Andalucía y Extremadura) a 
finales de febrero e incluso

mediados de marzo (zon«. 
de la Meseta y Norte) R 
embargo, conveniente ten 
cuenta los requerimientos 
variedad que vayamos s 
brar y pedir asesoratnid 
los técnicos competentes 
casa vendedora o a la a 
nistración.

Habrá de aplicarse mat 
cozmente, ya a comienz¿¡ 
ahijado. Los abonados 
cobertera tardíos no elev; 
producción de grano, pe' 
incrementan el porcíniaj 
proteína del mismo y día 
yen su calibre, Íactóres 
mente adversos para el use 
vecero de la cebada.

Se recomiendan dosis c 
a 40 kg/ha de N, en forma, 
feriblemente de Nitrato .^ 
nico Cálcico. No es aconse 
aplicar Urea, porque al e 
derse mucho en el tienip 
cesión al suelo en forma 
milable seguiría absorbía 
por la planta hasta fases 
tardías de su desarrollo, a 
consecuencias negativas 
apuntadas.

En lo que a herbicidi 
refiere, y si existen grarn 
adventicias (avena loca, bí 
alpiste, etc) en el terreno, 
den recomendarse compu 
a base de Difenzoquat, I 
prop-Isopropyl o MetiH 
fop.

Para tratamientos anlid 
ledóneas (plantas de 
ancha”), se pueden usar 
bicidas formulados con M 
o loxynil + MCPP entre ( 
Los tratamientos a bas 
2,4-D son peligrosos pai 
cebada, a menos que se 
quen antes del comienze 
encañado. En todos los i 
de tratamiento herbicida, 
viene asesorarse por los O 
eos de la casa vendedor® 
producto, o mejor aún, rec 
los servicios de una casa a 
tamientos agrícolas para 
ejecuten la aplicación.

Existen hoy día furgi
(Pasa a R'

o m 5G^̂
1
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CORTE CON LOS INSECTOS 
DEL SUELO

¡TIENE EL GUSTO DE PRESENTAR!
SEMILLA CEREAL ¿

ULTRTA
AURA SEMILLA DE MAIZ

RICK
MARCO

SEMILLA DE GIRASOL SOLMAX; TRIDENT su 2^ COSECHA 
DELEGADO:

C/ TINTE, 37 * TEL: 21 27 24 * ALBACETE

Distribuido por:

Es un producto DowElanco

Teléfono: 21 53^

Albacete
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La siembra ha de realizarse siempre con sembradora en líneas a chorrillo
(Viene de pág. XIV) 
sistemáticos que aplicados a la 
cebada durante el cultivo con
trolan las principales enferme
dades criptogámicas; sus precios 
son, sin embargo, tan elevados, 
que en la casi generalidad de 
las condiciones de cultivo espa
ñolas no compensa económica
mente su uso. No vamos, por 
tanto, a recomendar ningún 
producto de este tipo para uso 
rutinario.

Algo paralelo cabría decir de 
los reguladores de crecimiento, 
usados rutinariamente, por 
ejemplo, en Francia; aquí no 
es económico su uso, no reco
mendándose por ello ninguno.

Recolección y almacenamiento

Para la perfecta comprensión 
de este apartado conviene 
recordar que la cebada cerve
cera es una semilla que tiene 
que germinar completamente 
en la maltería; por tanto, cual
quier hecho que pueda alterar 
la capacidad germinativa es

negativo.
Es importante la determina

ción del momento exacto de la 
recolección, que es aquél en 
que la humedad del grano es 
inferior al 12 por 100, lo cual 
puede comprobarse empírica
mente mordiéndolo y viendo 
que se parte limpiamente sin 
ningún aplastamiento.

Es, asimismo, importante la 
regulación del mecanismo de 
trilla de la cosechadora, de tal 
forma que se eviten tanto la 
rotura del grano como los daños 
al embrión, que perjudican gra
vemente su posterior germina
ción.

Como las partidas de cebada 
cervecera deben tener una gran 
pureza varietal, se debería lim
piar la cosechadora mediante la 
eliminación de la primera tolva 
de cevada cosechada.

El acondicionamiento del 
almacén es de la mayor impor
tancia al objeto de evitar:

a) Las mezclas varietales.
b) La disminución de la capa

cidad germinativa de la cebada.
(Pasa a pág. XVJI)

Si se prevén 
problemas de avena 
loca u otras 
gramíneas adventicias 
podrán reali^arse 
tratamientos de 
presiembra con 
compuestos a base de 
trialatos

La cebada cervecera es una buena alternativa a los cultivos tradicionales.

Hoy día existen 
fungicidas sistémicos 
que aplicados a la 
cebada durante el 
cultivo controlan las 
principales 
enfermedades 
criptogámicas que 
pueden surgir

Unión de Pequeños 
Agricultores

SERVICIOS QUE SE 

PRESTAN A LOS AFILIADOS

—Asesoramiento fiscal (IVA, Declaración 
de la renta,...)

—Asesoramiento jurídico
—Asesoramiento económico
—Asesoramiento técnico
—Formación y promoción (Cursos, char

las).
—Seguros agrarios de todos los cultivos

INFORMACION
—Nuestros afiliados recibirán mensualmente la 

revista “LA TIERRA” de forma gratuita con in
formación y reportajes sobre la actualidad 
agraria.

—Recibirán información constante sobre prés
tamos, ayudas, subvenciones, etc. para cual
quier tipo de actividad agraria y ganadera.

—REIVINDICAMOS permanentemente a las Ad
ministraciones Públicas aquellas medidas y 
soluciones que eleven el bienestar de los 
agricultores.

API! lATP Unión de Pequeños 
MriLiMid Agricultores

L.\ CONSAGR.ACIOX DE D.AF 
OFRECE UN ELE\ ADO NIVEL DE 

RENTABILIDAD PAR.V LOS 
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En Castilla-La Mancha ¡a fecha de siembra es a finales de noviembre

C
ZO

El abonado de cobertera habrá de aplicarse muy precozmente.

if 1.
1

las

*?^^ns‘Sue utili- 

J^acén para cada 
• 5 esto es imposible, 
ido barreras con 
Cite grano que hagan 
^ón entre las diferen- 

almacenando 
Cscenpor HHl 

Jad en un almacén sin 
x de agna por suelo, 
o techo, y vigilando 

„(e la humedad y 
Jira del grano y la- 
jj insectos parásitos 

^empre, imprescindi- 
KKiare! almacén antes 

ja y durante el tiempo 
,cebada permanece en 
g siempre teniendo en 

los tratamientos 
pueden rebajar el 

minalivo de la misma.

y enfermedades

el ataque de los 
(como Heterodera

avenae) a la cebada es poco 
frecuente, en el caso de que 
se tenga una parcela infectada 
lo más conveniente es evitar 
sembrar cereales durante varios 
años, ya que la desinfección del 
suelo es extremadamente cara 
y escasas las variedades porta
doras de resistencia genética. 
Los síntomas del ataque- de 

nematodos se presentan en 
zonas concretas de las parcelas 
infectadas formando rodales en 
los que las plantas se desarro
llan con mucha dificultad, ena- 
nizándose y amarilleando; si no 
mueren en esta fase, abijan muy 
poco y producen espigas peque
ñas y deformadas.

Los pulgones (Rhopalosip-

Es recomendable usar 
semilla certificada; el 
uso de grano para 
siembra, preparado 
por productores 
clandestinos, sólo 
conduce a cultivos 
enfermos y con una 
pureza varietal baja, 
que producirán un 
grano rechazable por 
la industria cervecera

hum padi, Sitobion avenae y 
Schizapis graminum) sí produ
cen importantes daños en la 
cebada, sobre todo el citado en 
primer lugar, que es el principal 
transmisor del Virus del Ena
nismo Amarillo (BYDV). El 
control es, sin embargo, sen
cillo, debiendo aplicarse,, en 
cuanto se vean los primeros 

individuos, insecticidas a base 
de Dimetoato o Pirimicarb.

La larva del insecto Lema 
melanopa se alimenta del 
parénquima de las hojas de 
cebada produciendo aparentes 
pérdidas de masa fotosintética; 
sin embargo, su escasa inciden
cia sobre el rendimiento no jus
tificaría tratamientos insectici
das.

La misma poca importancia, 
en cuanto al nivel de daños que 
ocasionan, podría adjudicarse al 
Minador del Tallo (Cephus 
pygmaeus) y a la Nefasia (Cnep- 
hasia pumicana).

Ambos producen la muerte 
de la espiga porque seccionan 
el tallo. No son precisos en 
general los tratamientos.

La Rincosporiosis, inducida 
por el hongo Rhinchosporium 
secalis, produce en las hojas y 
tallos manchas necróticas de 
forma oval y tamaño que puede 
llegar a 1x2’5 centímetros. 
Cuando el ataque es fuerte, 
puede destruirse toda la masa 
fotosintética produciendo la 
muerte de la planta.

' rrs/ayuDAF
El^erviciXde Asistencia Técnica pone a su disposición, las 24 horas 

pfe día. 3éJ días al año. una magnifica red extendida por toda Europa

carHozado
Z

^^^stro departamento de ingeniería de ventas asesora técnicamente 
a su carrocero sobre los mejores métodos de anclaje y tipos de ca
rrocería.

TOPEC
Un sistema de asesoramiento informatizado que le ofrece la

S

« ICIOS 
MF

dad de analizar en profundii^a 

los problemas de rendimienfo, 
ruta, disposición y costes, pa
ra elegir el vehículo adecuado 
a las necesidades de su nego
cio.

CRM
El Contrato de Reparación y 
Mantenimiento es un seguro 
para usted. Mediante el pago 
de una cuota tija mensual, el 
mantenimiento y reparaciones

vehículo estarán totalmente garantizados.

AMBIOS ORIGINALES
Nuestra red de asistencialecnica y concesionarios le garantiza una 
inmediata entrega de recambios originales.
Para casos extraordinarios de falta de existencias en almacén, un avión 
le acercara desde Holanda, y en menos de 24 horas, los recambios.

FINANCIACION Y LEASING
DAF Compañía de Financiación, S.A y DAF Compañía de Leasing. 
S A le ofrecen las mayores ventajas para la financiación de su 
vehículo

/

^''tERNACIONAL S A 

8 96' '4 46 '2
• ->-'«1 .Aoaceie

DAF Albacete, S. A.
Ctra. de Madrid. 8 

Tlí; 21 96 09 Telefax: 24 13 27
02006 ALBACETE
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Avante ton 
la calidad 
de Stíhl.

STIHL ■ . J
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El forraje que se consigue tiene todas las propiedades alimenticias necesarias para el desarrollo del ganach 

Cultivo hidropónico de cebada cervecera, una gr
alternativa para la alimentación de las ovejas

La revista “Temporada Campera” publica un 
extenso artículo sobre los piensos hidropónicos. 
Mediante el cultivo hidropónico de cebada cer
vecera, el ganadero castellano-manchego puede
encontrar una alternativa a

sus ovejas, ante la escasez de pastos y mano 
de obra especializada. Además de poseer todas 
las propiedades alimenticias necesarias para el 
desarrollo del animal, este forraje supone un 
importante ahorro económico y de espacio. Aun-

que su instalación representa un 
económico apreciable, puede ser 
das a las ayudas y subvenciones ofi 
no obstante llegan con excesivo reu 
abundante papeleo burocrático.

Para muchos ganaderos de 
Castilla-La Mancha, comienza 
a ser una alternativa el cultivo 
hidropónico de forraje verde 
para alimentar a sus ovejas. 
Hace algunos años varias 
empresas, en su mayoría euro
peas, intentaron introducir estas 
modernas técnicas de cultivo en 
nuestro país, pero hasta la apa
rición de la firma Eleusis, S.A., 
de capital español, no se ha con
seguido ofrecer un producto 
que reúna las características de 
calidad, seriedad y asistencia 
técnicas suficientes. Aunque 
dichos sistemas obtuvieron bue
nos resultados en sus países de 
origen, no ocurrió lo mismo 
cuando se instalaron en España, 
no sólo por los posibles defectos 
propios, sino también por ofre
cer un mal servicio post-venta. 
Este ha sido uno de los mayores 
problemas con que se ha encon
trado Eleusis desde su forma
ción, hace seis años aproxima
damente, para convencer al 
ganadero de que el sistema, 
diseñado por Rafael Santos 
Alonso, era algo beneficioso 
para la rentabilidad de su 
explotación.

La dificultad para encontrar 
mano de obra cualificada y, en 
genral, los graves problemas 
que debe afrontar el ganadero 
para alimentar a sus ovejas 
durante todo el año, son las 
dos razones fundamentales que 
permiten augurar un buen futu
ro a las técnicas de cultivo 
hidropónicos en Castilla-La

la alimentación de

El cultivo hidropónico de cebada cervecera supone un considerable ahorro de espacio y agua.

■¿

La hidroponía es el cultivo de 
plantas sin suelo, alimentándolas 
con soluciones de laboratorio

Cada kilogramo de semillas de 
cebada produce alrededor de seis 
de forraje hidropónico

Mancha. Para Rafael Martínez 
Olmedo, ganadero de Tomello
so que en estos momentos ali
menta con ellos a unas cuatro
cientas ovejas, la alternativa era

apremiante: “O vendíamos o
poníamos este sistema”.

La hidroponía no es, ni más 
ni menos, que el cultivo de 
plantas (en este caso cebada

cervecera) sin suelo, alimentán
dolas con soluciones nutritivas 
preparadas anteriormente en un 
laboratorio. Desde hace medio 
siglo, científicos de todo el

mundo estudian ele 
técnicas que lo ha 
y rentable, ya que 
ahorro de teneno. 
en suelos no aptos y 
un menor gasto eca 
en el caso del ga 
en Castilla-La Man 
Cienta por las ra: 
expuestas (falta de 
escasez de tenenos

Mediante el sisii 
de cultivo de cebad 
el forraje verde est 
alimentar a las w 
solo ocho días y di 
el año. El primero 
remojo la semilla, q 
Rafael Martínez, 
que sea joven: 
como desconocíamo 
no nos germinaba 
ahora ya sf’.

Durante las siguí 
ticuatro horas se s 
teriormente, se pn 
sembrado, que con 
planta, sometida a 
diciones de luz, hura 
peratura constantes, 
mentó comestible p 
jas en otros seis día:

Para el mayora 
Campayo, ganadero 
madamente mil cié 
Villarrobledo, esleí 
es “ensalada” para 
una expresión con 
tende mostrar lo ap 
resulta para el a 
incluso llega a cor 
cae al suelo, algo

(Pasa a I

Agroalba
FORD

TRACTORES

COSECHADORAS

EMPACADORAS

limpieza

I**
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Las ayudas y subvenciones para el cambio de cultivo llegan con retraso

'0 til

«III

id'

1 del 
mosd 
sistai 

ebadij
3 esta
s wa

ñero

ez.

íamo 
taba

siguil 
se se

Koueconsütuye un fiel 
Kco<le que las pegas 
Fin algunos ganaderos 

no se lo come- 
,5nfundada\

Eda cultivada de forma 
contiene todos los 

K nutritivos para la die- 
K^veja. Generalmente, 
L al animal mezclada con 
L haría falta nada mas, 
Licitado Félix Campayo 
cLda “ayudar al animal 
Emás”, corno pienso de 

naranaja, por ejemplo.
L embargo, parece ser 
Lión particular del gana- 

v como se puede dedu- 
los análisis del labora- 

■{fectuados por Eleusis y 
L experiencia de otros

COM 
la a 
hura^ 

mies. 
)len

lyoiM 
derol 
1 cíes 
stefo 
parai 
con! 
,oapí 
el 31

algo 11 
$asli{

Lal que ocurre con el 
bque proporcionan a la 
L praderas verdes, esta 
Luna planta viva, con- 

muchas vitaminas y 
k necesarias para el ani- 
k desaparecen en otro 
te fonajes. El hecho de 
ktiluya una dieta igual 
Liante para todo el año 
te supone que la oveja 
Lometida al “estrés” de 
ter" el tipo de pasto que 
ralimentar mañana.
fc utilizar el sistema Eleu- 
1 tó necesaria la contra- 
liielaniano de obra espe
ta. Santiago Alvarez, 
wodeTembleque con mil 
tejas, opina, sin embargo, 
les necesaria la atención 
ipersona constantemente, 
■ también pueda realizar 
lyteas en la explotación, 
Imalquier forma superior 
lera y media diaria reco
lla por Eleusis. Para este 
rao, es fundamental la 

de las instalaciones y 
del proceso, lo que 

1 no descuidarse en este 
aunque solamente sea 

precaución.

i
I

El forraje hidropónico resulta muy apetecible para los animales que llegan a comer, incluso, lo que cae al suelo.

1 1

Mediante el sistema 
Eleusis de cultivo de 
cebada cervecera, el 
forraje verde está 
listo para alimentar a 
las ovejas en tan sólo 
ocho días y durante 
todo el año. Los 
ganaderos afirman 
que este forraje verde 
es “ensalada”para las 
ovejas, el animal llega 
a comer incluso lo 
que cae al suelo

**

El servicio que ofrece Eleusis 
para la instalación de sus módu
los hidropónicos es total e incu- 
ye recipientes para el cultivo, 
contenedores, proceso de riego 
y drenaje (fontanería, hidrovál- 
vulas, electrobomba, filtros, 
etcétera), unidad de control cli
mático, lámparas fluorescentes 
para la iluminación, mecanis
mos eléctricos y demás elemen
tos necesarios. Igualmente for
ma el trabajador que se va a 
encargar de su control y man
tenimiento y ofrece un comple
to servicio técnico postventa. 
Para conseguir el máximo nivel 
nutritivo del cultivo, Eleusis 
también proporciona un ferti
lizante que se mezcla con el 
agua en la siguiente proporción 
aproximada. Cuatro litros de 
abono por mil litros de agua 
que producen quinientos kilos 
de forraje.

Según los cálculos efectuados 
por Eleusis, y fque se corres
ponden con los datos facilitados 
por los ganaderos que ha con
sultado Temporada Campera,
cada kilogramo de semillas 
cebada produce alrededor 
seis de forraje hidropónico, 
ahorro económico también

de 
de 
El 
se

produce en el consumo de agua, 
ya que cada kilo de forraje 
necesita unos dos litros (insig
nificante en comparación con 
los cuatrocientos que “consu
me” un kilo de alfalfa en rega
dío). En un metro cuadrado de 
superficie se pueden producir 
veinte kilos de forraje hidro
pónico, lo que supone un 
ahorro de espacio impresionan
te y, lo que llevó a Santiago 
Alvarez a decidirse definitiva
mente por la compra del sis
tema, ya que “yo tenía praderas 
naturales”.

En un 
metro 
cuadrado de 
superficie se 
pueden 
producir 
veinte kilos 
de forraje 
hidropónico, 
lo que 
supone un 
ahorro de 
espacio 
bastante 
considerable

Bandejas de cultivo hidropónico.

• S S s
 '^

1

1
1
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La mayor parte de gestación que precisa el embrión ovino para desarrollarse por completo corre a cargo de una oveja r&^^ 

La finalidad de la transferencia de embriones es 
hacer aumentar la descendencia de los animales

Según publica Antonio 
Gómez en la revista “Tem
porada Campera”, la fína- 
lidad de la transferencia de 
embriones es aumentar la 
descendencia de las hem
bras que interesen y que en 
condiciones naturales se 
encontrarían limitadas para 
cumplir ese objetivo.

La T.E. permite aumentar el 
número de descendientes de 
ciertas ovejas, sacándoles del 
útero los embriones en una fase 
muy temprana de su desarrollo, 
para introducirlos en los úteros 
de otras ovejas. De este modo, 
la mayor parte del tiempo de 
gestación que precisa el 
embrión ovino para desarrollar
se por completo corre a cargo 
de una oveja receptora, que 
sería como la madre adoptiva.

Aplicación

La principal finalidad aplica- 
tiva de esta técnica en las gana
derías de oveja manchega se 
basa a mi juicio en la elección 
de aquellas hembras que, por 
sus caraterísticas de producción 
láctea, calificación, etc., le inte
resa al ganadero que propor
cionen un mayor número de

El ganadero dispone de muchas posibilidades para su ganado.Las nuevas técnicas aumentan la descendencia de tos animales que interesan.

1

descendientes.
En el período de un año se 

pueden realizar 3 ó 4 extrac
ciones de embriones, obtenien
do una descendencia muy supe
rior a la que se produciría si 
el animal gesta de forma natu
ral.

Por esta razón, y en contra
posición a los comentarios que 
se vienen sucediendo última
mente sobre la puesta a punto 
de la inseminación artifical, que 

se supone que debería tener 
mayor prioridad por no funcio
nar con unos porcentajes de 
preñez que todos desearíamos, 
creo que una técnica no debe 
anteponerse a otra, puesto que 
su aplicación difieren:

1 .- Número de animales sobre 
los que se aplica.

2 .- Características genéticas 
de los animales.

3 .- Momento de utilización.
Las posibilidades de aplica

i;

ción de la transferencia de 
embriones en la explotación del 
ganado ovino en nuestra región, 
actualmente se encuentra muy 
limitada por una serie de con
dicionantes que pueden resu
mirse en las siguientes:

A.- Información deficiente al 
ganadero.

B.- Pocos técnicos veterina
rios que la practiquen.

C.- Necesidad de realizar una 
pequeña inversión.

En un año se pue 
realizar 3 ó 4 
extracciones de 
embriones, 
obteniendo una 
descendencia muj 
superior a la nam

VOLVO 340 GL

Motor 1,721 c. c. Cerraduras 
centralizadas. Elevalunas eléctri
cos delanteros. Cinturones de 
seguridad delanteros y traseros. 
Cristales tintados. Apoyo lumbar 
ajustable en asientos delanteros. 
Retrovisores ajustables desde el 
interior. 5 velocidades. Cuenta
rrevoluciones. Apoyabrazos cen
tral. Respaldo trasero abatible.
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El incremento lo sufrirán tanto los que trabajen por cuenta propia como por cuenta ajena

Los trabajadores del campo pagarán un 12 por 
ciento más que en 1989 a la Seguridad Social

¡mblica el número de abril de la revista ‘^ASAJA”, 
cotizaciones al Régimen Especial Agrario de 

iridsd Social suponen que los trabajadores tendrán
a¡r este ano unas cuotas mensuales un 12^2% más 
j^üdas del 89.
¡¿^ que se ha mante- 
. la misma cuantía han 
^ 5564 pesetas que se 
«oí cada jornada teórica 

a la tierras por el Ser- 
jel Catastro. Esta couta, 
.paga junto con el recibo 
Contribución Rústica y 
á deben pagaría todos 
-ipieiarios de fincas rús- 
0 sean empresarios o tra
tes. La couta por jornada 
1 lleva sin aumentarse 
1518, un mal menor; ya 
¡lealidad dicha cotización 
leliniinarse porque en 
(¡constituye una impo- 
doble al cotizarse al mis- 
sipo por jornadas reales, 
embargo, la Administra- 
D parece estar dispuesta 
éi el bocado de los cerca 
!!00%illones de pesetas 
kh año aportan las jor
reas al presupuesto de 
miad Social.
empresarios sujetos al 

iS. deben cotizar tam
il jornadas reales, que 
íD los trabajadores 
jios en su explotación

cada mes. Esta cotización, que 
depende de la categoría pro
fesional del empleado, es este 
año por término medio un 50% 
más alta que la del año pasado, 
debido a que las bases de coti
zación han aumentado alrede
dor de un 10% y los tipos han 
pasado del 8% en vigor en el 
89 al 11% que se aplicará este 
año.

Las otras dos cotizaciones 
que deben realizar los empre
sarios son las correspondientes 
a las contingencias de desem
pleo y al Fondo de Garantía 
Salarial.

Las bases de cotización que 
se aplican para calcular la cuota 
son las mismas que en el caso 
de jornadas reales.

Él tipo de cotización para la 
contingencia de desempleo es 
el 6,3%. El empresario descon
tará al trabajador su 1,1% 
correspondiente en la nómina.

El tipo de cotización para el 
Fondo de Garantía Salarial es 
del 0,4% Es el único tipo que 
ha bajado respecto al año pasa
do (en el 89 era el 0,5%).

k-

Los trabajadores del campo verán incrementadas sus cuotas a la Seguridad Social Agraria

Hay que aclarar que las coti
zaciones mencionadas anterior
mente son las que deben pagar 
los empresarios en función de 
los trabajadores que tienen 
empleados. Al margen de las 

mismas, el empresario deberá 
cotizar por el mismo en el Régi
men en el cual esté inscrito 
(normalmente en el Régimen 
Especial de Autónomos).

Los trabajadore.s por cuenta

5

2¿ 
f.

propia están obligados a cotizar 
exactamenle igual que los 
empresarios, por las jornadas 
teóricas asignadas a las tierras 
o fincas de las que sean pro
pietarios.

uisE. Alcaraz Pagan
ASCENSORES Giesa Schindler, S.A

TEJAS DE HORMIGON TUBERIAS DE PVC RIGIDO
PARA CONDUCCIONESI Polietileno con marca de' 

calidad de plásticos españoles 
homolagada por el M0PU

CEMENTOS

MAQUINARIA

A

EMENT 
OMPANY, S.A

TUBERIA DE PRESION, PIEZAS Y ACCESORIOS 
PLACAS MOLDEADOS Y TUBERIA EDIFICACION

DLL IBERTUBOs.,
Baños, 33 Tel.: 21 70 45 Fax: 21 70 49 ALBACETE
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Uno de los mayores enemigos de este tipo de instalaciones en nuestra región es el fuerte viento

Los invernaderos, un sistema poco utilizado 
por los agricultores de Castilla-La Mancha

Es curioso ver, cuando se recorren las carreteras 
de nuestra geografía regional, bóvedas de plás
tico aisladas, esforzándose por buscar alterna
tivas a una agricultura tradicional, obsoleta, sin 
estructuras sólidas que poco a poco y día a

día margina las explotaciones de una agricultura 
familiar. Agricultura cada vez más sometida a 
los costos excesivos que sobrepasan la capacidad 
adquisitiva del agricultor para cubrir las nece
sidades mínimas y poder poner en funciona-

miento una explotación familiar, iatentant 
tinuamente buscar nuevos caminos qu ”■ 
el futuro más incierto, afírma Prinj¿Í 
en un artículo sobre los invernaderos nuhr 
en la revista ^^Temporada Campera”.

Los invernaderos en Casti
lla-La Mancha se encuentran 
localizados en pocos puntos de 
nuestra geografía, siendo pio
neros en este tema las zonas 
de Belvís de la Jara, Villa de 
Don Fadrique, Puebla de 
Almoradiel, Mota del Cuervo, 
Cuenca, Carrascosa del Cam
po, Alcázar de San Juan y 
algún que otro invernadero 
reducido para investigación y 
experimentación en las Escue
las de Capacitación Agraria.

El desconocimiento de la 
problemática de los invernade
ros por los técnicos agrícolas 
y su falta de interés en pro
fundizar en estas cuestiones, 
someten al agricultor de a pie 
a realizar un gran esfuerzo en 
la investigación espontánea. En 
bastantes ocasiones suele pagar 
con creces el buscar nuevas vías 
alternativas a una agricultura 
insegura, de campañas duras, 
que año tras año marcan con 
arrugas los rostros tostados por 
un sol que continuamente abra

¡AHORA EN ALBACETE!
SERVICIO TCO. OFICIAL

BOMBAS SUMERGIBLES

I>os invernaderos representan una alternativa a la agricultura tradicional.

sa, a unos hombres que mere
cen más que nadie, o al menos 
como los de otros sectores, 
recabar la esperanza para 
poder vivir y sentirse seguros 
en el medio que conocen y 
quieren.

El tipo de instalación más 
habitual es el invernadero de 
túnel, con estructura de arcos 
de acero de fácil montaje y 
desmontaje. Estos arcos son 
anulares y encajan unos en 
otros integrando lo que podría-

El tipo de 
instalación 
más habitual 
en nuestra 
región es el 
invernadero 
de túnel, con 
estructura de 
arcos de 
acero de fácil 
montaje y 
desmontaje 

mos llamar el esqueleto final. 
Los invernaderos que se ins
talan, ya sea de fabricación 
propia o standarizada, han de 
contar con una armadura o 
soporte que mantenga además 
de su propia carga, otros pesos 
derivados de los cultivos que 
se cuelgan, como el caso de 
pepino y el tomate, sostenidos 
del emparrilado interior y que, 
por supuesto, debe estar pen
sado de tal forma que permita 
desplazarse y trabajar cómo
damente.

Hay que tener muy presente 
a uno de los mayores enemigos 
de los invernaderos en nuestra 
región: el viento. Por tanto, 
será fundamental colocarías en 
los orientación Este-Oeste, y 
cuando se extiendan las tiras 
de plástico hay que sujetar y 
tensar debidamente con la 
tierra sin dejar que pueda 
introducirse cuando sopla con 
fuerza el aire entre las piernas, 
ya que de lo contrario corre
ríamos el riesgo de que se 
levantara, doblando incluso las 
estructuras.

Estamos en una región don
de la mayor parte de los suelos 
no reúnen las condiciones de 
drenaje y soltura facilitando las 
cosas en el invernadero. Se tra
ta de suelos compactos de fácil 
encharcamiento que provocan 
el desarrollo de gran cantidad 
de hongos, mermando la cose
cha y sometiendo al agricultor 
a entrar en un continuo estado 
de investigación e incertidum
bre, que unido a su escasa pre-

paración, desconocimiento 
ta de apoyo y asesoran^ 
le llevan en el mayor del 
casos al abandono o renJ 
de su proyecto. j

Cuando confluyen lasbJ 
condiciones de un suelo! 
cuado, suficiente luminoJ 
ventilación ideal, semillad 
ta, cuadro de abonado aj 
do y completo, riego pj 
tratamientos necesarios 1 
cuidado minucioso y delil 
en podar, guiar en la reeJ 
de frutos, el agricultor! 
prueba que los rendimiento 
producción por planta! 
superiores a los que tradj 
nalmente ha venido tenia 
en su explotación y, adei 
los productos se obtienen! 
dos meses de antelación. |

Producir bajo plástico nol 
ne secretos cuando se conci 
las técnicas y se hacen las J 
con empeño, preocupaciól 
cariño. Lo difícil es vendJ 
que se produce y rentaMl 
los excesivos costes de moa 
de estructuras, plásticos, a 
lación de riego, fitosaniW 
abonados, semillas certifica 
preparado y desinfección! 
suelo, etc... Cuando los 1 
duetos no son vendidos™ 
tamente por el propio agía 
tor y no existen los canal» 
comercialización adecuad» 
invernadero, deja de ser a 
table. Unicamente cuanda 
adelanto de la cosecha es la 
rió y además la venta se a 
blece directamente entre a 
cultor consumidor, los inv» 
deros pueden empezar a la 
tenerse como alternativo 
apoyo económico a expío® 
nes reducidas. a

Trabajar bien el inverna® 
conlleva una preocupa 
constante, mucha dedicaciO 
una continua vigilancia® 
controle los altos riesgo 
plagas e infección por 14 
o mentados, y además en® 
grandes contrastes de 'e® 
raturas, la irregularidad ® 
grado de humedad am ® 
y la que llega a la p^® 
una selección de semillas'® 
rico en materia orgánica- ■ 
abonado y con una 
suelta, facilitando al agn® 
el trabajo del 
minación de las malas ■

Juan Azcue, S.A
¡REPUESTOS ORIGINALES!

POLIGONO CAMPOLLANO - CALLE F
TELEFONO 24 2613 ALBACETE

FRIO INDUSTRIAL 
AIRE ACONDICIONADO 

NAVAL GRUPOS ELECTROGENOS 
TODAS POTENCIAS; GASOLINA Y D^'^

C/ Almería, 31 - Teléf.: 23 29 20 
STAND n° 6 EXPOVICAMAN

Jueves, 24 de Mayo de 1990 «J
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El ITAP está desarrollando una gran labor de 
investigación de la agricultura de Albacete

Utilización de recursos, desarrolla una funcióntuto Técnico de Albacete se ha convertido
\stnnncnto de indudable valor para los múltiple que abarca: la experimentación de cul- 
liíts y S^*^^^^^^* ^^ ^^^ mediante un ' ’ . . .
(ompseto y profesional y sabiendo equi- 

con una efectiva

tivos, los programas de mejora, los estudios de 

JUS gastos e ingresos
consumo de agua, la selección y mejora gana
dera, la sanidad animal, la producción de semi-

llas y los sondeos. Además edita el boletín gra
tuito **Cultivar” donde se recogen los resultados 
de sus trabajos y convoca y organiza la principal 
feria agropecuaria y de alimentación de Cas
tilla-La Mancha, Expovicamán.

las actividades de 
Boportancia realizadas 

KAP destacan las com- 
.gen el programa de 
poivinciales de secano, 
^0 y hortícolas. Los 
de secano se han lle- 
jjt)0 en cada una de 
reas agrarias naturales, 
quie los de regadío se 
ido en las zonas con 
recursos hidráulicos y 
olas en campos de con- 
dimatológicas diferen- 
través de estos ensayos 
en resultados de pro- 
comportamiento de 

5 y análisis de calidad 
xluctos obtenidos, con
oira serie de datos 

o de suelos, condicio- 
jaiológlcas, semillas, 
, etc. Todos los resul- 
icnidos se publican en 
i “Cultivar” del ITAP. 

nos de regadío se apli- 
mltivos extensivos de 
íiambién a nuevas espe- 
idmente considerando 
tomo la fecha de siem- 
¡dades, herbicidas, etc, 
diferentes tipos de rie
lo aspersión móvil, 
¡lija, o por inundación, 
ayos hortícolas han 
: en los dos últimos 
una manera sensible, 
¿ose una serie de datos 
! y laboratorio de gran 
Mel agricultor.
t uno de los capítulos 
ítivos que lleva a cabo 
Ka el de investigación.

Prudencio López Fuster, director gerente deHTAP.

1

Estos programas se desarrollan 
en colaboración con algún cen
tro externo, tanto nacional 
como extranjero, o bien de una 
manera directa. Dentro de los 
programas de investigación pro
pios del ITAP destacan algunos 
relacionados con la mejora de 
cereales, mejora de leguminosas 
autóctonas y los dedicados para 
determinar los consumos ópti
mos de agua por los cultivos. 
El programa de mejora de ceba
das por ejemplo, tuvo por obje
tivo la obtención de variedades 
resistentes al frío y a la sequía, 
partiendo de la hibridación de 
material autóctono y variedades 
comprobadas. A partir del pro

grama de mejoras de trigos 
duros el ITAP ha podido ins
cribir en el registro de Varie
dades Comerciales (INSPV) la 
variedad propia Claro-Fino. 
También se han llevado a cabo 
programas de mejora de varie
dades de veza sativa, por cru
zamiento de variedades propias 
con otra. De igual manera se 
han obtenido variedades hasta 
ahora no existentes de vicia nar- 
bonensis, con alto contenido en 
proteínas y óptimo equilibrio 
entre los componentes del ren
dimiento. Los programas de 
mejora se han aplicado a otros 
productos como yeros (obte
niéndose variedades que han

Los ensayos 
hortícolas han 
aumentado en los dos 
últimos años de una 
manera sensible, 
recopilándose una 
serie de^tos de 
campo y laboratorio 
que son de gran 
interés para el 
agricultor 

superado ampliamente los nive
les de producción de las autóc
tonas) y a la lenteja, leguminosa 
de la que se han conseguido 
dos nuevos tipos, Lyda y Magda.

El programa de evaluación 
del volumen de agua se inscribe 
en un contexto de escasez y 
carestía. El ITAP ha planteado 
una serie de ensayos destinados 
a optimizar los riegos en cultivos 
de maíz, tratando de halla» la 
mejor relación posible entre 
dosis de agua/producción obte
nida, con el fin de conseguir 
el máximo valor en la curva de 
márgenes brutos. De la misma 
manera se ha realizado otro pro
grama de evaluación del con

sumo de agua de la soja, a partir 
del cuñal se aha podido elaborar 
una interesante gafíca de coe
ficientes de evapotranspiración 
de cultivo, con un amplio estu
dio de componentes de ren
dimiento.

En colaboración con el Ins
tituto Nacional de Investigacio
nes Agrarias (INIA) el ITAP 
ha desarrollado un ambicioso 
proyecto para recopilar infor
mación sobre la agronomía de 
las leguminosas autóctonas 
españolas, de manera coordina
da con Andalucía, Extremadura, 
Madrid y otras zonas de Cas
tilla-La Mancha. Estos ensayos, 
que afectan a cuestiones como 
fertilizantes, dosis de silembra, 
marco de plantacilón y herbi
cidas, tienen por objetivo per
mitir aumentar la calidad y os 
rendimientos de los cultivos. 
Con el mismo organismo, se ha 
llevado a cabo otro programa 
de caracterización u evaluación 
de poblaciones de cereales 
autóctonos, recabando datos 
para el bando germoplasma 
español de trigo y cebada.

El ITAP también ha desarro
llado programas en colabora
ción con otros departamentos, 
como el de Cultivos de la Escue
la Técnica Superior de Ingenie
ros Agrónomos de Córdoba, 
organismo con el que se lle
varon a cabo ensayos de varie
dades técnicas de la soja, para 
valorar las posibilidades de uti
lizarías en Castilla-La Mancha.

8-
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Expovicamán ’90 f^^m^.. :
Se trata de un cultivo social de gran importancia en la economía de la agricultura familiar

Castilla-La Mancha absorbe el cuarenta por cic 
del total nacional de la producción de ajos

Según publica Primitivo Cano en la revista 
^^Temporada Campera”, en España se cultivan 
40.000 hectáreas de ajos con una producción 
anual en torno a las 240.000 toneladas. Cas-

100.000 toneladas, lo que supone el 40% del 
total nacional, concentrándose principalmente en 
los términos de Pedroñeras, Balazote, Mota del 
Cuervo, La Alberca del Záncara y El Provencio,

tilla-La Mancha cultiva y
El ajo es un cultivo social, 

de gran importancia en la eco
nomía de la agricultura familiar. 
Se caracteriza por la gran can
tidad de mano de obra que 
absorbe: 50 jornales por hec
tárea, y por la pequeña super
ficie que siembra cada agricul
tor: 2/3 hectáreas de promedio. 
Es en conjunto un complemen
to importante a este tipo de 
rentas familiares, pero encuen
tra grandes dificultades para su 
difusión como cultivo alternar- 
tivo por dos problemas funda
mentales: La oscilación de pre
cios y el cansancio de las tierras.

produce cerca de comarca
producción. Aumenta la super
ficie cultivada tras cosechas con 
buenos precios, y en consecuen
cia, en años posteriores se pro
duce el reajuste en las super
ficies, por falta de rentabilidad 
del cultivo.

Otra de las causas que deli-

Marcha de los precios

En Jos últimos nueve años 
la,marcha de los precios suce
sivos forman en la estadística 
un nítido perfil de diente de 
sierra. Con una periodicidad de 
3 años, los precios tienden a 
un máximo (150-179 ptas/kg) en 
pesetas constantes de 1989, y 
a continuación se produce una 
fuerte caída. Esta evolución se 
debe a las oscilaciones en la

en la que anualmente se siembran
mitán la plantación del ajo es 
el cansancio que sufren las 
tierras. Se debe principalmente 
a la invasión de nematodos y 
de hongos, tipo Esclerotinia, 
que provocan una continua 
alternancia de la plantación. El 
agricultor se ve obligado a bus-

El ajo es un cultivo tradicional en Castilla-La Mancha.

14.000 hectáreas de ajos. La plantación 
mitada por el cansancio que sufren i 
lo que supone un inconveniente pam^ 
como cultivo alternativo. El umbral d Í 
se da a partir de las 121’80 pesetas por

car tierras vírgenes para el cul
tivo, con lo que los precios de 
los arrendamientos suben con
tinuamente, habiéndose llegado 
a pagar en esta temporada entre 
40/60.000 pesetas hectárea en 
secano, y entre 130/150.000 en 
regadío. Además, la búsqueda

En los últimos nueve 
años la marcha de los 
precios forman en la 
estadística un perfil 
de diente de sierra.
Con una periodicidad 
de 3 años, los precios 
tienen a un máximo 
(150-179 ptas/kg) y a 
continuación se 
produce una fuerte 
caída

de nuevos terrenos, 11» 
cultor a desplazarse a' 
distancias, con lo quei 
se ven gravadas porij 
de estos desplazamien¿ 

Del análisis de 
variables del cultivo dej 
tárea de ajos en J 
obsen/a que el 
por hectárea, para 3 
1989, es de 92.900 peJ

El umbral de 3 
da a partir de 121,80 
En la campaña del! 
rebasado, pero nos teJ 
remontar hasta la del 
que se repita una] 
favorable. Sin erabard 
cultor sigue en el cultJ 
a los siguientes fac J

-Los jornales que! 
al cultivo no son desea 
por el agricultor. Eiij 
75% proceden de la 
familiar, ascendiendo] 
pesetas por hectáii 
actúan de forma favonj 
los ingresos finales. 1

-La simiente que a 
en cada campaña pn

¿Pasa a d

pial 

tía ir 
kso 
^0

ben
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^ plantación del ajo está delimitada por el cansancio que sufren las tierras

fleque tampoco 
embolso, actuando 
5n que aumenta el 
;^,<,en49.000 pesetas 

Suencia se deduce 
^|,or percibiría una 

por hectárea de cul- 
UTOOO pesetas,, pero 
¿varíe el precio por 
¿lumbral de rentabi- 
raericultor lo carga en 
de jornales suministra- 
.¡ainversión en simiente 
¿sobre el cultivo.
«tos, haciendo compa- 

los márgenes brutos 
í por ITAP en Alba- 
^ 1985 se han incre- 
,en un 25,77% lo que 
aia dificultad añadida 
,rentabilidad del mismo, 
nculior tipo se agrupa 
¡lativas de primer gra- 
índo entidades de este 
Pedroñeras, Mota del 
El Provencio y La 
de Záncara, que se 
a la preparación, cla- 
1 y envasado y comer- 
ade los ajos. Esta pri- 
wetura cooperativa se 
mediados de los años 
ido de potenciar el sec
ante la regulación del 

Pero el volumen de 
jzación que controlan 
meras estructuras de 
jidividual es todavía 
ate para poder incidir 
¡significativa en el con
mercado que generan

El umbral de beneficios en el cultivo de ajos se da a partir de los 121’80 pesetas por kilogramo.
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las 14.000 hectáreas que existen 
en la comarca dedicadas a los 
ajos.

En 1985, de la unión de las 
cooperativas de primer grado 
de Mota del Cuervo, Pedroñe- 
ras, El Provencio, La Alberca 
de Záncara y Balazote, se crea 
COPAMAN. Se define como 
una cooperativa de segundo 
grado formada por una masa 
social de 2.000 socios, integran

tes de las cinco cooperativas 
primarias, con un volumen de 
comercialización de 15 millones 
de kilos anuales.

La cosecha es aportada por 
estas cooperativas de primer 
grado. En ellas se manipula el 
ajo hasta el envasado en cajas 
de 10 kg, clasificadas por cali
bres y pelados. Desde aquí se 
comercializan bajo una marca 
única, “COPAMAN”, acredita

da tanto en el mercado interior, 
como en el exterior, exportando 
estos productos a más de 20 
países de todo el mundo.

Con la creación de esta coo
perativa de segundo grado, y 
la centralización de las ventas 
bajo una única marca, el control 
del mercado se hace más efec
tivo. La perspectiva que pro
porciona el importante volumen 
de mercancía que circula por

Los gastos desde el 
año 1985 se han 
incrementado en un 
25’77% lo que 
plantea una dificultad 
añadida sobre la 
rentabilidad del 
cultivo del ajo

El agricultor tipo se 
agrupa en 
cooperativas de E’’ 
grado, que se dedican 
a la preparación, 
clasificación, 
envasado y 
comercialización

COPAMAN permite la adqui
sición de grandes cámaras fri
goríficas para conservar parte 
de la producción y sacarla al 
mercado en los momentos más 
favorables de precio. Esta pro
ducción juega un importante 
papel regulador del mercado; 
se pueden conservar durante un 
año a 2/3 grados C. sin que 
por ello sufran alteración, ni 
mermas importantes.
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Maquinaria Agrícoia

GARCIA HOYOS
Fabricamos: ARADOS DE DISCO Y DE VERTEDERAS 
CULTIVADORES * CHISELS * GRADAS DE DISCOS 
SUBSOLADORES * Y RULOS DESTERRONADORES

Polígono ln(justrial Campollano, c/. A, n° 26
Telfs. 21 00 33 - 21 37 51
ALBACETE

Agricultor, son de gran rendimiento 
y robustez ia maquinaria 

agrícoia fabricada por 
GARCÍA HOYOS
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Luis Enrique Alcaraz Pagan, año tras año, presente en Expovicamán

Los sectores de maquinaria y alimentación están
teniendo uñ importante impulso en la feria

Luis Enrique Alcaraz Pagán está entre los primeros oiga- 
nizadores de Expovicamán. Su doble condición de expositor 
y miembro del comité de organización, le ha hecho seguir 
paso a paso su desarrollo y pone de manifíesto su satis
facción por el progresivo impulso logrado de año en año.

F.G.B.

Las novedades del certamen 
con sus flamantes salones de Ali
mentación y del Agua, en su ter
cera edición el presente año, han 
sido en su opinión igualmente 
interesantes en la promoción 
agropecuaria.

-Albacete está obteniendo 
-nos dice- un notable crecimien
to en los diferentes sectores, pues 
a las experiencias de sus agri
cultores y ganaderos se han 
sumado en el transcurso de los 
últimos años de progreso tecno
lógico y mecanizado prestigiosos 
ingenieros y arquitectos, cual se 
está demostrando en esta ocasión 
y de la que se quedan mara
villados cuantos visitan Expovi- 
caman.

Auge de la construcción

Luis Enrique Alcaraz, como 
distribuidor de las más acredi
tadas marcas eix el sector de la 
construcción y obras públicas, 
pone el máximo servicio en faci
litar los artículos más convenien

tes y adecuados para cada rea
lización, por lo que su creciente 
expansión comercial le ha cata
logado entre las primeras firmas 
albaceteneses y de la región. 
Como gran conocedor de la mar
cha ascendente e imparable en 
la construcción de edificios, 
argumenta:

-Sigue apreciándose la rapidez 
que desde hace unos años obtie
ne la edificación, unido a una 
mayor solidez, así cómo el auge 
en la venta de pisos hasta el pun
to de agotarse apenas iniciadas 
las obras. Claro que esto con
tinúa así en lo que a Albacete 
se refiere, al menos hasta ahora, 
ya que a escala nacional se está 
experimentando que van descen
diendo dado que los créditos 
bancarios son cada día más selec
tivos y más caros.

-Sabemos que su participación 
en obras públicas es asimismo 
importante, ¿podría decimos 
algunas en las que actualmente 
está colaborando?

-Son igualmente importantes 
las obras en marcha en servicios 
hidráulicos, alcantarillado, con
ducciones de aguas, carreteras.

Luis Enrique Alcaraz Pagan, en su despacho.

1

etc., a las que aportamos ase
soramiento y materiales, estando 
entre éstas la ampliación y mejo
ra de distribución de agua y sis
temas de saneamiento en esta 
capital y pedaníás. De manera 
generalizada facilitamos material 
a prestigiosas firmas, tales como 
Cubiertas y MZOV, Dragados y 
Construcciones, EMASA y a 
diferentes medianas y pequeñas 
empresas. Como obras actuales 
de mayor envergadura, tenemos 
las autovías de Albacete a La 
Roda y Almansa-Albacete, así

Albacete está 
obteniendo un 
notable crecimier 
en los diferentesj 
sectores, pues al 
experiencias de 
agricultores y 
ganaderos se ha 
sumado el progre 
tecnológico y 
mecanizado”

como en la capital, próximo a 
su terminación el nuevo super
mercado PRYCA, modélico en 
su género y de dimensiones supe
riores a los de otras ciudades, 
comparándose al de Zaragoza, 
por lo que viene a acrecentar 
el prestigio comercial de nuestra 
capital. Se trata, pues, de un gran 
edificio moderno y con la tec
nología más avanzada dentro de 
la construcción europea. Ocupa 
dos plantas de 20.000 m^ cada 
una; un aparcamiento de 26.000 
m^, zona de patios y muelle para

descarga. La empresa e
tora EMASA ha supo 
récord en constmccioi 
grandes superficies y«
yectada su inauguración p 
primeros días de junio p 

Luis E. Alcaraz, es m
de nacimiento, si bien es 
siderado un albacetem 
dadas sus actividades y 
ción familiar desde hace 
años y por cuya expansión 
cial tiene puesta una gn 
fianza en Expovicamán d 
fundación.

ELABORADOS POR LOS GANADEROS
EN SU COOPERATIVA DE
LA ALBERCA Teléfono: 967/15 36 00

Distribuidor para ALBACETE, 
JAEN Y CIUDAD REAL

v^ .á

^^ ALBERCA NUEVO DOMICILIO: Polígono Industrial Campollano, C/B n° 6
Telf. 22 21 66 * FAX: 24 20 58

^í-SERCA

- 02004 ALBACETE

- NIPONALBA, S.A. 4X4 -

CAMPEONES EN 
TODOS LOS TERREROS 

pp?eecl:mher

MOTOR TURBO DIESEL BMW
116 CV y 2.500 CC

Otra, de Madrid, 7 y 25. TELFji>
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Fotí^ 19 77 y 1987, los precios percibidos por los agricultores aumentaron un 12 7% y el IPC de Alimentación en un 196’5%

¡T] español compra todos los productos agrarios
a un precio muy superior al pagado en

Según publica la revista “Temporada Cam
pera” cuando el consumidor español com
pra productos agrarios lo hace a un precio 
muy superior al pagado en origen al pro
ductor. Según un estudio de la Facultad

de Económicas de Murcia, a instancias de 
UPA, mientras en la década que va de 
1977 a 1987 los precios percibidos por los 
agricultores aumentaron en un 127%, el 
IPC de Alimentación lo hacía en en 196^5%.

La cadena de comercialización que existe entre el productor y el consumidor hace que el producto se encarezca.

Í

1

1

4»

el productor y el con- 
2 tai hay una cadena 
¡iroalización, con unas 
SslW propias muy par- 
L en España, que es la 
^-;c de esa despropor- 
",, la distribución de las 
L generadas por la agri- 
L española.
L red de comercialización 
□n los últimos años un 

proceso de transfor- 
b que inevitablemente va 
L a la especialización, al 

de distribuidores o 
Aparición. Muy condicio- 
Lor la estructura agraria 
Lía con demasiadas explo- 
Q de tamaños reducido, 
[conformada por excesivos 
L de venta aquejados del 
Lmal.
Liblemente dentro de la 
I(c¡ali2ación de productos 
tos hayan sido las empre- 
Lvoristas las que menos 
■iiiódificado sus hábitos tra
illes de venta. Con el 

de los años se han 
Enizado (se están moder- 

los espacios físicos 
fe operan, pero los usos 
Intiales propiamente dichos 
En sufrido transformacio-

¡o es especialmente verdad 
í grandes ciudades, donde 
iipeñan un papel funda- 
ollas Unidades Alimenta- 
ile la empresa pública 

ICASA o los Mercados 
fales, que suelen ser de 
kidad municipal.
s Castilla-La Mancha no 
ten la actualidad ninguna 
^19 unidades alimentarias 
1 conocidas popularmente 

Mercas) integradas en la 
lile MERCASA debido a 
^factores económicos y

de población, lo que no ha 
impedido a zonas limítrofes cas
tellano-manchegas abastecerse 
en ellas (muy significativo es 
el caso de Toledo con Merca- 
Madrid). Para atender la 
demanda de localidades con 
menos pobladas, MERCASA 
ha colaborado con Ayuntamien
tos en la creación ó moderni
zación de equipamientos para 
mayoristas, lo que ha ocurrido, 
por ejemplo, con los 2.500 

metros cuadrados que confor
man el Mercado Central de 
Toledo (con amplia presencia 
también de minoristas) o el más 
reciente ubicado en Talavera de 
la Reina.

Estructura compra-venta

La mayoría de estas empresas 
de mayoristas suelen tener un 
comportamiento bastante ¡ndi- 

vidualizado, al margen de que 
se asocien en torno a Mercados 
Centrales. El carácter perece
dero de los productos horto- 
frutícolas fomenta este tipo de 
estructura de compra-venta, 
siempre y cuando su destino no 
sea convertirse en un producto 
transformado o elaborado por 
la industria de la alimentación, 
en cuyo caso sí que nos encon
tramos con cambios ,en la 
estructura comercial tradicio-

origen
nal. Estos cambios son, fun
damentalmente:

Asociaciones voluntarias 
para la compra de productos

Venta del propio mayorista 
al contado en una superficie en 
vez del reparto a minoristas

La asunción de la industria 
alimentaria de la función mayo
rista propiamente dicha.

Hoy en día, el comercio tra
dicional minorista en nuestro 
país todavía pervive en formas 
muy tradicionales. Sin embargo, 
desde principios de la década 
de los setenta se empiezan a 
producir una serie de transfor
maciones que “revolucionan” 
espectacularmenfe este sector. 
La industrialización, los movi
mientos migratorios a las gran
des ciudades, el mayor poder 
adquisitivo de la población y las 
modificaciones en los hábitos 
del consumidor son, segura
mente, los factores más impor
tantes que ayudan a explicar las 
tendencias fundamentales que 
están afectando a los minoristas 
agrícolas.

El primer hipermercado se 
montó en España en 1973. A 
partir de ahí, las galerías, auto
servicios y grandes centros 
comerciales se fueron convir
tiendo en algo habitual. El pun
to de no retorno de las peque
ñas tiendas era un hecho, o se 
adaptaban a los nuevos vientos 
o su destino será la muerte lenta 
y segura.

Muchos se agruparon en coo
perativas de detallistas de pri
mero o segundo grado, o se 
asociaron en cadenas volunta
rias cuya base reside en la 
mayoría de las ocasiones en un 
accionariado extranjero.

^ AGROCAMPO
DISTRIBUIDOR OFICIAL DE: RENAULT

Agricultura
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EI estudio ha sido elaborado por miembros del Instituto Técnico Agronómico Provincial de Albacete

Informe sobre rentabilidad de los cultivos 
más importantes en toda Castilla-La Manch¡

La revista “Temporada Campera” publica en 
su número de diciembre, un informe elaborado 
por el Instituto Técnico Agronómico Provincial 
de Albacete sobre la rentabilidad de los cultivos

más importantes de Castilla-La Mancha (ce
bada, viñedo, maíz, girasol y trigo) en el período 
comprendido entre 1984 y a 1989, encaminada 
a poner en evidencia la situación en que se

encontrará nuestra agricultura al cnt ' 
namente en un mercado que es netame^^^ 
dentario y la situación que provocan fe 2 
precios del mundo occidental. 1

márgenes consejas
en el viñedo

AVDA. R. MENDENDEZ PIDAL, 31
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El informe sobre rentabilidad 
de los cultivos más importantes 
de Castilla-La Mancha (período 
1984-1989) del Instituto Técnico 
Agronómico Provincial de 
Albacete fue realizado por Pru
dencio López Fuster (ingeniero 
agrónomo del ITAP), H. López 
Córcoles (ingeniero agrónomo 
del ITAP) y J.A. Tolosa Gómez 
(capataz agrícola del ITAP).

Él informe estudia los la evo
lución de los márgenes brutos 
como índice de rentabilidad de 
los diferentes cultivos ya que 
éste, por su configuración (mar
gen bruto -I-producto bruto - 
gastos variables) se puede inde
pendizar de las particularidades 
de cada explotación, debido a 
que no tiene en cuenta los gas
tos fijos que pueden ser muy 
distintos de una explotación a 
otra.

El informe señala la corre
lación positiva existente entre 
los márgenes brutos y los pre
cios recibidos por los agricul
tores por sus producciones y 
por lo tanto:

- La caída significativa de los 
márgenes brutos de los cereales, 
ya sea en secano (cebada) o 
en regadío (trigo y maíz), lle- 
ganod en eí año 1989 a estar 
por debajo del margen obtenido 
para 1984, pero teniendo en 
cuenta que los dos últimos años 
fueron de buenas cosechas para 
los cereales de secano.

- La recuperación también 
muy significativa de los már
genes brutos en el viñedo, quin
tuplicando los valores de 1989 
respecto a 1984, aunque con dos 
malas cosechas en 1988/1989.

- El incremento sostenido del 
margen bruto en el caso del 
girasol en los últimos años.

Después de este informe, es 
importante sacar algunas con
clusiones como orientación 
para los agricultores:

- Es evidente la pérdida de 
rentabilidad de los cultivos de 
los cuales la CEE es exceden- 
taria, sobre todo cereales. Pér
dida de rentabilidad que viene

1

El viñedo necesita mantener e incrementar los márgenes conseguidos en los últimos años.

determinada por la contención 
de los precios dentro de la 
Comunidad, por la competencia 
de las otras áreas productoras 
y por el bajo precio de pro
ductos sustitutivos de ¡os cerea
les puestos a disposición de los 
fabricantes-consumidores.

Esta falta de rentabilidad en 
los cereales se debería intentar 
combatir en nuestra zona con 
la producción de cereales con 
calidad definida, a saber:

- Cebadas cerveceras con 
pureza varietal y buen índice 
Q.

- Trigos duros y de fuerza.
- Maíces vítreos, con un alto 

contenido en almidón, dulces, 
etc...

- Es necesario mantener e 
incrementar los márgenes del 
viñedo conseguidos en los últi
mos años, para lo cual será 
necesario un control de las nue
vas plantaciones y un gran 
esfuerzo para adaptar las bode
gas a las nuevas técnicas que 
permitan la mejora de las cali

dades de elaboración.
- Es imprescicndible utilizar 

cada vez mejor las técnicas de 
cultivo para conseguir abaratar 
los costes variables como m^dio 
para aumentar los márgenes 
brutos, ya que no existen muy 
buenas perspectivas para los 
precios de estos cultivos tan 
importantes para nuestra 
región.

En el informe se equipara el 
margen bruto con rentabilidad, 
sabiendo que es exactamente 
así, ya que el agricultor puede 
incidir también sobres sus cos
tes fijos para buscar mejorar su 
renta, lo que sucede es que 
mejorar los gastos fijos suele 
llevar consigo el aumento del 
tamaño de la explotación y no 
siempre es posible.

- En definitiva -concluye el 
informe- nuestra agricultura 
tiene un reto muy claro para 
los próximos años, producir 
más, producir más barato y pro
ducir productos de mayor cali
dad.

El 70 por 
ciento de la 
producción 
agrícola de la 
región lo 
absorben los 
cultivos de 
cebada, maíz, 
viñedo, girasol 
y trigo con un 
producto 
bruto de 
121.973 
millones

NEUMATICOS

Q
C

LIDER MUNDIAL EN 
TECNOLOGIA 

DE NEUMATICOS

Es necesario ; 
mantener e i 
incrementar los \

controlando las ¡ 
nuevas plantacionc

Es evidente la Í 
pérdida de 
rentabilidad de los 
cultivos en los que 
Comunidad Europi 
es excedentaria, s¡| 
todo cereales i

COMERCUl
EFICAZ CONTROL DE RESTAURANTE
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Los precios se muestran especialmente débiles por el desajuste entre la presión de la oferta y la demanda

El maíz importado de Estados Unidos está 
derrumbando el mercado español de cereale

Según publica la revista “La Tierra del agricultor 
y ganadero^^ de la Unión de Pequeños Agri- 
cultores^\ en su número del mes de abril, el 
mercado de cereales se enfrenta a un fínal de 
campaña conflictivo marcado por la presión de

las importaciones del maíz norteamericano y 
las ofertas de producción nacional al Servicio 
de Productos Agrarios (SENPA). Los precios 
de los cereales en el mercado nacional, depri
midos a lo largo de toda la campana, se muestran

en los primeros meses de 1990 esocc'i 
débiles ante un claro desajuste entre ¡a * 
de la oferta -incluidas las exportación^ 
demanda, contando con el consuno inte 
las exportaciones.

A finales de febrero pasado, 
los precios testigo que elabora 
el Ministerio de Agricultura 
-como cotización media ponde
rada entre las zonas típicas de 
producción, con precios más 
bajos, y las de consumos, situa
das en el nivel más alto- se 
situaban para todos los granos 
por debajo de los que había 
un año antes.

Del mismo modo, los precios 
testigo se mantenían también, 
en todos los casos, por debajo 
del precio de intervención ins
titucional, aunque ligeramente 
por encima del precio de com
pra, al que se paga cuando se 
entrega grano a los organismos 
de intervención, toda vez que 
este último siempre es inferior 
al de intervención.

Una situación que tiene su 
origen fundamental en la pre
sión de las importaciones de 
maíz y sorgo norteamericano, 
en virtud del acuerdo suscrito 
por la Comunidad Europea con 
Estados Unidos, tras el ingreso 
de España en la CEE.

Este acuerdo fue firmado en 
1987, con una vigencia de cuatro 
años, y desde el primer momen
to se mostró conflictivo en su 
aplicación, con grandes retrasos 
en las fechas previstas para la 
llegada del grano noteamerica- 
no al mercado español.

Las previsiones del acuerdo 
fijaban una cantidad anual de 
dos millones de toneladas de 
maíz y 300.000 toneladas de sor
go, que ha terminado llegando 
a España una vez concluido el 
año de turno.

Esto mismo está ocurriendo 
este año, cuando en el primer 
semestre de 1990 está entrando 
en el mercado español la mayor 
parte del maíz y el sorgo corres
pondiente a 1989, en base a las 
presiones españolas para retra
sar las importaciones hacia la 
segunda mitad de cada campa
ña, evitando que coincidan con 
la salida al mercado de la pro
ducción nacional.

Un retraso que ha permitido 
desarrollar con cierta normali
dad los inicios de la campaña 

' de cereales durante los últimos 
años, aunque no ha conseguido 
evitar una influencia negativa 
sobre los precios coincidiendo 
con las importaciones.

Influencia que tampoco se ha

En los primeros meses de 1991 volverán a repetirse los problemas cuando lleguen a España el maíz y el sorgo del último año de aplicación del acuerdo.

eliminado con el aumento pro
gresivo de las ayudas comuni
tarias para exportar cereales 
españoles, porque al juego pro
pio de los cereales se ha aña
dido también el efecto indirecto 
de las importaciones españolas 
de productos sustitutivos 
la elaboración de piensos 
puestos, y especialmente 
dioca.

para 
com- 
man-

La ley del embudo

El mercado español de cerea
les se está viendo sometido, de 
tal forma, a una especie de ley 
del embudo, en el que el atasco 
en la presión de la oferta pro
voca disfunciones con efectos 
muy negativos para las escasas 
cooperativas que se mueven en 
este sector para los pequeños 
productores, sin estructuras 
para controlar el funcfonamien- 
to del mercado.

Esta debilidad se ha puesto 
también de manifiesto este mis
mo año con los productores de 
maíz extremeños, que se vieron 
obligados a vender su produc
ción a la empresa pública Mer-

El acuerdo concluye oficialmente en 1990 y, 
por tanto es de esperar que el Gobierno 
norteamericano no tarde en plantear ante la 
Comisión Europea una negociación para 
alcanzar un acuerdo que sustituya al actual

co, ante las dificultades del mer
cado y la imposibilidad de 
exportar a Portugal, un mer
cado. natural para esa zona 
cerealista española, que ve 
impedido su desarrollo por las 
condiciones de integración de 
la agricultura portuguesa en la 
CEE, que permiten a Estados 
Unidos exportar grandes can
tidades de cereales a Portugal, 
mientras que no se puede pene
trar desde España.

El problema del maíz extre
meño, solucionado mediante la 
intervención de la Administra
ción a través de Merco, se ha 
vuelto a reproducir ahora, en 
los primeros meses de 1990, 
porque Merco ha terminado 
ofertando al SENPA las 150.000 
toneladas de maíz compradas 

a las cooperativas extremeñas, 
reforzando la sensación de debi
lidad en el mercado nacional 
de cara a la última recta de 
la campaña 1989/90.

Los problemas derivados del 
acuerdo vigente entre Estados 
Unidos y la CEE volverán a 
repetirse, con toda seguridad, 
durante los primeros meses de 
1991, cuando lleguen a España 
el maíz y el sorgo correspon
dientes al último año de apli
cación del acuerdo actual, al 
tiempo que se plantean ya los 
primeros interrogantes sobre el 
Lturo de este marco de rela
ciones entre Estados Unidos y 
la Comunidad. El acuerdo con
cluye oficialmente en 1990, y, 
por tanto, es de esperar que 
el Gobierno norteamericano no

tarde mucho en plante; 
la Comisión Europea uní 
negociación para alean 
acuerdo que sustituya al

Lógicamente, el gobie 
Estados Unidos, presión 
sus propios agricultores y 
tadores, ya ha manifesl 
deseo de prorrogar la 
lidad de exportar maíz ¡ 
a España, mientras que 
la Administración es 
también comienza a ser 
te el interés por que no 
longue la situación actiu

Sin embargo, los desel 
ñoles se pueden ver su 
por el marco global £ 
ciones entre Estados o 
la CEE en materia de a 
agrícola, condicionado 
negociaciones que se i 
lían, con carácter gener 
tro del OATr(*«* 
ral sobre Aranceles y

Sea como fuere t 
pensar que Estados 
la CEE terminaran 
tar algún acuerdo p 
el acceso al mercado 
de las exportaciones 
ricanas.

y

FABRICACION DE ZAPATILLAS

VULCANIZADAS

Sdad. Coop. Ltda Teléfonos 21 08 12 - 21 07 51

Gabriel Ciscar, 32 - 02080 ALBACETE - Apartado 7^
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En esta edición de Expovieamán habrá cerca de doscientas cincuenta ov^as de todas las razas y ^-ariedades de Castilla-La Mancha.
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Tribuna NACIONAL Jueves, 24 de
Mayo de 1990

Mientras Que para el Insalud el seguimiento ñie mínimo, para CEMSATSE la secundó en 8S%

'en 
asi 
'o{

Guerra de cifras en la incidencia de 
la huelga en el sector de la sanidad

Médicos y ATS reivindican un sueldo digno, carrera profesional y defensa de la sanidad

1 huelga de médicos y de Asistentes Técnicos Sanitarios 
ijV/ convocada para ayer ha tenido una ^mínima 
¿¿gada' pnra el INSALUD, mientras que el sindicato 
ffffcaote, CEMSATSE, afirma que la huelga fue 
f^ada por el ochenta y cinco por 100 del personal

tan)

tV)RlD- (Efe)- Con- 
-jacia Estatal de Sindica- 
L’Medioos y ATS (CEM- 

en un comunicado
Lodo a Efe, afirma que 

en su segunda jor-
L^seguida por 132.406 
^ionales sanitarios.

huelga, cuya primera 
tó se celebró el pasado 

v que se repetirá el 
k junio, fue convocada 
L rasindicar ‘un sueldo 
K. carrera profesional 

y en defensa de la 
pública’, dijo un por

pe CEMSATSE.
h Ministerio de Sanidad, 
| K comunicado, afirma 
■ a huelga fue seguida en 
Innunidades autónomas 
lipenden del INSALUD 
le 1026 por 100 de los 
kos y un 11 por 100 de

ISenkio de Salud de la 
k de Andalucía informó 
11 incidencia fue del 5

por 100 en atención primaria 
y entre el 15 y el 20 por 100 
en hospitales, mientras que 
para CEMSATSE fue secun
dada por el 86,5 y el 91,5 por 
100 respectivamente.

En Cataluña, fuentes del 
sindicato afirmaron que paró 
el 83,4 por 100 de los médicos 
y el 86^ por 100 de los ATS 
y el Instituto Catalán de la 
Salud informó que en Tarra
gona, Lérida y Gerona la inci
dencia fue del 8 por 100, aun
que en Barcelona llegó al 70 
por 100 de los médicos en 
algunos casos.

Según el Servicio Vasco de 
Salud, la repercusión ha sido 
mínima en conjunto y nula en 
los centros de Guipúzcoa, 
mientras que el CEMSATSE 
dijo que ftie sencundada por 
el 76 por 100 de los ATS de 
la Comunidad.

En la comum’dad de Valen
cia, el Servicio de Salud de 
esta Comunidad informó que

.Masivo seguimiento para los convocantes y mínimo para InsaJud.

el 20 por 100 de los profe
sionales sanitarios apoyó la 
huelga, frente a la cifra del 
90 por 100 facilitada por el 
CEMSATSE.

Según el citado sindicato, 
en Aragón la huelga fue segui
da por el 89,6 por 100 de los 
médicos y el 94,3 por 100 de 
los ATS, datos que rebaja el

Ministerio de Sanidad hasta 
el 18,20 por 100 y el 11,83 por 
100.

En Asturias estuvo en huel
ga el 92 por 100 de los médicos 
y el 85 por ciento de los ATS, 
según el sindicato, mientras 
que el servicio provincial del 
INSALUD lo cifra sólo en un 
10 por ciento en total.

El Supremo 
confirma la 
sentencia del 
“caso de la 
minifalda”

LERIDA. (Efe).-El Tribunal 
Supremo ha confirmado la sen
tencia del denominado ‘caso de 
la minifalda’, dictada en febrero 
de 1989 por la Audiencia de 
Lérida, en la que señalaba que 
la joven de 17 años Maria José 
López ‘pudo provocar, si acaso 
inocentemente, ai empresario 
Jaime Fontanet, por su vesti
menta’.

Mediante esa sentencia, el 
empresario fue condenado a 
una multa de 40.000 pesetas por 
un delito de abusos deshonestos 
con su empleada. La Audiencia 
de Lérida consideró probado 
que el procesado efectuó toca
mientos a la chica en los pechos 
y glúteos por encima de la ropa 
manifestándole que a cambio de 
acceder a sus deseos sexuales 
le renovaría el contrato de tra
bajo. Fontanet presentará 
recurso ante el Constitucional 
por considerar que se ha vul
nerado su presunción de ino
cencia, ya que el Supremo ha 
desestimado un documento en 
el que acredita que en el juicio 
oral no reconoció los hechos. 
La Audiencia Provincial de 
Lérida dictó otra sentencia rela
cionada con delitos sexuales, 
por la que absuelve de un delito 
de violación a Ernesto Cabrera, 
de 20 años, porque su víctima, 
una menor de 16 años, no opuso 
resistencia física, sino solo ver
bal, a la relación sexual.
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La droga se hallaba oculta en un doble fondo de una caravana

Ull matrimonio de jubilados, 
detenido con 211 Kg de hachís

Un detenido por abusar sexualmente de su hija de 13 años

Aduaneros de La Junque
ra y miembros de la Guar
dia Civil detuvieron antea
noche al matrimonio for
mado por J.L. Villaverde 
Valera, de 60 años, y Elsa 
Pugi Larrauli, de 58, tras 
encontrarles 211 kilos de 
hachís ocultos en la cara
vana de su coche.

GERONA. (Efe).-La 
Guardia Civil informó ayer 
que la droga, en 900 pastillas 
y valorada en más de 63 millo
nes de pesetas, estaba escon
dida en un doble fondo del 
armario donde guardaban la 
bombona de butano y entre 
los asientos de la caravana. 
Los detenidos, que procedían 
del sur de España y se dirigían 
hacia Italia, declararon a la 
Guardia Civil desconocer la 
cantidad de droga que trans
portaban y añadieron que por 
pasar el hachís cobraban unas 
3O.(X)O pesetas cada vez.

Era la segunda vez

H

La droga fue incautada en la frontera.

Otras dos personas fueron heridas graveo
do <'

Muere una anciana eníme
incendio de su vivien#®'*

MADRID. (Efe).- María 
García Martín, de 69 años, 
falleció a consecuencia de las 
heridas producidas en el incen
dio de su vivienda, en Madrid, 
en el que resultaron heridos de 
gravedad su esposo y un hijo, 
informó ayer a Efe la Policía 
Municipal.

Las mismas fuentes indicaron 
que el incendio, cuyas causas 
se desconocen aún, comenzó a 
las 5,50 horas de la madrugada 
en el piso tercero de la finca 
número 237 de la calle Val
mojado, en el distrito madrileño 
de Latina.

Fuentes policiales, que pre
cisaron que los bomberos actua
ron hasta las seis horas, infor
maron de que Manuel, R.P., de 
65 años, esposo de la fallecida, 
y el hijo de ambos, Antonio, 
de 35, quedaron ingresados en 
el hospital Doce de Octubre, 
donde los facultativos califica
ron su estado de muy grave.

La Policía Municipal señaló 
también que si bien la llamas 
destruyeron la citada vivienda, 
el resto de los pisos de la finca 
no sufrieron daño alguno.

En el interior de la n 
construida totalmente 
ra, los bomberos en, 
una lata de gasolina' 
hace suponer que fue, 
algún desconocido.

cada en el Puerto de R^ 
confirmaron a Efe k 
ros.

el ej 
ficioí 
tas, 

jeenl
,804 m

RID. I 
a Espa

Los bomberos senaJ^'^^’ ^ 
tres vehículos cisternas ' 
plazaron al puerto para 
el incendio, que tardó 
una hora en ser apa 
dar aviso la vigilancia 
de los hechos.

La Santa María

El matrimonio, que era 
el segundo viaje que realiza
ba, pasará durante las próxi
mas horas a disposición del 
Juzgado de Figueras por un 
presunto delito de contraban
do y contra la salud pública.

Por otra parte, la policía 
detuvo en Madrid a un hom
bre de 33 años como presunto 
autor de repetidos malos tra
tos, amenazas y agresiones 
sexuales a su hija de 13 años, 
informó hoy la Jefatura Supe
rior de Policía.

Se trata de José Luis A. 
L., residente en la zona de 
la Avenida de Guadalajara 
del distrito de San Blas, y 
conocido por el apodo de ‘El 
Bufa’.

La niña de 13 años había 
sido autorizada por el colegio 
donde cursa estudios de EGB 
como interna, a pasar el fin 
de semana pasado con sus 
padres y con sus abuelos, resi
dentes en el distrito de San 
Blas.

El padre de la niña regresó 
a su domicilio a la una de 
la madrugada del sábado en 
estado de embriaguez, y con 
el pretexto de que su hija no 
le había traído un paquete de 
cigarrillos, empezó a golpear
ía.

Denuncia

La niña aprovechó un des
cuido de su agresor y salió 
a la calle, donde solicitó ayu
da de un vecino que la acom
pañó hasta la comisaría de 
San Blas para presentar 
denuncia de lo ocurrido.

Las diligencias fueron tras
pasadas al Grupo I de Inves
tigación, cuyos miembros 
observaron algo extraño en el 
comportamiento de la niña y 
sospecharon que había algo 
más que malos tratos.

Los policías consiguieron 
que la niña, más tranquila y 
segura, admitió finalmente 
que desde los 6 años su padre

la sometía a continuos malos 
tratos y tocamientos sexuales, 
y que a partir de 1987, bajo 
el ofrecimiento de dinero, 
había tratado en algunas oca
siones de consumar la viola
ción, pero que la pequeña 
había conseguido siempre 
huir.

José Luis A.L. fue detenido 
el domingo por la tarde, y 
la policía ha constatado que 
dicho individuo padece alco
holismo crónico.

El presunto agresor reco
noció que en ocasiones lle
gaba borracho a casa, pero 
añadió que en ningún 
momento su adicción a la 
bebida le había llevado a 
intentar relaciones sexuales 
con su hija.

La niña está internada en 
un centro dependiente de la 
Comunidad Autónoma de 
Madrid, ya que su madre, al 
parecer, ejerce la prostitu
ción.

Por otra parte, otro incendio, 
al parecer provocado, destruyó 
ayer por la mañana el interior 
y la popa de la carabela Santa 
María, que se encuentra atra

La carabela Santa 
atracada en el muelle 
situado ante la puerta 
es una réplica de la n 
Cristóbal Colón para 
brimiento de América

Y siguiendo con la 
de sucesos, cinco 
domiciliadas en difere 
lidades del País Vasco, 
detenidas en Francia 
presunta vinculación 
banda internacional de 
robo y falsificación 
los, según informó aye 
cía Autónoma Vasca, 
nidos son Jesús Maria 
47 años, con domicilio 
Irún como en el muni 
te rizo de Hendaya, co 
por la Ertzaintza co 
los principales intec 
banda, y otras 4 pe 
identidad no ha sidoi

El juez deniega la libertad 
fianza a Christian Bran

LOS ANGELES. (Efe).- 
Chrístian, hijo del actor Marlon 
Brando, permanecerá en la cár
cel al haberle sido denegada la 
libertad bajo fianza como pre
sunto autor de la muerte del 
novio de su hermanastra Che
yenne, ocurrida entre la noche 
del miércoles al jueves pasado.

El acusado, de 32 años, alega 
que el asesinato del tahitiano 
Dag Dorllet, acaecido en la casa 
de Marlon Brando, en Santa 
Mónica, California, fue acciden
tal, pero los investigadores 
señalan que no existen pruebas 
de que lo aseverado por éste 
sea verdad.

En el caso de ser condenado 
por este delito, del que se decla-
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ró inocente, el hijo 
astro estadounidense# 
matografía mundial p|
sentenciado a una pe 
25 años de cárcel y c

fdepetua. La fiscalía ha 
sobre su intención di ‘ ® 
pena capital para ^^ ' 
Brando, sobre el que [ « 
más los cargos de te ; •' 
gal de armas de fue| y 
sión de un silenciado ’

La juez Rosematy 
de la Corte Municipa 
de la ciudad de Lo
denegó a Christian 
bajo fianza y ordene 
comparezca el H de 
ese tribunal para un! 
preliminar.
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DON ANTONIO SOLARES MENDIf:

(Farmacéutico) J
Falleció en Albacete, a los 82 años, confortado con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad.

E. P.
Su esposa, María Carrilero García; hermana, Rosario; hernia¡| 

políticos, sobrinos, primos y demás familia,
RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA
Y la asistencia al entierro que tendrá lugar hoy jueves día 24 a las ONCE de la mañana, partiendo del Hospitó* 

a la Parroquia de San Francisco, celebrándose a continuación la misa de córpore insepulto.
Funeraria: Laureano Zafrilla. Albacete, M^V^’
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pal obtuvo el 
jdo año un 
L mpiios de

El incremento se cifra en unos 170.800 millones de pesetas

eficios que en

kiD (Efe)-- E‘ «^P? 
L Española del Alumi- 
R (Inespal) obtuvo 

ejercicio de 1989 
Lficios de 13.046 millo- 
Lías, un 5,8 por ciento 
L en 1988, cuando con- 
L;^ millones.
Q Rubio, presidente 
^anunció, en rueda 
k que durante el pri- 
Ltrede 1990 se habían 
Eunos 2.000 millones 
L de beneficios con un 
f (beneficios más amor- 
t)de unos 5.000 millo- 
Eesetas.
|¿e año se está estu- 

plan de inversiones, 
lis.superior a los 30.000 
Ilie pesetas ‘que resuel- 
1 Rubio- los problemas 
■petitividad, sobre todo 
E al momento en que 
Ezcan los aranceles

t el grupo repartirá, 
[primera, un dividendo 
Idenio, lo que supone 
iones de pesetas y 632 
kr acción; al tiempo, 
boció la posibilidad de 
ne año el capital social 
miado en 9.500 millo- 
mtas.
Isdente de Inespal no 
Ib posible compra de 
m alguna otra empre- 
Itefirió concretamente 
mesa de distribución, 
■el grupo se encuentra

lel

ocluye -dijo- la entra- 
impo de algún nuevo 
h se está viendo cuál 
pdes tiene comple
tes con Inespal para 
p tipo de acción’, 
pores beneficios obte- 
11989 se deben prin- 
k según Rubio, a la 
Ide la empresa para 
pile un fondo de pen- 

la financiación de
pnes realizadas, que 
18.656 millones de 
1183 por ciento supe- 
tile 1988, que fueron 
| -316 millones de

de' 
unJ

^d pasado ejercicio 
pneró unos fondos 
billones de pesetas, 

Ipínnitido reducir el 
po en 16.291 millo- 

para situarse a 
p en 65.590 millo- 
r por ciento menos

Superávit en las operaciones 
no financieras del Estado

La recaudación de impuestos durante este mes ha sido la causa

Las operaciones no fínan- 
cieras del Estado registra
ron durante el mes de 
abril un superávit de 
170.800 millones de pese- 
taSf que supone un incre
mento del 24,7% con rela
ción a las obtenidas 
durante el mes anterior. 
De este modo, el déficit 
de caja del Estado ascien
de a 221.900 millones.

MADRID. (Lid).- Esta 
cantidad supone un 45,50 por 
ciento menos que el registra
do en el mismo período del 
año anterior. El déficit es el 
resultado de unos ingresos no 
financieros de 3 billones 
151.900 millones de pesetas, 
y de unos pagos no financie
ros de 3 billones 373.800 
millones de pesetas. La recau
dación durante el mes de 
abril, según datos del Minis
terio de Economía y Hacien
da, superó en un 22,5 por 
ciento a la del mismo mes 
del año anterior. Influye en 
este pago el pago a cuenta 
del 20 por ciento del Impues
to sobre Sociedades, que 
supuso el ingreso de 123.000 
millones de pesetas, es decir, 
un 529,6 por ciento más que 
el año anterior.

Por otra parte, los ingresos 
del IRPF registraron un 
incremento del 6,8 por ciento 
si se comparan con los del 
año anterior, que ascienden 
a 340.300 millones de pesetas. 
Las devoluciones efectuadas 
durante el mes de abril por 
importe de 61.900 millones de 
pesetas correspondiente a las 
declaraciones de la renta 
efectuadas en el mes de 
noviembre, fueron asimismo 
muy superiores a las realiza
das durante el mes de abril
del año pasado, 
de 700 millones 
cuando -en este 
practicaron por

que fueron 
de pesetas 
mes no se 
razones de

calendario. No obstante, Eco
nomía señala que la compa
ración homogénea del IRPF 
en ambos períodos, aún eleva 
la tasa de crecimiento de los 
ingresos en un 6,8 por ciento.

En términos acumulados 
los ingresos no financieros del

Mercado de divisas

i^an.................

■'ima.........
miañas.........
■ ^Igas............

^adés......
Snesa.,."’;^........

^portugueses.
'■friegas.........
^'ense....

riñeses

íga.

'Wríacos, 
'*®no....

Comprador 
103.517 
127.920 
62.217 
18.502 

175.717 
8.478 

301.573 
55.376 
16.345 

166.841 
70.552 
63.271 
87.173 
73.418 
68.534 
17.149 
16.110 

26.447 
884.593 

79.401

Vendedor
103.240
128.240
62:373
18.548

176.157
8.500

302.327
55.514
16.385

167.259
70.728
63.429
87.391
73.602
68.706

17.191
16.150
26.513

886.807
79.599

Firmeza en los 
precios de los 
cereales y bajas 
en pollo, huevos, 
frutas y hortalizas

El crecimiento homogéneo del IRPF aumentó un 24,2 por ciento.

.Í ».
 

IS

Estado hasta abril de este año 
ascienden a 3 billones 151.900 
millones, lo que representa un 
crecimiento del 12 por ciento. 
En dicha cifra sobresalen los 
impuestos directos con un 
crecimiento del 9,4 por ciento 
y un volumen de 1 billón 
322.700 millones de pesetas.

Impuestos indirectos

Por lo que se refiere a 
los impuestos indirectos, se 
registró una recaudación de 
1 billón 499.000 millones, un 
9,6 por ciento más que en 
el perído anterior. El minis
terio de Economía y Hacien
da explica la moderación 
experimentada por los 
impuestos directos por la 
influencia de las devoluciones 
efectuadas en estos cuatro 
primeros meses del IRPF, que 
supusieron 306.300 millones, 
frente a los 15.700 de 1989.

De estos datos se despren
de que el crecimiento homo
géneo del IRPF sería de un 
24,25%. Los pagos no finan
cieros del Estado en el mes 
de abril se elevan a 807.900 
millones, cantidad que da 
lugar a unos pagqs totales en 
lo que va de año de 3 billones 
373.800 millones y un 4,9% 
más de lo cantabilizado en 
los 4 primeros meses de 1989.

Gastos de 
personal

Los gastos de perso
nal ascienden a 651.600 
millones de pesetas, un 
14,4 por ciento más que 
los efectuados en el 
ejercicio anterior. De 
esta cantidad, 35.000 
millones fuerpn destina
dos a compensar la pér
dida de poder adquisi
tivo del peronal al ser
vicio de la Administra
ción Pública.

Los pagos por gastos 
financieros a finales de 
abril de 1990, cuya evo
lución se encuentra con
dicionada por la estruc
tura de vencimientos de 
intereses de la deuda en 
circulación del Estado, 
han crecido un 48,8 por 
ciento respecto a los

MADRID. (Lid).- La evolu
ción de los mercados en origen 
de productos agrarios registró, 
durante la última semana, como 
hechos más significativos, una 
firmeza sostenida en las coti
zaciones de los cereales y una 
destacada tendencia a la baja 
en pollo, huevos, frutas de tem
porada y hortalizas. La firmeza 
de los cereales se concretó en 
un aumento de 0,25 pesetas/kilo 
en el trigo blando, con un pre
cio resultante de 27,51 pesetas, 
mientras que cebada y maíz se 
mantenían estables en 25,31 y 
27,18 pesetas/kilo.

La carne de pollo bajó 7,69 
pesetas/kilo, con un precio 
medio resultante de 153,21 pese
tas/kilo, y los huevos descen
dieron 9,25 pesetas/docena, has
ta situarse en 112 pesetas.

Por el contrario, el resto de 
las carnes evolucionó claramen
te al alza durante la última 
semana, como ocurrió con la 
carne de cordero, que refuerza 
la tendencia a la recuperación 
iniciada la semana anterior, con 
un incremento de 3,83 pese
tas/kilo y un precio resultante 
de 429,44 pesetas.

En cuanto al mercado de fru
tas, resaltan especialmente los 
fuertes descensos acumulados 
por las frutas de temporada.

Para las hortalizas, la tenden
cia general fue a la baja, prác
ticamente sin excepciones. Los 
mayores descensos se registra
ron en fresones, tomates, judías 
verdes, melones, y patatas.

El tráfíco aéreo 
de pasajeros 
creció un 7,3% en 
los 4 primeros 
meses del año

efectuados en igual
período del año ante-
rior.

Por su parte, las
transferencias corrientes 
en el mes de abril han 
crecido un 22,1 por cien
to respecto a idéntico 
mes del año 1989.

El equilibrio fue la nota 
predominante en la Bolsa
MADRID. (Lid).- El equili

brio volvió a ser la nota domi
nante en una jornada bursátil 
en la que apenas se aportó nada 
nuevo a la línea operativa que 
viene siendo habitual desde 
hace días.

Los inversores parecen haber 
entrado en un compás de espera 
por lo que papel y dinero estu
vieron presentes pero en unos 
nivales muy moderados, lo que 
dio como resultado la repeti
ción del índice general al cierre 
de la jornada matinal.

A pesar de las estrechas 
variaciones en los precios, el 
buen ambiente en el mercado 
madrileño siguió reinando ya 
que ayer se dio a conocer la 
repetición en los tipos de inte
rés por lo que a corto plazo 
no parece que se produzcan 
tensiones en ese terreno.

Los índices en las bolsas 
españolas fueron: Madrid 
282,87, (-0,38); Barcelona 
312,91, (-1,58); Bilbao 365,53, 
(-1,81); y Valencia 225,37, 
(-0,31).

MADRID. (Efe).- El número 
de pasajeros que ha entrado o 
salido de los aeropuertos espa
ñoles en el primer cuatrimestre 
ha sido de 20.452.624, un 7,3 
por ciento más que en el mismo 
período de 1989, según los datos 
facilitados ayer por la Dirección 
General de Aviación Civil.

No obstante, disminuyó el 
tráfico aéreo de pasajeros en 
los aeropuertos que en esa épo
ca del año reciben más turistas, 
como son el de Gran Canaria, 
que bajó un 2,1, Palma de 
Mallorca, un 2,5, y Tenerife Sur 
un 0,5 por ciento, y los movi
mientos de aeronaves se redu
jeron en un 1,5 por ciento en 
Palma de Mallorca y en un 0,9 
en Tenerife, mientras que en 
Gran Canarias crecieron un 9,6 
por ciento.

En el primer cuatrimestre, el 
incremento del movimiento de 
aviones fue de un 10,7%, al res- 
gistrarse 218.936 y las Tm. de 
mercancías transportadas fue
ron 146.174, un 7,2% ciento más 
que de enero a abril de 1989.

El aeropuerto que mayor 
número de pasajeros registró 
fue el de Madrid-Barajas con 
4.931.638, seguido del de Bar
celona con 2.725.882. y Gran 
Canaria con 2.238.290.

M.C.D.2022
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Sano egoísmo.

RENAULT 21TXI

Practicar un sanoegoísmo”^ede^~n 
conducirte, en ocasiones, a soñar.

¿Por qué no hacerlo en el nuevo 
Renault 21 TXI 12 válvulas?

Sueña despierto: los frenos ABS, la 
dirección asistida y el aire acondiciona
do de serie te devolverán a la realidad.

El interior ofrece ordenador de 
a bordo, elevalunas eléctricos y volante 

deportivo.
A la medida de tus deseos.
El exterior, en cualquiera de sus dos 

versiones, cuatro o cinco puertas, 
conjuga elegancia y deportividad, gracias

al alerón trasero, los alargadores 
de caja y las llantas de aleación ligera. 

Acéptalo. Sé egoísta. Disfruta de 

esta sensación.
Descubrirás que puede conducirte 

hasta el nuevo Renault 21 TXI 

12 válvulas.
• Motor de 12 válvulas inyección.

• 1.995 c.c.
• 140 CV. de potencia.
• 205 Km/h. de velocidad máxima.

• Aceleración de 0 - 100 Km/h.

en 9,2 segundos.

NUEVO RENAULT 21 TXI
12 VALVULAS -140 CV

1.900 instalaciones a su servicio
Su Renault, con Renault Financiación
RENAULT recomienda lubricantes ©If

D.2022
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| ^,„^rmó ayer el secretario de Estado de Hacienda, José Borrell

Opresión fiscal aumentó en
»$ últimos diez años un 12%

listante, se encuentra por debajo de la media europea, según Borrell9

¡¡jaaoifestó ayer que la presión físcal ha aumen- 
ftMÁa en los últimos diez años un 12% y que, 

ImeDle- el peso total del gasto del conjunto de 
^ástríiciones del Estado pasó, en el mismo período, 
^¿IHpor ciento.

W. (Lid).- El secre- 
u^iado de Hacienda 
M que, el aumento del 
¿ obligaba a mayo
nos por parte del sis- 
fLa fiscalidad es un 
p de cultura, como 
(«.necesario saber que 
fcinás servicios, hay que 
kif manifestó.
¡Sorrell y el secretario 
£de Comercio, Apo
te Ligero, realizaron la 
t de un número 
^de la revista Infor- 
fcomercial Española, 

especializada del 
de Economía y 

fe bajo el título ‘La 
(fiscal en España’, 
be alabó la oportuni- 
| monográfico en un 
ken el que la fiscalidad 
Lía de actualidad, dijo 
loeación del Mercado 
■aerear condicionantes 
■líticas fiscales nacio-

sión fiscal en España en este 
año todavía se situaba por deba
jo de la media europea. El estu
dio recoge un ‘ránking’ de la 
presión fiscal en el entorno de

los países de la OCDE, que 
arrojan una media del 38,8 por 
ciento del Producto Interior 
Bruto.

A la cabeza de la mayor pre
sión fiscal del Estado se encuen
tran los suecos, con un 56,7 por 
ciento sobre la producción 
nacional bruta; le siguen dane
ses (52), noruegos (48,3), holan
deses (48), belgas (46,1) y fran
ceses (44,8).

lona fuerte cantidad de 
^nte y apátrida, que, 
«velocidad de la luz 
madores, que es ya 
mdad capaz de con- 
loialquier estrategia fis- 

consecuencia, pue
blas respectivas polí
ticas’ dijo Borrell.

ftwión fiscal

R5ión fiscal ha aumen- 
p puntos en los diez 
t ^gún manifesta- 
f propio Borrell.
I monográfico puede 

datos consolida-
F de 1987, que la pre-

iwa, un 33 
ciento
Cerca de la media 

^ Austria, Irlanda, 
irlanda, Alema- 

Unido, Grecia, 
ÍMandia y Cana- 
P presiones fisca- 

^2,3% 
r W primero y el 
r^gundo.
Mojados de esta 
p\ encuentran 
[ t», Portugal, 
r^Pón. Estados 
fj'rrquía, en una 

va desde el 
hasta el 24%

C^co elabo- 
P publicación de 
R^ge artícu- 
P^s expertos 

‘anto la his- 
española de 

diez años, 
L, relaciona- 
L..^®”^ción 

f '" la la OCDE.

Para Borrell, es prioritario defínir el gasto público.

i
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Sólo los mejores 
sobreviven.

Sólo los mejores. Los más 
capacitados, sobreviven.

Renault Ocasión sólo admite uno de 
cada tres vehículos que llegan a sus
manos.

Aquellos capaces de superar con éxito 
el control realizado por nuestros técnicos.

El resto, se elimina.
Sólo con un criterio de selección 

estricto y una puesta a punto rigurosa, 
podemos garantizar nuestros coches.

Y responder de ellos en cualquier 
punto de la Red Renault de España.

RENAULT 
Ocasión;

La ley del mas
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Los ministros de Exteriores de la Unión Soviética y Alemania Federal guardaron un mutismo absoluto

Shevardnadze y Genscher examinaron 
las repercusiones de la reunifícación
El alemán trata de mitigar los recelos que la unifícación alemana provoca en las cuatro potencias

Los ministros de Asuntos Exteriores de ¡a Unión Sovié
tica, Eduard Shevardnadze, y de Alemania Federal, Hans 
Dietrich Genscher, guardaron un mutismo total ante 
los medios informativos a su llegada a Ginebra, donde 
examinarían las repercusiones internacionales que ten-
drá la futura unifícación

GINEBREA. (Efe).-A 
pesar de la insistencia de los 
medios informativos por obte
ner declaraciones de ambos 
ministros, tanto Shevardnadze 
como Genscher se limitaron 
a darse la mano y a saludar 
a los fotógrafos a su entrada 
en la misión diplomática 
soviética.

Esa misma tarde Gensher 
tenía previsto viajar a París, 
mientras que Shevardnadze se 
reuniría con su colega suizo, 
René Felber, a petición del 
canciller soviético, según se 
afirma en un comunicado 
publicado por el Departamen
to Federal de Asuntos Exte
riores (DFAE) suizo.

La reunión de este miér
coles en Ginebra, junto a las 
que Genscher celebrará des
pués con sus colegas de Fran
cia y Estados Unidos, servirá 
de base para la próxima reu
nión ministerial de la Confe
rencia ‘dos más cuatro’, en la 
que participan las dos Alema
nias y las cuatro potencias 
vencedoras de la II Guerra 
Mundial (Estados Unidos, 
URSS, Gran Bretaña y Fran
cia). •

Él canciller de la RFA pre
tende con dichos contactos 
debatir y acelerar las cuestio
nes pendientes y mitigar los 
recelos que la futura unifica
ción alemana puede provocar 
en los cuatro países citados, 
con el fin de que la segunda

de Alemania. Eduard She-

vardnadze llegó al aeropuerto de Ginebra-Cointrín a 
las 103 0 hora local (083 0 gmt), y quince minutos más 
tarde lo hizo Genscher, quien, al igual que el canciller 
soviético, se dirigió directamente a la misión diplomática 
de la Unión Soviética en Ginebra, lugar en donde se 
celebró dicha reunión.

ronda ministerial de la Con
ferencia ‘dos más cuatro’ sea 
un éxito, según coinciden en 
afirmar observadores diplomá
ticos en Ginebra.

Además del estado en que 
se encuentran las conversacio
nes entre las dos Alemanias 
y los otros cuatro países, 
Genscher y Shevardnadze 
abordaron las relaciones 
Este-Oeste y germano sovié
ticas, y las estructuras políti
co-militares que tendrá la 
futura Alemania reunificada.

Polémico apartado

Este último apartado es el 
más polémico y en el que no 
se esperaban grandes progre
sos ni en la reunión de ayer 
ni en la próxima ronda minis
terial de dicha Conferencia, ya 
que una eventual integración 
alemana en la Organización 
del Tratado del Atlántico Nor
te (OTAN), cuenta con el 
rechazo absoluto de Moscú.

La actitud de la URSS en 
este apartado de la negocia
ción influirá de forma decisiva 
en los resultados de la segun
da ronda ministerial de la 
Conferencia ‘dos más cuatro’, 
que se celebrará en Berlín-Es- 
te durante el próximo mes de 
junio.

Según los observadores, 
Moscú aguardará los resulta
dos de la cumbre de la OTAN 
que se celebrará en Londres

Eduard Shevardnadze, ministro de Exteriores de la URSS.

en el mes de julio, en donde 
se espera que esta organiza
ción presente una respuesta 
adecuada a los cambios expe
rimentados en los países del 
Este de Europa.

Otra de las reuniones que 
servirá de base a la URSS 
para pronunciarse sobre la 
unificación alemana y sus 
repercusiones en todos los 
ámbitos es la que celebrarán 
en Houston (ÉE.UU), tam
bién en julio, representantes 
de los siete países más indus

trializados del mundo, quienes 
analizarán el futuro de las
relacionas 
Este-Oeste.

económicas

Genscher se entrevistaría 
anoche en París con su colega 
francés, Roland Dumas, y hoy 
emprenderá viaje a Washing
ton para reunirse con el secre
tario de Estado, James Baker, 
mientras que Shevardnadze 
volverá a Moscú, tras su entre
vista con el consejero federal 
(ministro) de Asuntos Exte
riores suizo, René Felber.

La policía 
francesa de(i 
a 15 sospecha 
de profanan 
cementerio ji
. FRANCIA. (Ete).,| 

cía detuvo a pñ.^ 
ayer por la maname, 
de Albi, en el sur de 
a quince personas soJ 
de la profanación S 
terio judío de CarpeniJ 
marón fuentes policiaJ 

La operación, inid 
amanecer, movilizó a j 
tena de funcionarios del 
da judicial de MonJ 
Toulouse, en un radJ 
cuenta kilómetros en | 
Albi. 1

. Una vez comprobada] 
tidad, ocho de los J 
fueron dejados en 1 
mientras que los sieie 3 
están siendo interrogad! 
dependencias policial^

Las personas ioJ 
cuya identidad no ha 3 
litada, tienen edades 3 
didas entre 20 y 30 al 
parecer están vinculad! 
to satánico. | 

Según la policía, al! 
los individuos interro! 
conocidos por haber pJ 
en 1988, tumbas en ell 
terio de la localidad! 
bers, en el mismo depa! 
de Albi, el Tam. 1

En noviembre de esel 
te jóvenes en estado ¡y 
dad desenterraron 
neos y destruyeron ■ 
lápidas. I

El pasado día 10 n 
fañadas 34 tumbas en ea 
terio judío de Carpeo 
el sur de Francia,y® 
sepulturas aparecieron^ 
cruces gamadas. ■ 

Mientras, un cefl 
católico fue profanad® 
to-Vecchio, sur de Cd® 
el cementerio de Sant® 
de la citada localidad® 
decena de tumbas a® 
con las lápidas y en® 
si bien no había 
alguna sobre las sepul® 
cisaron las fuentes ®

El presidente soviético afirmó que sin Rusia no es posible la Unión Soviética

Gorbachov acusó a Boris Yeltsin de
querer desmembrar la Unión Soviética

MOSCU. (Efe).- El presi
dente de la URSS, Mijail Gor
bachov, acusó ayer al político 
reformista, Boris Yeltsin, de 
hacer ‘llamamientos para des
membrar la Unión Soviética 
bajo la bandera del restableci
miento de la soberanía de 
Rusia’, lo cual puede ‘enfrentar 
a los pueblos de la república’.

El máximo dirigente soviético 
hizo estas declaraciones ante los 
diputados del congreso de la 
Federación Rusa en vísperas de 
la elección del presidente del 
Parlamento de esta república, 
la mayor y más importante de 
las 15 que integran la URSS, 
y en la que Yeltsin se presenta 
como candidato del bloque 
radical ‘Rusia Democrática’.

La república Rusa es la 
mayor y más importante de las 
15 que integran la URSS, y para 
Gorbachov, el programa de 

- - soberanía- que- propone el blo- - tiempo que destacó que en esta

que ‘Rusia Democrática’ y que 
expuso ayer Yeltsin ante el con
greso de la Federación Rusa, 
provocaría la división de la 
Unión de Repúblicas Socialistas 
Soviéticas, ‘bajo la bandera del 
restablecimiento de la soberanía 
de Rusia’.

Gorbachov destacó el intento 
de Yeltsin de ‘separar a Rusia 
del socialismo’, pues en su dis
curso ‘no mencionó ni una sola 
vez la palabra socialismo’ e 
incluso del nombre de la repú
blica, el político reformista 
excluyó las palabras ‘soviética’ 
y ‘socialista’. Según el líder 
soviético, Yeltsin ‘vuelve de 
hecho a su anterior idea de divi
dir a Rusia en varios Estados’.

En términos generales, Gor
bachov se pronunció a favor de 
proclamar la soberanía de 
Rusia, pero ‘en el marco de 
la Federación Soviética’, al

Mijail Gorbachov.

república ‘recae la responsabi
lidad principal del destino de 
la URSS’. ‘Si cualquier otra 
república recurre a su derecho 
constitucional y se escinde de 
la URSS, ello lesionará en cier-

1

ta medida los intereses de las 
demás repúblicas, pero nostros 
los sobreviviremos’, explicó el 
presidente soviético, mientras 
puntualizaba que ‘sin Rusia, la 
URSS es imposible’.

Cinco muerta 
ocho herido® 
un atentado! 
Manila I

MANILA. (Wj 

nel de policía, su 
i tres hombres resultó 

tos ayer en un 
petrado por unos n 
las calles de MajJ® 

' tavoz de la pok>^ O 
' nicó que ochol^W 
. autobús fueron ne^ 

disparos. Los auio^ 
tado atacaron el W 
nel en una estao® ®

Antear*' ’ «i 
amados con 
norteamericanos • 
explotar granad^® 
dos sucursales ■ 
Bank en Ma>«JJ 
ron otras dos^’J 
jería ante e 1^1 
Security Banl^. 
en el distrito ban^ 
ti. La policía sospw 
pistoleros, ^l^^ 
fuga P0<*"®“X B® 
grupo comunisi w 
Buncayao. ®
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peceñas de miles de israelíes celebran el 23 aniversario de la “liberación'' de la ciudad

11»!

La ONU debatirá hoy el ataque y represión israelí contra la población palestina
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Paseo de la Libertad, 14 - Teléfono 2145 91 
ALBACETE

Isaac Shamir.

jí/as todavía persiste la tensión social en la franja 
fyaa ocupada por el Estado de Israel^ decenas de 

áe israelíes celebraron ayer el ‘Día de Jerusalén^ 
notíYO del veintitrés aniversario de la 

jamifícación’ de la ciudad durante la

Continúa la tensión en Gaza durante 
celebración del Día de Jerusalén

del Consejo

e

y Agroquímicos. Semillas seleccionadas. Abonos, sólidos y líquidos. Instalaciones de regadío. Especialidad en instalaciones de grupos y asociaciones de agricultores. Electrificación y nuevas energías.

ció 
en

5i
r 

=

RUSALEN. (Efe).- El 
dante de la policía, 
i Temer, ordenó tri- 
d número de los efec- 
en la ciudad, donde 

den 380.000 judíos y 
illfl palestinos, en previ- 
fc desórdenes.
población palestina en 
én y en los territorios 
ocupados de Cisjor- 

a y Gaza cumplió ayer 
r día de paro, en pro- 

porel asesinato de siete 
¡adores árabes perpetra- 

por un joven israelí el 
domingo.

ií ataque y la represión 
r israelí contra la pobla- 

civil de Gaza, donde 
an los trabajadores 

itos, será debatida el 
« en el Consejo de 
dad de la ONU, que 
irá en la ciudad suiza

serán informados de la situa
ción por Yaser Arafat, pre
sidente de la Organización 
para la Liberación de Pales“- 
tina (OLP), que tiene vetada 
la entrada en EEUU.

Tras la matanza de los siete 
obreros palestinos, la interven
ción del Ejército israelí pro
vocó la muerte de doce árabes 
en Gaza, y más de 800 pales
tinos y varios soldados israe
líes resultaron heridos.

EI Ejército no ha levantado 
aún el toque de queda militar, 
que afecta a más de un millón 
de habitantes en la franja de 
Gaza y en las principales ciu
dades de Cisjordania, así 
como en los campos de refu
giados palestinos.

Después de los graves dis
turbios de hace dos días en 
la ciudad árabe de Nazaret, 
en el norte de Israel, volvió 
la calma a esa zona, pero

r'
 «

anteanoche fue apuñalado un 
vecino judío en la ciudad de 
Haifa, aparentemente por 
nacionalistas palestinos.

El comandante de la policía 
de Jerusalén, Arie Bibi, infor
mó de que sus efectivos tuvie
ron que intervenir en decenas 
de incidentes, al ser atacados 
a pedradas, y en ocasiones con 

bombas incendiarias, por 
palestinos en el sector orien
tal. Con motivo de los actos 
públicos y marchas en el ‘Día 
de Jerusalén’, una de ellas por 
la ciudadela antigua, donde la 
mayoría de los habitamos son 
palestinos, varias unidades del 
Ejército israelí cooperarán 
con los efectivos policiales.

El FSN, en 
cabeza pero 
desciende su 
porcentaje en
Rumania

BUCAREST. (Efe).-El 
Frente de Salvación Nacional 
(FSN) sigue manteniéndose a 
la cabeza en el escrutinio de 
los votos emitidos en las elec
ciones generales del pasado 
domingo en Rumanía, pero ha 
descendido ligeramente su por
centaje.

Estos son los resultados cuan
do, según datos oficiales, van 
escrutados casi catorce millones 
de votos, de un censo total de 
16,1 millones:

FSN, 66,4 por ciento. Unión 
Democrática de los Húngaros 
de Rumanía 7,4. Partido Nacio
nal Liberal, 6,2. Alianza Eco
logista, 2,6. Partido Campesino 
Cristiano y Democrático, 2,2.

En el escrutino de los votos 
emitidos en las elecciones pre
sidenciales, continúa en primer 

. lugar el candidato del FSN, Ion 
Iliescu, con el 85,2 por ciento 
de los sufragios., el liberal Radu 
Campeanu le sigue con el 10,6., 
y cierra la lista, con el 4,1 por 
ciento, el candidato del Partido 
Campesino, Ion Ratiu.

Los resultados de las elec
ciones al Congreso, tal y como 
están en estos momentos, le 
darían al FSN 257 escaños de 
los 387 que tiene la Cámara 
Baja, insuficientes para elaborar 
en solitario la Constitución del 
país, para lo que se,exige una 
mayoría de dos tercios.

UNA FUERTE ORGANIZACION PARA DAR AL 
AGRICULTOR UN MEJOR SERVICIO 

CUATRO DEPARTAMENTOS QUE SE COMPLEMENTAN: 
HIDRAULICO, ELECTRICO, PIVOTS Y AGRONOMICO.

VISITENOS EN EXPOVICAMAN

C
M
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Mayo y junio son los meses del estornudo, el picor de ojos y la infíamación de Ias mucosas

La escasez de lluvias está agudizando el 
problema de las alergias primaverales

Fuentes médicas aseguran que sólo el fín de la polinización pone a término a esta enfermedad estacional

r,
Inflamación de las mucosas 
nasales, estornudos cons
tantes, y picor de ojos y 
paladar, son los síntomas 
que, año tras año, recuerdan 
a la mayoría de los espa
ñoles que los meses de mayo 
y Junio están presentes. Este 
año la situación se ha agu
dizado por la falta de lluvia.

Miguel ARROYO

MADRID (Lid).- Las moles
tias pruducidas por este fenó
meno saturan los ambulatorios 
y hospitales de personas con 
procesos alérgicos, la mayoría 
con cuadro clínicos leves.

Las alergias primaverales, 
consecuencia del regreso anual 
del polen, han aumentado en 
esta ocasión su campo de 
acción, afectando ya hasta a 
niños de dos años de edad, con 
las consiguientes complicacio
nes respiraloria.s que les pro
vocará en su organismo.

Por su climatología, la zona 
Centro -en especial Madrid- y 
Andalucía son las regiones 
españolas que reúnen unas con
diciones más favorables para las 
alergias polínicas, mientras que 
el asma es la complicación más 
grave que puede generar, debi
do a que la obstrucción bron
quial que produce, en la mayo
ría de los casos, el ingreso en 
un centro sanitario, según 
comentaron responsables del 
servicio alergológico de “La 
Paz” (Madrid).

Las mismas fuentes aseguran 
que sólo el fin de la polinización 
de las plantas causantes es lo 
que pone término a la enfer
medad. Remedios, para no

Entre los remedios para no sacar continuamente el pañuelo es no acudir a los parques y no salir al campo.

f

i

Las gramíneas han 
vuelto a ser una ve 
más las plantas qu^ 
más partículas 1 
“peligrosas” soltara 
muy seguidas delJ 
del olivo, que han | 
atacado 
particularmente la 
región andaluza. P 
el contrario, las 
pelusas de los choj 
a pesar de su 1 
volumen, han inj 
poco por su tamal

tener que sacar continuamente 
el pañuelo, tan sólo caben los 
de no acudir a parques, evitar 
salidas al campo, y cerrar las 
ventanas de los automóviles y 
habitaciones de los hogares. 
Traducido en receta breve, lo 
idóneo es no salir de casa hasta 
mediados de junio, época en 
la que termina la polinización 
de las plantas causantes de la 
enfermedad.

De todas formas, y para 
aquéllos que no se quieran con
formar con esperar que llueva 
para que mejoren sus moles- 
tiasya que la humedad rebaja 
la concentración de polen en 

la atmósfera,- se les recomienda 
que protejan los ojos con gafas 
de sol y se apliquen pequeñas 
cantidades de vaselina en las 
fosas nasales.

Gramíneas

Las malas condiciones cli
máticas de esta primavera, en 
la que están prevaleciendo las 
altas temperaturas y la ausencia 
de lluvias, han hecho posible 
la proliferación de pólenes y el 
que, por consiguiente, estén 
“desesperados” todos aquellos 
que son alérgicos. Si el año 
pasado por estas fechas el pro

blema apenas afectaba a unos 
cuantos individuos, el actual 
recuerda nuevamente la prima
vera de 1986, en la que la inci
dencia de afectados fue enorme.

Las gramíneas han vuelto a 
ser una vez má.s las plantas que 
más partículas “peligrosas” sol
taron, muy seguidas de las del 
olivo, que han atacado parti
cularmente la región andaluza. 
Por el contrario, las pelusas de 
los chopos han incidido poco, 
algo que los médicos achacan 
a su tamaño.

Castilla-León y Castilla-La 
Mancha, han sido especialmen
te castigadas por este mal.

De igual manera, en Ja 
cifras hablan de que el 1 
ciento de los escolares; 
afectados por la aleraaj 
concreto por el polen dea 
Los niveles de éste que se 
registrando en esta duda 
ran los 6.000 granos porj 
cúbico de aire, lo que ni 
de ser grave si se tiene ea 
ta que una cantidad a 
a 50 produce ya el pnJ

La edad comprendida 
los 10 y los 20 años es l 
la que más cantidad dq 
de alergia presenta, segil 
las dos decenas poslJ 
entre 20-30 y 30-40. j

EDICTO
Por el Patronato de la Fundación "MATILDE IZQUIERDO 

RUIZ", de Hellín, se ha solicitado autorización para proceder 
a la venta en pública subasta notarial, de cinco solares en
Hellín, propiedad 
tinuación:

Solar sito en
de 750 m^.

Solar : 
m^.

Solar 
580 m^.

Solar

sito

sito

sito
de 594 m^.

Solar sito 
436 m2.

en

de dicha Institución, relacionados a con-

la calle Antonio Falcón, con una superficie

la calle Fátima, con una superfice de 580

en

en

en

la

la

la.

calle

calle

calle

Canalón, con una superficie de

en proyecto, con una superficie

Canalón, con una superficie de

Como esta petición implica la formación del expediente 
especial de venta previsto en el R.D. de 29 de Agosto de 
1923, relacionado con el art° 67 de la Instrucción de Bene
ficencia de 14 de Marzo de 1899, al que son de aplicación 
los trámites prevenidos en el art° 57 de la misma, la Sub
secretaría del Ministerio de Asuntos Sociales, ha resuelto:

Conceder audiencia por término de 15 días a los inte
resados en los beneficios de la Institución de referencia para 
que durante dicho plazo puedan formular las alegaciones 
que estimen convenientes en su derecho.

Lo que se hace público a los efectos oportunos de cono
cimientos y procedentes, haciéndose saber que durante el 
plazo señalado estará de manifiesto en el Negociado de Fun
daciones de la Dirección Provincial de Trabajo y Seguridad 
Social, Avenida de España, 25. de Albacete, el expediente 
de referencia.

Albacete, 18 de Mayo de 1990
EL DIRECTOR PROVINCIAL DE TRABAJO Y SEGURIDAD 

SOCIAL
Juan Andújar Tomás

HIDROELECTRICA ^^^S 
ESPAÑOLA -

PRIMA DE ASISTENCIA
A JUNTA GENERAL DE ACCIONISTAS

Se recuerda a los señores accionistas que, de conW 
con el anuncio de Convocatoria a la Junta General de A 
nistas de esta Sociedad, con fecha 5 de Junio de 1990se 
cederá al pago de una Prima de Asistencia a la misma ai 
acción que se encuentre presente o representada en 9 
Junta, de acuerdo con el siguiente detalle:

Prima de Asistencia..............................
Retención 25% por Impuesto R.P.F. o
Sociedades................................ ............
Líquido a pagar por cada acción

2,500 W

C\J ' 
o' 1

El pago se efectuará a través de los Bancos Bilbao v^ 
Español de Crédito, Hispano Americano y Confeo _ 
Española de Cajas de Ahorro, quienes tienen las instf**
oportunas para el pago de esta prima de asistencia. 
Madrid,. 21 de mayo de 1990. EL SECRETARIO G^I^
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incid 
maá SUBETE

Tienes 3 ó 5 puertas para entrar en un líder 

de la economía. El UNO 45 dispone de un 

elástico motor FIRE, que es la síntesis de 

la economía. Economía sin perder Potencia. 

Economía pero con Agilidad. Economía en 

pleno Equilibrio. Haz la prueba. Durante 

este mes ven a tu Concesionario FIAT y 

|ponlo en marcha.

rr UNO 45, ECONOMICO
HASTA EN EL PRECIO.

Ísfe mes consigue tu Fiat Uno 45 a través de Fiat Financiera con la Cuota Fácil: 16.390 Ptas/mes 
bnte el primer año.*

14 ECOHOMIA 
^E DEMUESTRA

• ANDANDO. anaa
• TECNOLOGIAUDEFI

¡eíj 
jc-1

Wplo financiación Uno 45 3p; P.V.P.: 1.014.790 Ptas. Entrada: 30%. Cantidad a financiar: 
-353 Ptas. 2®, 3® y 4® año: 36 cuotas de 23.683 Ptas. Precio total financiado a 4 años:

''W05 Ptas. T.A.E.: 20,97%. Oferta válida para Península y Baleares.
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Tres juveniles acompañarán a la expedición blanca en su último partido de Li^a

Benito Floro no estará en Melilla y 
acudirá al partido Orihuela-Gandía

Manuel Ród, 
ha sido elegí 
nrejor juga¿( 
provincial de 
baloncesto

El nombre del delantero José María Botella vuelve a estar en la agenda del Albacete Balompié

EI Albacete Balompié realizó ayer su habitual sesión 
de entreno, pero que en esta ocasión consistió en una 
carrera ciclista organizada por los mismos jugadoresy 
gracias al apoyo de Bicicletas Moreno. Al margen de 
la paella que pudieron degustar en los Pinares del 
Júcar, la actualidad del club vuelve a tener nombre

y apellidos que se corresponden con José María Botella. 
Benito Floro no viajará a Melilla, sí acudirá a presenciar 
el partido Orihuela-Gandía y allí podría establecerse 
otro contacto con el delantero que ya fuera Jugador 
del Albacete, que sonó mediada la actual temporada 
y que salió precipitadamente del Rayo Vallecano.

Jesús RODRIGO

La actualidad del Albacete 
Balompié, llegadas estas 
fechas, vuelve a tener tres 
frentes. La puramente depor
tiva, la del capítulo de fichajes 
y la de los encuentros amis
tosos para las próximas fechas.

En el aspecto de la plantilla, 
esta tuvo ayer un original 
entrenamiento que consistió 
en una competición ciclista 
desde el Altozano hasta los 
Pinares del Júcar. En la misma 
participó toda la plantilla, así 
como uno de sus utilleros, y 
hubo funciones para todos. 
Desde improvisados corredo
res preparados como tales, 
caso de Huedo, Antonio -con 
chichonera incluida-, o 
Menéndez, hasta motos de 
acompañamiento, en la que 
iba José Luis Cabrero, o al 
frente del coche del director 
de carrera -Benito Floro, 
como no-, el goleador Pedro 
Corbalán. Incluso por atrás, el 
coche-escoba que generosa
mente dispuso la firma comer
cial Bicicletas Moreno.

Superada la anécdota 
deportiva, que finalizó con 
una suculenta paella en los 
Pinares del Júcar, los otros 
frentes de actualidad están en 
los nombres como refuerzos 
para la próxima temporada.

Al margen del ya fichado 
Pariente, o de Martín, del 
Levante, ahora suena el de

José María Botella. De hecho, 
Benito Floro no va a acudir 
a Melilla -donde va a convocar 
a tres jugadores juveniles-, y 
sí lo hará al partido Orihue- 
la-Gandía del próximo domin
go para entablar una primera 
toma de contacto con el delan
tero que ya jugara en el Alba
cete y del que ya sonó como 
fichaje para el equipo esta 
misma temporada, si bien al 
final recaló en el Orihuela.

Benito Floro, quien al mar
gen de este partido podría 
presenciar algún otro más, ha 
recibido ya el informe final 
del jugador y podría firma 
contrato en las próximas horas 
por el club blanco.

‘‘Made in Spain

Ya se sabe que otro hombre 
más, un brasileño, probará con 
el Albacete la próxima sema
na, si bien, Benito Floro ha 
sido muy claro en este aspecto 
y ya ha señalado que prefiere 
un equipo para la Segunda A 
“made in Spain”, aunque si 
hay que reforzarlo con algún 
foráneo no tendrá inconve
nientes en ello.

De esta forma, ante la baja 
de Benito Floro, el equipo 
podría estar dirigido en Meli
lla por Ginés Meléndez. La 
plantilla entrenará esta maña
na y al término del entreno 
acudirá a un homenaje dado 
por LA TRIBUNA en el Casi-

Los inauditos ciclistas tomaron la “salida real” en el Altozano, j. moreno

Juvenil para el Madrid
5

no Primitivo.
Finalmente, en el capítulo 

de partidos amistosos, según 
el gerente Juan Rodríguez se 
ha concretado ya el del Zara
goza, se han remitido los fax 
de las condiciones y éste acu
dirá con los gastos de des
plazamiento pagados más el 
cincuenta por ciento de la 
recaudación. El partido se va 
a programar para las 21 horas 
del próximo miércoles 30 de 
mayo en el Carlos Belmonte.

Y respecto a la actualidad 
general del club, uno de sus 
jugadores juveniles podría 
interesar al Real Madrid. De 
hecho el jugador parece que 
va a ser sometido a una prue
ba, se trata de Sotero que ya 
ha despuntado como un gran 
jugador con futuro en la pre
sente campaña. No obstante, 
el Albacete todavía no se ha 
pronunciado respecto a este 
jugador blanco.

El corredor de Almansa, sólo pudo ser 24 en el Critérium “Sólo Moto”, debido a problemas mecánicos

El piloto almanseño Javier Rodríguez 
correrá en la I Copa Suzuki de 250 cc

rA(

ene 

pa 
por

311

La federación prc 

Ladera ha designado 
míos correspondiente; 
porada actual en las 
de mejor jugador 
mejor jugadora femeni 
arbitro y mejor entren

Dados los proble 
experiencia de la prú 
porada al señalar pn 
comité deseguimieío 
lizar la elección, en 1 
tes es el propio 
quien designa los cam 
cada uno de los apa

Así, el elegido cc 
jugador masculino pi 
la temporada ha sid 
Ródenas, actual com 
la primera plantilla 
a la que accedió a 
de temporada proc 
equipo filial. La mejor 
designada ha sido la i 
del Colegio Dominicas 
González.

En el capítulo de 
tro, designado este g 
los componentes d 
colegio albaceteño, el 
ha sido Martínez de 
de los más promete 
giados del arbitraje 
con una buena c 
líneas generales.

Finalmente, el 
mejor entrenador pi 
recaído en Javier Ló 
uno de los técnicos 
Escuela de Baloncesl 
cete, preparador d 
cadete masculino con 
conseguido el título 
equipo regional, así 
der a la fase previa 
peonato de España.

Los trofeos se en 
próximo sábado en G 
en el transcurso de 
y con motivo de I 
ascenso de Tercera 
División masculina.

G. ESTEBAN

Para Javier Rodríguez, la 
temporada comenzó en Alman
sa, sin demasiada suerte, una 
inoportuna caída le privó de la 
consecución de la primera plaza 
en la prueba correspondiente al 
Campeonato Regional, entran
do en segundo lugar, después 
de haber realizado una exce
lente carrera.

A pesar de ello, el joven pilo
to almanseño demostró una vez 
más sus excelentes condiciones 
y una evolución más que nota
ble. Sin duda la temporada 
90-91 puede ser la explosión de 
Javier Rodríguez, si la línea de 
ascenso sigue, y si las lesiones 
lo respetan.

Tras la carrera del regional 
en Almansa, el piloto ha par
ticipado en la primera prueba 
del Criterium “Sólo Moto”, de 
125 cc, valedera para el Cam-

peonato de España Jr., que se 
disputó el pasado 18 de mayo 
en Calafat, y en la que había 
137 inscritos.

Tras ser noveno en su manga, 
con muchos problemas en su 
moto, pudo finalmente en la 
prueba, y tras una mala salida, 
entrar 24 con los problemas 
mecánicos solucionados.

En la misma prueba parti
ciparon los albacetenses Anto
nio Molina, que no clasificó, y 
Alfonso Tobarra, que fue 20 en 
la clasificación final.

Próximas carreras

Las próximas citas del piloto 
almanseño con la competición 
permitirán ver si la recupera
ción es total. Esto será el día 
3 de junio, también en el cir
cuito de Calafat, donde correrá 
la primera carrera de la Copa 
Suzuki de 250 cc.

Buen comic 
del Club
Triatlón 
Albacete

Javier Rodríguez lo intentará de nuevo en Calafat y Jerez.

1

r

Posteriormente, el 10 de 
junio, en el circuito permanente 
de Jerez, Javier Rodríguez 
correrá la segunda prueba del 
Criterium “Sólo Moto”.

Más adelante, ya en el mes

de agosto, el almanseño par
ticipará en la segunda prueba 
del Campeonato Regional, que 
se disputará en el circuito de 
alta velocidad “La Torrecica” 
de Albacete.

El Club Triatlón A 
iniciado este fin 
andadura por '^ j 
veraniega en este 
el II Circuito delJ 
d^ ÍJI 
constaba de t i 
nado, 40 kilometrí í 
y 10 kilómetros «1 
pie, con lo cual 
las de la categona j 
distancia). I

El resultado

pe

ha
ticipantes, se j 
cuartatras el madnie" 1 
celonés CNB,

■ San Sebastian- I 
A nivel mdm

tivamente, a»

y José Otero (> I

A
T
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^fr^dor del anfitrión teme que, llegado el momento, a sus jugadores se ¡es encoja el brazo

fa
s fD ar

o Fulgencio Madrid: ^^El Cartagena tiene 
L presión por jugar en nuestra casa”

lasque el problema de su equipo va a ser llegar al 10 de junio alejados un mes de la competición

P? Moador del C.B.

«s’ {•»<»«« ^
lasc piafase, ya que su 
ir ni fa el anfítrion. Te- 
^^üii K a alguno de mis 

«res. llegado eltrena

■5 
a 

^ 
C 

c 'S

ento

por la presión que 
a tener para con-

o P 
camp 
pana

fuaa de las cuatro 
¡para ascender”.

lesús RODRIGO

iprw ?IAGENA.-Fulgencio 
sid( é Madrid, entrenador 

ampt einca C.B. Cartagena, 
BÍ3 la responsabilidadIla dt 

• a
acenso, teniendo en
i)ye es el anfitrión.tejor (pie es el antitrion. 

ilai «mucha responsabi-
inb w la presión que sig-

j^ en casa y tener 
lera ¿ón de estar entre 
egali Rprimeros”.
i de bgena se enfrentaba

El CABA, para “Pencho” Madrid, ha conseguido conjuntar un equipo con garantías para la fase.
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reenLa Roda con vic- 
p los albaceteños por 
pencia mínima. No 
khan pasado ya varios
isa llegar a esta fase.

i & es una referencia 
Pf” 80 no significativa.

icos,
encuentro no tiene
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con 
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itascendencia, ni para 
i para nosotros. El 

por la plantilla y

«ificación que está
^^j ’-’i'spone de un gran

ia. 
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:nO 
de 

le la 
era < 
la.

te han acoplado total-
Tampoco tengo 

más para hacer 
^ÍM y también sería 
^ido por mi parte, 
«diente que viene 
’• a estar entre los
lacras”, comentó 
’‘del Cartagena.

el

iiei ' ¡^po débil

pases previas a la 
feena ha estado
pn grupo, se dice, 
paluz. El técnico 
p departamental no

estaba del todo muy de acuer
do con ello. “Se dice que 
Andalucía no ha tenido poten
tes equipos, pero de los que 
me he medido yo Caja de 
Ronda tenía un buen equipo, 
Digsa Loja lleva jugadores de 
Puleva. Pero ya en la fase no 
hay peritas en dulce, por lo 
que yo he visto de Albacete 
y el grupo valenciano. Las 
diferencias son escasas”.

Fulgencio Madrid nos hacía 
un análisis de uno de los segu
ros rivales del CABA, Digsa 
Loja de Granada, al que se 
enfrentó el Cartagena en la 
fase anterior. “Es un equipo 
que realiza un buen balonces
to, controlan cada balón. No 
arriesgan ningún tiro ni juegan 
alegremente. Se basan en un 
alero. Rivera, y un pivot que 
también puede jugar por fue
ra, Quique Arrojo. Para 
ganarles hay que estar al cien 
por cien. Ellos controlan cada 
balón, para perderlo prefieren 
no tirar a canasta. Luchan has
ta el último minuto”.

El perjuicio de partidos

El que sí parece que va a 
ser un perjuicio para Carta
gena es la ausencia de com
petición durante un mes hasta 
qué" comience la fase. No es 
lo mismo jugar amistosos. 
“Esto es mucho más conflic
tivo para el entrenador. Llevar 
ya quince días, más los que 
restan, sin competir es un pro
blema. Jugar amistosos no es 
lo mismo y además no con
seguimos hacerlo todas las 
semanas. Me cuesta mucho 
trabajo hacerlo”, indicó el téc
nico cartagenero.

Finalmente, sobre el favo
ritismo de su equipo, por jugar 
en casa, es un arma de doble 
filo. “Tienes la cancha y el 
público a tu favor, pero tam
bién los nervios y si el primer 
día no te salen las cosas luego 
puede pesar la responsabilidad 
y alguno cuando vaya a tirar 
se le puede encoger el brazo. 
Tener un mal día te cufsla 
más que si juegas fuera”.

La quiniela de 
^^Pencbo^^

En la quiniela de 
equipos de Fulgencio 
Madrid señaló que, “es 
muy difícil. Esto es una 
lotería. Por tradición 
uno de los equipos de 
Cataluña siempre termi
na ascendiendo. Tam
bién del grupo de 
Madrid, donde está 
CABA, el del centro, 
están arriba. Pero es 
muy difícil porque los 
equipos gallegos se han 
reforzado mucho, el 
Cajazamora con Toño 
Martín, Ten-Sur tiene 
otro equipo fuerte. Pero 
ya te digo que es muy 
difícil, porque tienes un 
día malo y te quedas 
fuera del ascenso, inclu
so de los ocho primeros 
para ello”.
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El CABA obtuvo 
una impresión 
muy favorable de 
su reunión con 
el alcalde

J.R.

El presidente del CABA, 
Ignacio Encarnación, manifestó 
haberse llevado una impresión 
muy favorable de su visita al 
Ayuntamiento para entrevistar
se con el alcalde, José Jerez, 
para tratar aspectos del equipo 
de cara a la fase de ascenso 
y a las reformas en el Pabellón.

Sobre esto último indicó que, 
“la reforma en las gradas supe
riores parece imposible, ya que 
lo ha visto una comisión técnica 
y por el armazón de hierro sería 
muy compleja su remodelación 
y, según el alcalde, apena.s se 
ganaría en plazas”.

Si se acometerá una reforma 
en los vestuarios, ubicación de 
prensa, revisión del suelo y estu
dio del túnel abatible caso que 
el equipo jugase en Primera 
División la próxima temporada.

Respecto a la solicitud de 
una subvención para la fase, 
que el club ha cifrado en gastos 
en 1.700.0(X) pesetas aproxima
damente, el CABA recibirá una 
subvención importante del 
Ayuntamiento para sufragar 
parte de esos gastos.

En el transcurso de la reu
nión, que congregó a Ignacio 
Encarnación, Paco Mora, 
Miguel López Valles y Jesús 
Iradier, por parte del club, y 
el alcalde José Jerez y el con
cejal de deportes, Vicente 
López, por el Ayuntamiento, y 
que duró una hora, el presi
dente del CABA invitó a José 
Jerez a presenciar algún partido 
de la fase de ascenso, como 
podría*ser el día que el CABA 
se jugase su estar o no en Pri
mera División.

La impresión recibida por 
Ignacio Encarnación, en defi
nitiva, de su visita al Ayunta
miento ha sido considerada por 
él de “muy favorable”.

A la misma podrán acudir 
los aficionados que deseen, ya 
que la agencia de viajes del club 
fletará a cada partido un auto
bús a un módico precio de 1.000 
pesetas. El día de la inaugu
ración, domingo 10 de junio, y 
el encuentro donde el CABA 
pueda jugarse su clasificación, 
pueden ser los de mayor afluen
cia de albaceteños en Cartagena 
para animar al equipo.

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE VILLARROBLEDO

ANUNCIO

En el Boletín Oficial de la Provincia n° 60 de fecha 18 
de Mayo de 1990 se publica el anuncio de este Excmo. Ayun
tamiento por el que se hace saber que el Pleno de este 
Excmo. Ayuntamiento, en sesión celebrada el día 2 de Mayo 
de 1990. acordó aprobar el Avance de la Revisión del Plan 
General de Ordenación Urbana de esta localidad, confec
cionado por el equipo técnico redactor, que queda expuesto 
al público en la Secretaría General por el plazo de 30 días 
a contar desde el siguiente a la publicación del presente 
anuncio en el Boletín Oficial de la Provincia, con el objeto 
de que pueda ser examinado y puedan formularse las ale
gaciones y sugerencias que se estimen pertinentes.

Lo que se hace público para general conocimiento y 
efectos.

Villarrobledo, 22 de Mayo de 1990 
EL ALCALDE

Fdo. Bernardo Cabañero González.
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^I Mundial de Italia 90

Los blancos no abordaron la decisión del alemán de abandonar el club el próximo año

Los internacionales del Madrid no
Quique: «La J 
victoria de 
Uruguay da Jf

opinan sobre el problema de Schuster
Manuel Sanchis celebró su veinticinco cumpleaños y recibió numerosos regalos de sus companeros

La actualidad de la selec
ción española en su sép
timo día de concentración 
en Tarvisio estuvo centra
da en el Real Madrid, ya 
que Manuel Sanchis cum
plió 25 años y los cinco 
integrantes del club madri
leño no quisieron opinar 
sobre la situación del ale
mán Bernd Schuster.

Javier MUÑOZ

TARVISÍO (Efe).- Butra
gueño, Michel, Sanchis, Chen- 
do y Femando Hierro coin
cidieron en señalar que no tie
nen nada que decir al respec
to, y recalcaron que su único 
interés ahora es la selección 
española y el Mundial de Fút
bol Italia90. El alemán, que 
ya anunció hace unos días que 
abandonaría el club una vez 
concluida la próxima tempo
rada, no ha ocultado su dis
gusto por tener que ir a la 
mencionada gira por tierras 
americanas y no jugar.

Butragueño manifestó que 
lo único que saben al respecto 
es través de los medios de 
comunicación, y que no han 
tenido un contacto directo con 
sus compañeros.

Martín Vázquez resaltó que 
se trata de un asunto “par
ticular” que compete a Schus
ter y al club, y consideró que 
ellos deben mantenerse al 
margen.

En cuanto al anuncio del 
jugador alemán de abandonar 
el club en 1991, Michel comen
tó que le parece normal. “Un 
jugador, cuando acaba su con
trato, tiene libertad para hacer 
lo que quiera. Martín Vázquez 
ha decidido no continuar y 
está en su pleno derecho, y 
Schuster, en el caso de que 
lo haga, también”.

Bernd Schuster, en el “ojo del huracán’' para los seleccionados españoles del Reai Madrid en Tarvisio.

felicitaciones de todos y fue 
el centro de atención. Los 
organizadores de Tarvisio le 
han regalado unos esquís -re
galo muy propio de estos para
jes alpinos-, y sus compañeros 
un sombrero de montaña. El 
defensa madridista no tendrá 
ahora más remedio que apren
der a esquiar.

La misteriosa agenda

El caso Ruggeri

Los madridistas tampoco 
aceptaron que estos hechos, 
incluida la sustitución del 
argentipo Ruggeri por el 
rumano Hagi, sobre la que 
Sanchis y Michel ya han mos
trado cierta contrariedad, 
supongan una “desunión” 
entre la plantilla.

En cuanto al argentino, 
Michel matizó que el Real 
Madrid “aún no ha anunciado 
oficialmente que no vaya a 
continuar la próxima tempo
rada, por lo que no tiene sen
tido opinar sobre ello”.

Chendo destacó que lo 
mejor es “olvidarlo todo y cen
trarse exclusivamente en el 
Mundial”, algo que será difícil 
puesto que Ramón Mendoza 
se presentará en Italia dentro 
de unos días.

La otra cara de la moneda 
fue el cumpleaños de Manuel 
Sanchis, que al llegar a su pri
mer cuarto de siglo recibió las

Al hotel “11 Cervo” llegaron 
también numerosos telegra
mas y llamadas telefónicas de 
felicitación. Real Madrid 
incluido, y cuyos remitentes 
no fueron desvelados por el 
jugador, muy celoso de su 
intimidad.

Sanchis, no obstante, dejó 
entrever que el regalo que más 
ilusión le había hecho es una 
agenda que encontró por la 
mañana en su habitación con 
una afectiva dedicatoria. El 
jugador no dijo quien era el 
misterioso autor de la dádiva, 
pero las pesquisas apuntan 
directamente a Butragueño. 
“Me gustó donde puso la 
agenda y quien la puso”, dijo.

“A menudo cumplo años en 
plena concentración; con el 
Madrid me ha ocurrido y tam
bién con la selección sub-21, 
aunque lo importante y lo que 
más me agrada es el detalle 
que demuestra el cariño que 
me tienen todos”, indicó.

La jomada matinal se dedi
có a ejercicios físicos dirigidos 
por el preparador Manuel 
Delgado Meco, consistentes 
en trabajos de fuerza dinámi
ca, en los que combinaron agi
lidad de piernas, cambios de 
dirección y cargas con saltos. 
Es decir, una paliza que duró 
alrededor de una hora.

Por la tarde, ya con Luis 
Suárez de nuevo en la con-

Michel, foco de atención hasta para la policía fronteriza.

centración tras asistir ayer al 
amistoso entre Inglaterra y
Uruguay, reanudarán 
entrenamientos técnicos 
un probable partido para 
los últimos toques antes

los 
con 
dar 
del

amistoso que disputarán el 
próximo sábado contra Yugos
lavia.

La victoria de Uruguay en 
Wembley no ha causado 
mucha sorpresa en el selec
cionado español, tal como 
manifestaron la mayoría de los 
jugadores, pero sí ha confir
mado las previsiones de todos 
sobre que la selección sura
mericana es el “hueso” del 
grupo y el rival a batir. Los 
jugadores no pudieron ver el 
partido por televisión, ya que 
la cadena que lo transmitió 
no llega a Tarvisio.

El hotel “Green Club Rivie
ra”, donde se hospedarán los 
internacionales desde el próxi
mo día 29 hasta el 18 de junio, 
está totalmente terminado, 
según pudo comprobar la

delegación española que acu
dió a Magnano in Riviera, a 
unos 20 kilómetros de Udine.

La popularidad de Martín 
Vázquez en Italia aumenta 
cada día. El todavía jugador 
del Real Madrid fue objeto 
de una curiosa anécdota cuan
do se dirigía con el resto de 
sus compañeros a visitar el 
lago de Velden, en Austria.

Al cruzar la frontera ita
liana, un carabinieri con cara 
de pocos amigos subió al auto
car español para inspeccionar 
los pasaportes. Tras compro
bar los datos del vehículo pre
guntó insistentemente al jefe 
de la delegación española, 
Ernesto Garrastachii, por 
Martín Vázquez.

Finalmente, el centrocam
pista se acercó al policía y el 
semblante de éste se transfor
mó. Abrazó efusivamente al 
jugador y le pidió un autó
grafo al tiempo que se con
fesaba como un ardiente “tif- 
fossi” del Torino.

muestras de j 
su potencial”

TARVISIO (Eiei j 
Sánchez Flores. ¿leJ 
nacional del Valencnl 
to que la Victora coJ 
por la selección de 
ante Inglaterra en 
amistoso disputado en I 
dio de Wembley “da J 
de su gran potencial cuJ 
ta muy poco tiempo! 
el primer partido del J

Quique, a quien leí 
dió la victoria urugu¡l 
que Uruguay siempre! 
un conjunto agresivo,! 
última Copa de Am! 
agradó su forma de ■ 
que aglutina entre susl 
des, la fuerza y la mayo! 
individual del fútbol J 
cano”, señaló. ■

“Uruguay”, comen J 
ral valencianista, “pue® 
revelación de Italia ® 
todo porque en un 
fútbol en el que escil 
delanteros, esta seleS 
pone de hombres corno 
Sosa, Alzamendi o Fra 
que pueden resolver iJ 
en tres acciones indi»

El jugador madrileñía 
que el segundo rival dea 
la selección de Corea® 
“es dentro de los! 
modestos que mayores 
lidades tienen de real 
campeonato digno, mi 
se tiene en cuenta 
nación que mejores rl 
internacionales ha cosel 
las últimas temporadas!

Para Quique Sánch| 
“Bélgica será un rivali 
do. Siempre ha sido 
negra para España”.
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Los español!

el descanso 
vespertino p 
las compras

TARVISIO (EM 
seleccionados español 
charon el descanso w 
para recorrer el 
segunda vez desde qufl 
a Tarvisio, y comprar” 
gados recuerdos.

Emilio Butraguei^ 
una pluma estilo^^hL 
Salinas compró ob« 
de la zona.
Paz y Jiménez, o 
lo y Roberto prewgi 
o mejor, dar 
pocas calles que W 
pequeña villa q»' l 

en menos de o» a
Los periódicos 

de Udine elogian 
te la victoria con^» 
selección de I^g^p 
Inglaterra, enJ^^X 
tacan su perf^ 
“Messaggero X 
que el eO*”?".!! 
rival de ^¿i 
fase de 
como “muy b . . 
piernas”, 

a domicilio, a

Fi^

JB
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rniitinúa líder, mientras que Eduardo Chozas, segundo, perdió la primera posición de la montaña

a

। español Villanueva fue el protagonista 
jel Giro y Gelfi el vencedor de la etapa

Etapa y 
general

j/oí importante etapa con llegada al Alto de Vallombrosa donde pueden marcarse nuevas diferencias

:fe 
cia.1 

co
de
n e 
> en 
da

t3Óol José Luis Villanueva fue uno de los prota- 
5 de la sexta etapa del Giro de Italia disputada 

Jersnio y Fabriano, de 200 kilómetros, de los cuales 
^realizó en compañía de seis corredores más entre 
d italiano Luca Gelfi que se adjudicó la etapa.

Felipe RECUERO

en un tiempo de 5 horas, 26 minutos y 16 segundos 
a una velocidad media de 36,780 km-hora. La clasificación 
no sufre novedades en lo que a la general se refiere, 
mientras que en ¡a montaña Eduardo Chozas perdió esa 
condición de primer clasifícado.

JcuAriANO (Efe).- El ita-
Gelfi, del equipo Tongo, 
¡lener tomada la medida 
Adores españoles, pues 
saos años en los Juegos 
Ilediterráneo de Latakia 
j sorprendió de idéntica 

a Eduardo Ruiz. Gelfi, 
^^ k ea 1966 en Bergamo,

ipo

UgUJ 
ipre 
sivo,

SUS 
nayor

.unos quinientos metros 
í línea de meta sin que
epatriota Ghirotto, el aus- 
i.Anderson y el español

®"“ Btta que, por ese.orden, 
Pd^tt,fu-oron a continuación

B

------ ..................................

Fede Echave lo pasó mal en la etapa de ayer.üa

ek 
CO

Mirón seguir su estela, 
jeneral, en su primeros 

B, no sufre variaciones
t el control de Chateau 

j f^ ú» el líder Bugno a la 
^ is dejó notar en los 

¿os decisivos de la carre-er
mdh 
ileñ eos. que perdió la cami- 

- bder de la montaña,
5fg3 13 en segunda posición 
105 mndos; mientras que el

vore :*iger es tercero a 57, 
rea tié Fignon a 1:08, el

polaco Halupczok quinto a 1:09 
y Lejarreta sexto a 1:10 minutos.

La etapa no resultó tan movi
da como se esperaba, pues la 
escapada de esos siete corre
dores condicionó un poco el 
desarrollo de la misma, aunque 
tanto Fignon como Bugno man
tuvieron una bonita pugna, de 
manera especial, en la subida 
al Sasso Tetto en busca de dife
rencias ante la dura jornada de

hoy en el Alto de Vallombrosa.
De los españoles bien situa

dos en la general los que peor 
lo pasaron fueron Chozas y 
Echave; mientras que Marino 
Lejarreta siempre estuvo a la 
sombra del líder Bugno para 
evitar de esa forma sorpresas. 
Chozas quedó ligeramente reza
gado en la subida al puerto; 
mientras que Echave paso.algún 
que otro apuro en la tachuela

situada a cinco kilómetros de 
la llegada. Afortundamente nin
guno de los dos perdió tiempo.

La jornada se inició con más 
vigilancia de la habitual entre 
dos de los hombres hasta ahora 
más fuertes de la carrera, Bug
no y Fignon. El italiano no per
día la rueda del francés, pues 
éste cuando lo ve fácil, cuando 
se le deja hacer, la lía y en 
el trayecto entre Teramo y 
Fabriano había muchos puntos 
para atacar debido a lo den
tellado del terreno.

Era la de estos corredores 
una situación graciosa e inte
resante para el aficionado e 
incómoda para el resto de 
corredores, pues se sentían vigi
lados y perseguidos al mismo 
tiempo. Mientras tanto la carre
ra seguía rápida en sus primeros 
kilómetros, con continuos inten
tos de fuga, pues eran varios 
los corredores, los equipos, 
interesados en formar una esca
pada para romper el ritmo de 
los equipos italianos y también 
restar protagonismo a la guerra 
entre Bugno y Fignon.

Etapa:
.1. Luca Gelfi (ITA-Del 

Tongo) 5h 26:16 a 36,780 
km-h (12s. de bonif.)

.2. Massimo Ghirotto 
(ITA-Carrera) m.t. (8s. 
de fonif)

.3. Phil Anderson 
(AUS-TVM) m.t. (4s. de 
bonif.)

.4. José Luis Villanueva
(ONCE) 5h 26:22

.5. Giuseppe Saronni
(ITA-Diana) 5h 26:23

.6. Stefano Colage
(ITA) m.t.

.7. Dimitri Konychev
(URS) m.t.

.8. Laurent Fignon 
(FRA) m.t.

.9. Claudio Chiappucci
(1TA) m.t.

General
.1. Gianni Bugno 

(ITA-Chateau D Ax) 27h 
41:09

.2. Eduardo Chozas
(ONCE) a 37

.3. Daniel Steiger
(SUl-Frank) a 57

.4. Laurent Fignon
(FRA-Castorama) a 01:08

.5. Jockim Halupczok 
(POL-Diana) a 01:09

.6. Marino Lejarreta
(ONCE) a 01:10

.7. Angelo Lecchi
(1TA) a 01:12

.8. Claudio Chiappucci
(ITA) a 01:15

.9. Zenón Jaskula
(POL) a 01:17

10. Federico Echave 
(CLAS-Cajastur) a 01:18

a qi 
es« 
cose 
adas 
ínchi 
rival 
ido

NUEVA FABRICA DE PAPEL 
CELULOSA INDUSTRIAL EN ALBACETE

MANIPULADO DE PAPEL
“MADERO”

FABRICANTE: Antonio Moreno Sevillano

i >9ono Campollano C/C N° 15 Nave 5
Oli írtado de Correos 5196 Teléfono: 24 05 67
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Hermandad de Donantes de 
Sangre de la Seguridad Social

SEA B Z A

Efe 
üok 
so *

02006 ALBACETE

CONVOCATORIA
con lo establecido por el artículo 13 de nuestros Estatutos, 

«««(lela Junta Rectora, se le convoca a la:
XIX ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA

'ugar en el Salón de Actos del Hospital General de la Seguridad
•próximo Domingo, día 27 de mayo de 1990, a las 9‘30 horas 

- :i ^'’*0C3loria y a las 10'00 horas en segunda, para tratar el 
«no' '

O
"

LIDERES 
PARA ELEGIR

NADIE DA MAS GAMA A MEJOR PRECIO 
EN 3 Y 5 PUERTAS

bjeK

riert

ez 
de 
un¡

, ORDENDELDIA
^^ candidatos a vocales de la Junta Rectora, por cese 

ano del 50% de los actuales. Votación en su caso entre los 
i y proclamación de los nuevos.
i. la Presidencia y aprobación de la Memoria 1989.
hreoari o ^®5°’^®''° sobre el ejercicio 1989 y presupuesto 1990. 
¡jj^e Cruces de Oro, de Plata y Diplomas a donantes distinguidos.

^^® puedan formular los donantes (enviar por escrito antes 
de mayo).
y preguntas. Clausura.

..j- . NOTA IMPORTANTE
^P®'^® y desea la asistencia de todos los donantes, 

¡j^ 3 de su pujanza y participar en esta manera en las decisiones 
w se lleven a aefecto, ya que la Asamblea es soberana en

¿»9anizació
n y gobierno de la Hermandad, como establecen sus

Huéscar Garvi

j *1® Candidaturas

Albacete, 3 de mayo de 1990 
El Secretario General 

Joaquín José Ortiz Navarro 
para Vocal de la Junta Rectora

■ ; ‘'•senir \ ^^^”*ecido en el artículo 18 de los Estatutos, y
^H ' ^r,s¿Z °® fines y objetivos de nuestra Hermandad de Donantes

^ se 1^ P’^^,^ntar tu candidatura a Vocal de la Junta Rectora, 
^ día ^1^ ^ cabo en la Asamblea General que tendremos

leieí

*^íie¡v' *^^ mayo de 1990, dirígete a la Secretaría de la 
H ^c Sangre, c/ Hermanos Falcó, Hospital General, 

mayo de 1990.
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Infórmate en:

SEAT IBIZA, un líder que te ofrece 4 nive

les de equipamiento y 5 motorizaciones:

EQUIPAMIENTO DE SERIE

Servofreno. •••i^-<^«5!g-

Cinhírones inerciales.

Apoyocabezas ontarwes. 

lovcáuneto postarior.

EQUIPAMIENTO SEGUN VERSIONES 

Cierre centrofeodo de puertos. V^ 

Efevobmas etédrkos. y^ 

Mantas de obodón. y^ 

Faras halógenos. yZ

Cventarrev^uciones, yZ 

Asienta posterior olxdSáe por y^ 
secciones.

Y, este mes, el Itóer esté más a tu alcance. Lo Red 
de Concesionorios SEAT te olroce un ahorro de bosta

gS o
 

o w
t

prAS.

SEAT. MAS POIt MENOS.
Grupo Volkswagen

,, SEAT, Patrocinador y Coche Oficial Barcelona ’92

TALLERES RUBENS
Hellín, 17
ALBACETE
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^B Horóscopo

ARIES
SALUD.- Mejor que en días pasados 
TRABAJO.- Sea metódico y ordena- 

' A do; sólo así logrará escalar puesto.s

AMOR.- Déjese de complejos y no 
sea ridículo

LIBRA
SALUD.- Excelente

1 A TRABAJO.- No trate de imponerse 
siempre a los demásIW IW AMOR.-No sea tan apasionado

TAURO
SALUD.- Dolor de cabeza

r TRABAJO.- Conceda toda la impor-
tancia que merece a ese asunto

1^ AMOR.- Complicaciones de tipo
* sentimental

ESCORPION
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Jornada crítica en el pla- 
no profesional; actúe con prudencia 
AMOR.- Sea más tolerante con los 

y defectos del ser amado

GEMINIS
SALUD.- Muy buena 

J TRABAJO.- No se obstine en algo
que ya no puede conseguir
AMOR.- Busque la felicidad en otra 
parte

SAGITARIO
SALUD.- Regular
TRABAJO.- No se desanime si tro- 
pieza con obstáculos inesperados 
AMOR.- Debería interesarse por lo,s 
problemas de la persona amada

CANCER
SALUD - Resfriado de nariz 
’T^ABAJO.- Hoy habrá de hacer uso 
de todo su tacto
AMOR.- Es probable que se sienta 
desorientado

CAPRICORNIO
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Visita importante, que 

k.J-—>( le hará ver claro cierto asunto que
() y y^^ no acaba de comprender

AMOR.- Suerte en el plano sen
timental

LEO
i SALUD.- Pasablef TR/XBAJO.- No se alarme si advierte

ciertos cambios en la conducta de susL superioq^s; no tema nada
AMOR.- Excelente

ACUARIO
SALUD.- Cuidado con el sol; pudiera 

n enfriarsc
K TRABAJO.- No juegue con el peligro

y piense que muchas personas depen- 
den de usted
AMOR.- Bueno

y VIRGO
SALUD.- Pasable

—^' TRABAJO.- Confíe en su ambición
z^V/1-1 y déjese guiar por ella esta vez

AMOR.- Sus proyectos sufrirán un 
retroceso

PISCIS
SALUD.- Excelente
TRABAJO,- Debería tener unas aspi- 
raciones más altas
AMOR.- No desconfíe de la since- 
ridad de la persona amada

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán alegres, sociables y muy comunicativos. Su carácter ur tanto superficial 
irritará, en ocasiones, a sus familiares y amigos.

Crucigrama

10

HORIZONTALES: 1: Ligadu
ra convenientemente sellada para 
atar cajones, fardos, etc., a fin 
de que no sean abiertos sino por 
quien corresponda (Pl). 2: Pre
posición. Costumbre (Pl). 3: Sím
bolo del sodio. Liga. Plural de 
letra. 4: Distraído. Calle. Rece. 
5: Dícese de los árabes nómadas 
que viven en su país originario 
o esparcidos por Siria y norte 
de Africa (Pl). Al revés, pronom
bre personal. 6: Al revés, serio. 
Adorne. 7: Exista. Maltratan, 
molestan. 8: Al revés, preposición 
inseparable que significa dos o 
dos veces. Labrar. AI revés, cierto 
pariente. 9; Perro. Altar (Pl). 
Reflexivo. IO: Arbusto legumino
so del que se obtiene una subs
tancia colorante azul. Líquido 
incoloro, inodoro e insípido, que

abunda en la naturaleza. It 
de las serpientes.

VERTICALES: 1: Cor 
española. 2: Al revés, pi 
Acción y efecto de bañi 
Existe. Composición poéiii 
Al revés, término. 4; Huí 
la cadera. Substancia qw 
tituye la mayor parte de i¡ 
ria orgánica contenida en 1 
en su estado normal. Símh 
litio. 5: Empleara y us 
manejos cautelosos, accioi 
cutadas con maña para coi 
algo. 6: Adverbio de 1 
Gran lago de Asia. 7: Proi 
personal. Vocales. Ciud 
Portugal. 8: Se atreva. Re 
Al revés, adjetivo poses 
9; Unico. Culpado. Te 
verbal. 10: Calmáis. 11;¡ 
sembrada, cosa sembrad

Misas
Parroquia de San Juan (S.l. Catedral) San Francisco

Laborables: 8, 9*15, 10, 11 mañana 
y 8 tarde.

Sábados y vísperas: (Tarde) 8.00 
horas.

Domingos y festivos: 8, 9*15, 11, 12 
y 13 horas. (Tarde) 8 horas.

Laborables: 8 y 9 mañana. 8*30 tarde.

Sábados y vísperas: (Tarde) 8*30.

Domingos y festivos: 9, 11, 12 y 13 
horas. Tarde: 8*30.

Buen Pastor
Nuestra Señora de La Asunción

Laborables: 8*30 mañanas y 7*30 
tardes.

Sábados y vísperas; 5*30 y 7*30 tarde.
Domingos y festivos; 9*30, 11*30 v 

12*30. (Tarde) 7*30 horas.

Laborables: 6*30 y 8 tarde.

Sábados y vísperas: (Tarde) 6*30 y 
7*30.

Domingos y festivos; Mañana, 10 y 
12. Tarde: 6*30 y 7*30.

Purísima Concepción Ntra. Sra. de Fátima

(Actualmente en el Colegio Domi
nicas, entrada por calle Alcalde Conan
gla, esquina Salamanca).

Laborables; 7‘30 tarde.
Sábados y vísperas: 7‘30 tarde.
Domingos y festivos: 11*30 y 12*30.

Tarde: 7*30.

Laborables: Mañanas, 8*30. Tarde: 
8*30.

Sábados y vísperas: (Tarde) 8*30.

Domingos y festivos: Mañana, 9, 12 
y 1. Tarde, 6*00.

Espíritu Santo

San José Laborables: 8‘00 tarde.

Laborables: 9, 10 mañana y 8 tarde.
Sábados y vísoeras: (Tarde) 8.00 

horas.
Domingos y festivos: 9, 10, 11 y 12 

mañana. 8 tarde.

Sábados y vísperas; 4 y 8 tarde.

Domingos y festivos: 9*30, T2 y 13
horas. Tarde: 8

Ntra. Sra. de La Estrei

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONT 
1: Lastimero. 2; oíM. Nomo. 3: Ta. Apa. Sana. 4: ínU. 
5: Farfolla. Ra. 6: Urdan. Util. 7: irT. anucA. 8; De. o 
9: ísA. Seta. Si. 10: Otro. Gobi. 11: Oficialías.

VERTICALES: 1: Latifundio. 2: anaR. Esto. 3: So. Urdí 
Tía. Faro. Oí. 5: Improntas. 6: aíL. Regí. 7: En. oL. Apioa. 
Aún. Abl. 9: Omán. Tus. II. 10: Oníricos. 11: Asalarias.

Sagrado Corazón de Jesús

Laborables: 6*30 y 7*30 tarde.
Sábados y vísper'’s; tarde, 6*30 y 

7*30.
Domingos y festivos: 9, 10, 11*30 

y 1-

Ntra. Sra. del Pilar

■ Laborables: 8*30 mañana. 
Sábados y vísperas: 8'30 
Domingos y festivos: 10, 

mañana.

La Milagrosa (Barrio át 
Seiscientas)

Laborables: 7 tarde
Sábados y vísperas: 4 y 7 tarde.
Domingos y festivos: 9*30, 12 y 13 

horas.

Laborables: 7 tarde 
Sábados y vísperas: 7 tarde 
Domingos y festivos; L 

7 tarde.

San Pablo Santa Teresa

Laborables: 8*00 tarde.
Sábados y vísperas; 8*00 tarde.
Domingos y festivos: 9, 11 y 12. Tar

de: 8*00

Ntra. Sra. de Las Angustias

Laborables: 7 tarde 
Sábados y vísperas: 7 taro 
Domingos y festivos- 

mañana
SagradaFa^

Laborables: 7 tarde
Sábados y vísperas: 7 tarde
Domingos y festivos: 9, 11 y 12. Tar

de: 7 horas.

San Vicente de Paúl

Laborables: 1 tarde 
Sábados y vísperas.
Domingos y festivos- 

mañana. Tarde: 7 horas-

Oratorio S. FeHpe^i^^il^

Laborables: 8 tarde
Sábados y vísperas: 8 tarde
Domingos y festivos: 9 y 11 mañana

Laborables: 7*45 
Sábados y vísperas.
Domingos y festivos- 

ña.

M.C.D.2022
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Enlace de autobuses de Albacete con la provincia y el resto de España

SA

1 IM SIB SAB. 
. Ul SAL UX

FSS. 
SAL

FES. 
LLI

OBSERVAnONES
POBLAaON

LAB. LAB. 
SAL LIX

SAI 
BAL

SAB. FES. 
LIX SAL

FES. 
LIX

OBSERVACIONES
POBLACION

LAB. LAB, SAB SAB. FE. 
SAL UX SAL LIX SAL

FE. 
LIX

OBSnVACIONE

KX 15»
D» 1925
lUG 1215
1800 18.15 14.15 14.35
KX 1420
B» 14.x 140(1 15.05

líX 19»
ItX 1700
BX 1510 13» 15.10
BX XIO
¡0 00 MOO 07.00 08.00 17.00

0830 lOX 00 X 10.»
UJ 13 X 12» 13.»
17 00 18» 17 00 18.00
BX 15.40
Hff 1535
BX 16» 15.00 16 35

1)4519» 1745 19.»
08» 1015 08» 1015 
un 1235
BX 1506 13» 15.05
18X »05
BX 2105 19 » 2106
IIX 13»
BX 15» 13» 15.»
18X X»
SX 10»
10(011»
UX 14W
un 18.x
iix un
BX 15» 13» 15.00
liXXX
un 14» 14» 15.06
ÜX 18.x
ÜX 19.40 1415 16.00
H151540
!(X 14» 14» 15.05

BX 18»

«X 1505
sn 15» 15.00 15.»
BB 1815 17.45 18.15
XX 08 55 08» 08 55
BXX20 
un 17» 14.00 14.»
17X 17»
14X 14»
liX 17» 1500 17.»
1745 XM 1745 a»
15X 17 00 15 00 17.00

.IIX 12X
HX 14X 13» 14.35
IÍX19S -
BX XX 19» 2035
ÍX 1006
HX IIX
BX 13»
I7X 1805
14X 1525 14.00 1525

BX 1955
HX 1715
HX 14X‘14.00 14.»

BX I9X
HX 15» 14» 1535
BX 10.05
BX 1955
sn XM 07 00' 07 50 17»
»X 1020 09» 10.»
BX 1320 12» 13.»
HX 1450 14» 1450
BX 1750 17.» 17,50
BX 1925
llX 1305
BX 15» 13» 15.35
BXX»
BX 21» 19» 2135
BX 1355 14» 1455
BX 19»
BX 14» 13.» 14.»
BX 19»
BX 15» 14» 1610
BX 19»
HX 14» 1610
B'X 1555 15» 1555

B45 18405 17 45 18 40
^X X» 08» «25
'HX 14 45 14» 1515
BX 1845
3« 1615 15» 1615

^(3 19X 1745 19.»
®45 08» 09 45

BI 19»
?? 32
“^315» 1415 1440
Í® '‘*2
‘’® 19 50 17 45 19 50
Íí 19® 15» 18»
“9917» 15» 1720

18.»

17.50

L0SVlEliNESLASALIDA13.»YLA 
OmiADA 16.» SE ATRASA » MUnTTOS

LAS SALIDAS POR LA MAÑANA 
PARA EN LA CARRETERA

SOLAMENTE FUNCIONA MARTES 
JUEVES Y SABADOS (» »)

SOLAMETOE FUNCIONA MARTES 
JUEVES Y SABADOS!».»)

LUNES, MARTES Y VIERNES (14.» Y 18 »)
MIERCOLES. JUEVES Y SABADOS (14»)

LOS VIERNES LA SALIDA 13.» Y LA 
ENIRADA16.» SE ATRASA » MINUTOS

LOS VIERNES LA SALIDA 13 » 
SE ATRASA»MINUTOS

LOS LUNES. MARTES Y VIERNES 114 Y 18)
114») LOS MIERCOLES Y JUEVES

SOLAMEIÍIE FUNCION 
A MARTES.

JUEVES Y SABADOS (W »)

SOLAMENTE FUNCIONA MARTES, 
JUEVES Y SABADOS |M »I

CHINCHILLA.,._..._ _ _ _

EL BALLESTERO_ _ _ _ _ _

ELCHE DE LA SIERRA 
FUENSANTA_ _ _ _ _ _ _ _ _
FUENTEALAMO _ _ _ ;_ _

HELLIN'....... . . . . . . . . . . . . . . . . .

HIGUERUELA_ _ _ _ _ _ _

HOYA GONZALO_ _ _ _ _ _

JORQUERA. . . . . . . . . . . . . . . . . . .
LA FELIPA _ _ _ _ _ _ _ _

LA GINETA . . . . . . . . . . .

LA HERRERA.. . . . . . . . . . . .

LA HERRERIA_ _ _ _ _  
LA RECUEJA_ _ _ _ _ _ _ _
LARODA _. _ _ _ _ _ _ _ _

ENTRELAGOS
LEDAÑA _ _ _ _ _ _ _ _ _

LETUR_ _ _ _  
LEZUZA_ _ _ _ .. . . . . . . . . . . . . .

LIETOR .. . . . . . . . . . . . . . . . .
LOS POCICOS_ _ _ _ _.

MADRIGUERAS . . . . . . . . . .

MAHORA . . . . . . . . . . . . . . . . . .

MASEGOSO _ _ _ _ _ _.
MINAYA.. . . . . . . . . . . .

MOLINICOS
MONTALVOS 
MONIEALECRE

MOTILLA DEL PALANCAR

MOTILLEJA

11.» 1120
13.» 13.60
18.» 18.60
19.» 1960 
13» 13.45 
18» 18.45
11.» 11.»
13.» 13.»
18.» 18.» 
11» 1115 
».» »» 
10» 1020
12.» 12»
17.M 17.»
17.M 18.10

16.» 16.» 
14» 14.» 

.13.» 1445
18.» 19.45
13.45 14.55 
».» 0910
11.» 12.10
13.M 14.10
16.15 17.25
19.» 2010
11.» 12.»
1320 14.»
18.» 19.»
11.» 1115
13.» 1415
18.» 19.15 
14» 15.»
14.» 14.15

18.» 18.46 
14» 14.26 
13» 1320 
».» 0620 
18» 1820
18.» 18.» 
14» 1420 
» » 0621
10.» 10.21
11.» 11.51 
12» 12.51
13.» 13.51 
15» 15.51
17.» 1721
18.» 1821
19.» 1921 
20,00 2021
14.» 15.15
18.» 18.46 
1415-15.15 
14» 15.15 
».» 06,42
10.» 10.42
11.» 12.12
12.» 1312
13.» 1412
1620 16.12
17.» 1742 
IfiJlO 18.42
19.» '19.42 
» » 2042 
06.» 0630
14.» 14.55
16.» 18.66
15.» 17.» 
14» 15.15

18» 19.15
14.» 15.45
15.» 16.10
19.» 19.55
13.» 13.40

13» 13.36
18.» 19.»
14.» 1435 
18» 18.35
07.» 07.» 
».» 0950
12» 12.» 
17» 17»
14.» 14.25 
18» 1915
18.» 18.55
18.» 19.» 
» » 09.00
10.» 11»
13.» 12.» 
12» 13.» 
13» 14» 
15» 16.»
17.» 18» 
19» ».» 
»» 21» 
18» ».»
14.» 14.35
13.» 1445
18.» 19» 
» » 0740 
14» 16.» 
14» 1425 
16» 18.55 
13» 1325 
16» 1855
14.» 15.15

13.»

19.» 
13.»

13.»

1416 
15.»

1320

13.»

19.»

13.»

13.»

14»

14.»

12.» 

19.»

14.»

12.»

19.»

06.»

15.» 
14.»

15» 

1416 
14.»

07.» 
0920 
12.» 
17.»

12.»

19»

14.15

13»

14»

14.» 
14»

13.50

19.50
13.45

13.50

15.» 
16.50

14.45

14.10

».1O

14.»

14.15

14.15

1420

12.61

19.21

14.45

13.12

19.42

».»

17.50 
15.45

16.10

14.66 
1435

0720 17.»
».5O 
12.50 
1720

13.»

».»

1650

1446

16»

14.25 
15»

1720

LOS VIERNES LA SALIDA 13 » 
a: ATRASA» MINUTOS

SOLAMENTE LOS LUNES

LUNES, MARTES Y VIERNES (14 Y Í8| 
MIERCOLES, JUEVES Y SABADOS (14,»)

MUNERA.-... . . . . . . . - .

NAVA DE ABAJO. . . . . . . . .
'NAVA DE ARRIBA
ONTUR_ _ _ _ _ _ _ _

OSSA DE MONTIEL. . . . .
PATERNA DE MADERA
PETROLA_ _ _ _ _ _ _ _ _

PEÑAS DE SAN PEMO. . .

PEÑASCOSA. . . . . . . . . . . . . . . .
POVEDILLA_ _ _ _ _

POZO CAÑADA. . . . . . . . . . . .

pozoH(»roo. . . . . . . . . . . . . . .

POZO LORENTE. . . . . . . . . . . .

REOLID_ _ _ _ _ _ _ _ _ _

REQUENA_ _ _ _ _ _ _ _ _

RUIDERA_ _ _ _ _ _ _ _ _  
SANCLEMENTE

SANPEDRO_ _ _ _ _ _ _ _

SOCOVOS_ _ _ _ _ _ _ _ _
SOTUELAMOS_ _ _ _ _ _ _
TARAZONA..._ _ _ _ _

TINAJEROS. . . . . . . . . . . . . . . . . .

TIBIEZ_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _

TOBARRA_ _ _ _ _ _ _ _ _ ...

VALDEGANGA. . . . . . . . . . . . .

VIANOS_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _
VILLALGORDO DEL JUCAR

VILLAMALEA_ _ _ _ _ _ _

VILLAR DE CHINCHILLA

VILLAMANRIQUE _ _ _ _
VILLAPALACIOS...-. . . .

VILLARROBLEDO_ _ _ _

VILLATOYA.....

VILLAVALIENTE

VILLAVERDE 
VIVEROS. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

ALICANTE

17.» 18.» 14.» 16.»
14.» 15.16
13.» ».15
15.» 15.40 15.» 15.40

. . . 13.» 15.» 13.» 15.»
18.» »»

. 17.» 18.» 14.» 15.»

. 15.» 17.» 15» 17.»
. . . 13.» 1420 13.» 1420

18.» 1920
11.» 11.45
13.» 14»
18.» 18.50 14.15 15.15
14.15 15.»

™ 18.» 19.50
._. 17.» 18.45

12» 14.40 12.» 1440
.... 13.45 14.10

» » 0825
11.» 1125
13 .» 1325 13.» 1325
16.15 16.40
19.» 19.25 19.» 1925

.... 19.» ».»
13.» 13.»

14.15 15.»
1415 1460

.... 14.» 14.40 14» 14.40

18.» 19.10
.... 15.» 16.55 15.» 16.55

17.45 19.40 17.45 19.40
».» 10.» ».» 10.»

...07» M15 07.» 09.1$ 17.» 19.15
0920 11.45 0920 11.45
12 .» 1445 12» 14.45
14» 16.15 14» 16.15
17» 19.15 17.» 19.15

.... 17.» 18.46 14.» 15.45
14» 15.45
16.45 18.» 1645 18»

. 14» 1455 14.» 15.25
18» 1865
15.» 17.» 15.» 17.»

_.17.» 18.15 14» 15.15
13» 13,40
» » ».4O
18» 18.40
18.» 19.10
14» 14.40 14.» 1440

... 13.46 14» 14.15 14.35
18.» 1820
14» 14.55 14.» 1525

18.» 18,55
_ 13.45 14.40

».» 08,55
11» 11.55
13 .» 13.55 13.» 13.55
16.15 17.10
19.» 19.55 19.» 19.66

... 13.45 1420 14.15 14»
18» 18.»
15.» 16.» 15» 16.»
13.» 1435
18.» 19.»
13.» 1410 14» 15.10
18.» 19.»
11.» 1145
13.» 14.15 13.» 14.15
18.» 1915
19.» ».15 19.» ».15
13.» 1415 13.» 14.15
18.3Í 19.15
».» 0945
10 .» 10.45
12 .» 13.15
17 .» 1745
1415 17» 14.15 17.»

. 15.» 17.10 15.» 17.10

17.45 a.15 1745 ai5
» » 10.46 » » 1046
»» 09»
10 .» 11.»
11» 13.»
12» 14.» 12» 14.»
13 .M 15.»
15 .» 17.»
17» 18»
18» 19.»
19» a» 19.» 20»
»» 21.»
07.» osa 07.» «a
».» 10.50 09a 10.50 17» 18»
12» 1360 12.» 13.60
17» 18.» 17» 18a
13 .» 1415 14.W 1450

18» 19.»
16 .» 18.» 15» 18.»
17» 1835
14 .15 15.» 14.15 15.M
11 .» 14.» 11.» 14» 11.» 14.»
17 » »» 17.» »» 17.» ».»
18 .» 21.» 18.» 21.» 18.» 21.»
03.» 06 00 » » ».» 03.» ».» 
13» 15a 13.» 15a 13» 15.»

LOS VIERNES LA SALIDA 13.» 
SE ATRASA »M

SOLAMENTE FUNCIONA MARTES,
JUEVES Y SABADOS (820)

LUNES, MARTE Y VIERNES (14 Y18)
MIERCOLE, JUEVE Y SABADO (14»)

SOLAMENIE FUNCIONA MARTE.
JUEVE Y SABADOS (820)

LOS VIERNIE LA SALIDA 13.» 
SE ATRASA »M

LA SALIDA DE LAS 19 
SOLOVIERHEE 

INICIO DE PUENIE

Horario de trenes
«1818
ÍÍÜ35 LLEGADA

A DESTINO DESTINO
SALIDA

DE ALBACETE
LLEGADA 

A DESTINO DESTINO
SALIDA

DE ALBACETE
LLEGADA

A DESTINO
SALIDA

DESTINO DE ALBACETE
LLEGADA 

A DESTINO

■ 214ri 1110-1610-23.16

07 31 Excep sab
^>UUGA

'H'’ Granada 21.0C
Almena 2147

¡M» ’H.alag: 2214
Malaga. 0925_

Sí 0745

08,35

Talgo 12.52
Interaty 1354
Talgo 15 56
Intetcity . 18 24
Talgo ■ 1843
Talgo 2007
Intercity 2022
Lince (Domingos 2) 2102
SEVILLA
Expreso 02 46
Rápido 1316
CADIZ Y BADAJOZ
Rápido 1316 Cádiz. . . . . . . . . . . .

Badaioz

15.23
16.23
18.43
20.53
21.34
22 40
22 51
00.08

09.53
1949

2141
. . . . . . . . . . 20.34

ALICANTE
Expreso 04.40
Intenirbano . . . . . . . 07.20
Regional . 1139
Talgoll 35 - 14.26-18.01 -21.02

MURCIA - CARTAGENA
Expreso . . . . . . . . . . 04 00
Talgo 1122
Talgo 18.30

VALENCIA
Expreso 0411
Interurbano 07.52
Intercitys 11.57 -1442 - 21.25
VALENCIA - BARCELONA
Expreso ...9147

07.55
09.43
13.30

13.19 - 16.03 - 19.41 - 22.33

Murcia 07 00 - Cartagena 09.00 
Murcia 13.41 - Cartagena 14 38
Murcia 20.36 - Cartagena 2135

07.45
10.55

14.08 -16,38 - 23.22

Valencia . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 04.00 i
Barcelona. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 09.05 I

Expreso. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Intercity (Laborables). . . . . .

Rápido Torre Oro. . . . . . . . . . .

Rápido (G* Lorca). . . . . . . . . . . .

VALENCIA - CASTELLON 
Intercitys

GUON
Talgo. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

VILLARROBLEDO
Interurbano...-

.03.40 Valencia. . . . . . -j, . . . . . . . . . . . . . . . 05.57
Barcelona. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 11.13

.09 40 Valencia.. 11-36
Barcelona 15.43

15.02 Valencia 17.11
Barcelona 21.36

,1547 Valencia. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 18.03
Barcelona.... . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 22.39

.18.57 Valencia. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 20.53
Castellón. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 21.50

.12.52 Madrid. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 1522
Gijrá. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 22.38

.23.33  00.24
(Circula viet. visp de fest. y (est.)
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Farmacias EI tiempo

ALBACETE Cielo nuboso

PARA HOY: De 930 de la mañana a 10 de la noche: 
GONZALEZ TOBARRA, San Antonio, 37 y MANSILLA
LEGORBURO, Mayor, 30 (junto Pasaje Lodares)

De 10 de la noche a 930 de la mañana: GONZALEZ 
TOBARRA, San Antonio, 37 y MANSILLA LEGORBU
RO, Mayor, 30 Qunto Pasaje Lodares)

PARA MAÑANA: De 930 de la mañana a 10 de la 
noche: CALLEJO, Hnos. Falcó, 27 (próximo a Hospital 
General) y FERNANDEZ LOPEZ, Gabriel Ciscar, 9

De 10 de la noche a 930 de la mañana: CALLEJO, 
Hnos. Falcó, 27 (próximo a Hospital General) y FER
NANDEZ LOPEZ, Gabriel Ciscar, 9

VILLARROBLEDO

PARA HOY: ENRIQUE RUESCAS MARQUEZ, Mads- 
res, 8

PARA MAÑANA: CRISTOBAL GONZALEZ HIDAL
GO, O. Cuartero, 20

HELLIN

PARA HOY: LUIS LOPEZ MIRANDA, República del 
Perú, 8

PARA MAÑANA: GONZALO GONZALEZ, Rabal, 31

LA RODA

Según los datos facilitados por el Observatorio Meteorológico 
de la Base Aérea de los Llanos, la temperatura máxima registrada 
ayer en la capital fue de 24 grados a las 17,40 horas y la mínima 
de 10,4 grados a las 7,40 horas. El viento sopló a una velocidad 
de 36 kilómetros por hora y la humedad relativa del aire fue 
del 64%. El cielo estuvo nuboso.

Hoy habrá nubosidad abundante en la mitad norte peninsular 
y las temperaturas ascenderán ligeramente en la mitad occidental, 
según las previsiones del Instituto Nacional de Meteorología.

Se prevén chubascos o tormentas en el cuadrante noreste penin
sular, que pueden ser moderadas y localmente algo fuertes en 
Cataluña, localmente moderadas en Aragón y más débiles en 
Navarra, Rioja y norte de la región Valenciana.

Estará nuboso con algunas lloviznas en el País Vasco, par
cialmente nuboso en el litoral cantábrico y habrá intervalos nubosos 
en las provincias orientales de Castilla-La Mancha, región mur
ciana y Baleares, con algunos chubascos, ocasionalmente tor
mentosos, mejorando por la tarde.

Poco nuboso en el resto de la Península salvo alguna nubosidad 
de evolución, y algo nuboso en el norte de Canarias.

Las temperaturas ascenderán ligeramente en la mitad occidental 
peninsular y Canarias, algo más altas o sin cambios en el cuadrante 
sureste peninsular y algo más bajas en el cuadrante noreste penin
sular y Baleares.

Inauguración de “aJ 
Se inauguraron las d 
de la Mutua de 
Trabajo “Asepeyo»^ 
de San Francisco, mJ 

acto el general Lobo d 
presidente del Con^J 
nistracion, al que aJj 
os gerentes Antonio 3 

tamans y Joaquín Agd

Acontecimiento artís 
Caja de Ahorros Provid 
suró su programa del 
memorativos del décinj 
sario de su fundad 
actuación de la o 
Cámara de Praga, que ¡ 
dos óperas **La siena 
y “Bastián y Bastiana" 
en el Teatro Circo, 
un gran aconteciniieni

PARA HOY: FELIX TALAVERA VIÑAS, Plaza Mayor, 
5

PARA MAÑANA: FELIX TALAVERA VIÑAS, Plaza 
Mayor, 5

ALMANSA

PARA HOY: M“ TERESA MERA SANCHEZ, Corre
dera, 37

PARA MAÑANA: ANA M^ GOMEZ CAMACHO, 
Manuel de Falla, 28

Teléfonos
ALBACETE

Parque de Bomberos 
Policía Gubernativa..
Policía Nacional....
Policía Municipal..
Guardia Civil..........
G. Civil de Tráfico 
Casa de Socorro...

.21 30 80

.22 33 62

.22 28 39
.21 60 45

22 11 00-21 86 61

Cruz Roja Ambulancia..
Urgencias............................
Hospital General.............
Alcohólicos Anónimos.. 
Estación de Ferrocarril.. 
Telégrafos...........................  
O. Reclamación Precios
Protección Civil.......
Tele-Ruta (Madrid)

.21 07 23

.21 62 62
..21 90 12
.24 00 00
.22 38 54
.22 05 25
.21 20 96
.22 20 00
..21 50 61
.22 34 00

.91-441 72 22

LA RODA

Policía Municipal
Guardia Civil.......
Bomberos..............
Casa de Socorro.
Cruz Roja..............

.44 21 93

.44 13 05
..44 14 14
.44 13 28
.44 05 64

HELLIN
Comisaría de Policía............ 30 15 16
Servicio Urgencias S.S....... 30 03 63
Policía Municipal................. 30 00 00
Bomberos...................................... 30 00 80
Casa de Socorro....................30 01 33
Cruz Roja.......................................30 08 00

ALMANSA
Parada de Taxis
Bomberos...........

.34 10 80
.34 00 80

Hospital Ntra. Sra. Belén..34 19 80
Policía Municipal
Guardia Civil......
Cruz Roja.............
Casa de Socorro.

VILLARROBLEDO
Policía Municipal.....
Centro de Salud......
Centro de Salud......
Comisaría...................
Guardia Civil............
Bomberos....................

.34 01 00
34 00 96
.34 11 90
.34 19 80

.14 04 00

..14 36 11
.14 36 51
..14 15 16
.14 01 27
.14 00 80

ORGANISMO NACIONAL DE LOTERIAS 
Y APUESTAS DEL ESTADO ALBACETE

AVISO
So pone en conocimiento del público que de conformidad con las Normas 25* y siguientes 

do las reguladoras do Lotería Primitiva y 30* y siguientes do las Apuestas Deportivas 
se ha procedido sin perjuicio do lo dispuesto en la Norma 27* de Lotoria Primitiva y 
32* do Apuesta Deportiva, a la anulación de las apuestas formuladas en los boletos cuyas 
vahdaciones corresponden a los números siguientes:

NUMERO VALIDADORA
01026 
01161. 
01537 
01537 
01537 
01537 
01537 
01537 
01537 
01026 
01537 
01537 
01537 
01537 
01537 
01537 
01537

Los concursantes que tuvieran en su poder cuerpos B (resguardo) con los números 
arnenorrr»ente reseñados, pueden solicitar del establecimiento correspondiente o de la Dele
gación el reembolso de la cantidad abonada.

NUMERO SECUENCIAL

39401
43658
43707
43718
43745
43783
43828
43844
22033
43653
43703
43717
43724
43779
43811
43843

Albacete. 23 de mayo de 1990 
EL DELEGADO,

Predicción por regiones

Calendario
SANTORAL 222 días

EL SOL Y LA LUNA

las 04.51 y

Carteleras

Servicio Urgente de Transportes.

HELLIN 
30 26 52

ALBACETE 
21 66 02

ALMANSA 
31 02 40

VILLARROBLEDO
14 00 70

S^Torro 
Uanií 

23

Sensacional estreno.

Ryan 0‘Neil e Isabela Rossellini
Pases laborables: 6*55 - 8*50 y 10*45

Pases sábados y festivos: 5 - 6*55 - 8*50 
y 10*45

Nó RECOMENDADA A MENORES 
DE 18 AñOS

“LOS FABULOSOS 
BAKER-BOYS”

Jeff Bridges, Michelle Pfeiffer, Beau 
Bridges

Pases: 6 - 8’15 - 10’30
TODOS LOS PUBLICOS

00 
or 
C 

y v,
Íeléf

~ 5
»

- Castilla-La Mancha.- Intervalos nubosos en las provincias 
orientales con algún chubasco o tormenta. Poco nuboso en el 
resto. Brumas matinales. Vientos flojos del norte. Temperaturas 
algo más altas.

- Andalucía, Ceuta y Melilla.- Poco nuboso. Vientos de flojos 
a moderados de poniente en el Estrecho y flojos de dirección 
variable en el resto. Ligero ascenso de las temperaturas.

- Canarias.- Algo nuboso en el norte de las islas. Vientos 
de flojos a moderados del noreste. Ligero ascenso de las 
temperaturas.

La Ascensión del Señor, 
San Juan de Prado, Santa 
María Auxiliadora.

HOJA DEL ALMANAQUE

Días transcurridos: 139
Días hasta finalizar el año:

“LOS HOMBRES DUROS 
NO BAILAN”

SERVICIO DE 
RECOGIDA A DOMICILIO

El Sol sale a 
se pondrá a las

La Luna sale 
y se pone a las

19.31 (h.s.) 
a las 04.09
19.01 (h.s.)

¡EXTRAORDINARIO ESTRENO! 
La célebre obra de Arthur Miller lle

vada al cine

“LA MUERTE DE UN 
VIAJANTE” 

DUSTIN HOFFMAN 
JHON MALKOVIC 

Pases Laborables: 8 y 10*30 
Sábado y Domingo: 5*30 - 8 y 

10*30 
SE RUEGA PUNTUALIDAD

SENSACIONAL ESTRENO 
La película ganadora del OSCAR 

A LA MEJOR PELICULA 
EXTRANJERA 

“CINEMA PARADISO” 
(Para todos los públicos) 

Philippe Noiret, Jacques Perrin y 
Salvatore Cascio 

(Pases: 6 - 815 y 10‘30)

Sensacional estreno. Sólo lo muy 
especial puede ser llamado 

FABULOSO...

Nuevo régimen ded 
del Catastro.- El Ay 
autorizó a la emprea 
“Esterotopo, S.L." 
resalizara los croquis 
viviendas para las nu 
raciones del Catastro.

Parcelas.- Se ofred 
las de 1.000 metros e 
en la carretera de J 
pesetas el metro, con 
da de 25.000 pesetas 
a pagar a razón de 3. 
mensuales.

Oreja a Dámaso ea 
na.- Petición de orejae 
y oreja én el otro loe 
de la actuación de D: 
zález, en Barcelona, 
nó con Paco Camino 
y ovación) y Miguel 
(dos orejas y rabo y

Antonio Rojas ap 
Sevilla.- El novillera 
Antonio Rojas fue a 
sus dos toros en Sei 
cartel con Joaquín 
Cazalla” (petición (k 
ja) y Antonio José 
oreja y dos orejas).

Hoy, en sesión conti 
530 ai* 

(último pase IW) 
¡SUPER-EROTICO 

“ACOMPUM
PARA MIRON

Americana • V.O.
PROHIBIDA.^)* 

DE 18AN05
EXHIBICIONES 

ENSAIASS

Sensacional esi^ 
falta un hombre*^ 

a un inocente. Cu»»’ 
indican iw 

“SOLO ANTí

James Woods. R»^ 
Margaret Coito) 

Pases: 6

^jENOREStí^

Sensacional esW 

«***!¡Sj 
Autorizada i^ 

GriffrhysJo'^n
Diatu

(Pases (Pases sabad<».¿.^,,

«a-
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EO
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«HAN locales 
de garaje

H 2’2301

ALQUILO
PLAZA DE GARAJE 

C/ Avila esquina Fran
cisco Javier de Moya.
7.000 Pesetas. Teléfo

no: 22 28 21

DINERO URGENTE
• Negociamos créditos 
sobre rústicas y urbanas
• Cancelación de embar
gos e hipotecas.
• Plazo de amortización 
hasta 10 años
Teléfono (967) 21 12 94

SE NECESITA
repartidor con furgoneta propia 
para tienda de electrodomésticos. 
Llamar teléfono; 24 29 02.

COMPRARIA
FINCA 30-40 KM.

• VENDO Renault 19 TSE.
1 año. Teléfono: 48 42 39.

De Albacete.
500-400 hectáreas.
Pago contado. Telé

fono: 50 03 06

CONSTRUCCIONES
MAYOR

SE PRECISA
ENTREPLANTA

COMERCIAL
de 700 a 800 M^.

LIMPIEZAS FERNANDEZ
Extracción de losas sépticas 
Limpieza de tuberías y al 
cantariilados
Revisión de tuberías por 
equipo de televisión

Teletonos 22 08 38 Glicina
21 44 81 Particular

PARQUETS 
EMETERIO

’ artí^ 
Provid 
i de a 
décij 
daciil

'lenaj 
liana"] 
reo. a 
aieniol

GAONA, 5 
'^ S 24 10 84
inlOX: SEIUÍIO ROS V 
UCI VILDE MOYA
PIMIENTO DE HELLIN 
biazas convocadas
L locales (A-1, B-1, B-2) 

Administrativos (Graduado

SANCHEZ 
DEL RIO 

Agencia Inmobiliaria 
Delegación de Albacete 

C/ Caba, 10 
Teléfono; 50 42 06

Alquiler de despachos 
C Marques de Molins 
n‘'2. 2” izquierda
De 5 a 8 de la tarde 
Telefono 24 20 11

CENTRO PUMUKY

O

Edificio catalogado 
Llamar de 9‘15 a 2

y de 5 a 8‘30 
Teléfono: 21 01 21 - Tere

dedt 
Aym 

iresai

;^ (Certificado Escolaridad) 
¿a (Certificado Escolaridad)

nos los temarios; Empieza ya a
e y no lo dejes para luego.

roquii 
i nw 
itro.

ESPASA 
fe Bar 
18 Las

)fred 
ros o

Je 
a, 10.

PRESTAMOS
Gestión rápida. Plazo

hasta 10 años.
Cancelamos hipotecas
y embargos. Teléfono:

967/23 04 14

con 
ítas

rejad 
fueq 

mel;

apli 

W*

jc

Acuchillados, barnizados 
y restauración en general 

Antonio Machado. 77 
Telefono 23 94 80

• SANCHEZ DEL RIO 
Vende papelería calle Avda, 
de la Guardia Civil. Totala- 
mente instalada. Existen
cias. Teléfono: 50 42 06. 
Albacete.

• SANCHEZ DEL RIO
Vende pisos calle Plaza de 
la Mancha. Mejoras. Teléfo
no: 50 42 06. Albacete.

• SE VENDE o alquila 
naves de 1.700 M2, 600 M2 
y 300 M2. con amplio apar
camiento en polígono Cam- 
pollano. Teléfono; 
967-23 88 35.

ASESORIA LOGOS
le hace y asesora su renta 1989.

POR SOLO 1.500 ptas”.
regona, (Frente al Parque de Bomberos).

KDO 
feraon Die- 
Ks condi- 
[1 varios 
leléfono:

• SE TRASPASA
Video-Club, calidad precio 
inmejorable Telefono 
24 01 32

• SE TRASPASA bar por 
no poder atender en Luis 
Badía, 74. TeIf; 
22 19 01-22 78 89

RESIDENCIA UNIVERSITARIA FEMENINA
“OLALLA JIMENEZ"

Abierto plazo de matricula del 1 de mayo al

GIMNASIO PASADENA
Organizan curso de QUIRO
MASAJE CORPORAL, a car
go del QUIROTERAPEUTA 
José Joaquín García Pagán. 
Director de Centro Pumuky. 
Información en teléfonos: 
21 42 10-21 92 38.

HIPOTECAS
- Cancelamos hipotecas y 

embargos
• Sobre pisos, chalets y rus 

ticas.
• Discreción y rapioez
• Amortización a su comodidad

967 - 50 02 46

• SE NECESITA agente 
comercial a comisión. Pro
ducto fácil colocación. Inte
resados llamar al 50 00 72. 
Sistem Prom Publicidad.

• SE TRASPASA acade
mia por no poder atender. 
Teléfono; 23 65 04.

• VENDO cosechadora 
Fhar 1.202. TeIf; 
22 78 89-22 19 01.

• SE NECESITAN enco- 
fradores oficiales de 1®, ofi
ciales de 2®, peones, 
etc...buen sueldo, seguridad 
social. Teléfonos: 
50 06 90-50 06 98.

• POR PROXIMA APER
TURA en Albacete preciso 
personal mayor 26 años. 
Buenos beneficios. R.M. Sr. 
Borja. Teléfono: (96) 
361 77 61

LOCALES
EN ALQUILER
Buena zona 

comercial. Calle 
Albarderos, 1. (de 100 
a 1000 M2.) Teléfono: 
22 94 71.

CIAS 
¡W8 
3RES 
IDAS 
EO

M.G.

15 de junio Plazas limitadas Pasaje Masso.
8 (frente al n" 23 de la C Rosario) Telefonos 
24 05 27 y 21 63 06

SE VENDE
Cosechadora aven
tadora de lentejas. 
Teléfono; 22 73 75. 
Verla en Cerrajería 
Sanz de Casas Ibá
ñez.

^ peluque- 
lltibdo Piña,

• PROFESOR busca apar
tamento o piso pequeño 
amueblado céntrico entre 
35.000-40.000 ptas. Teléfo
no: 22 08 63.

• SE VENDEN juegos 
completos de andamio de 
colgar y varias herramientas 
de construcción. Teléfono: 
21 64 98.

• MAQUINAFÍIA Ramírez 
Necesita representante para 
piscinas-industrias-Agricultu 
ra Cr Baños. 27 Telefono 
22 29 84 Albacete

I^O.ESPA-
4.000 

Wofniegra- 
^^ 1.209.

• SE VENDE parcela en 
Urbanización Altos de Escu
cha. Teléfono: 21 64 98.

• APARTAMENTO se ven
de. Céntrico. Teléfono; 
2412 90. De 9 a 5 tarde.-

• SE NECESITA empleada 
de hogar interna. Teléfono; 
23 70 67

wos de 
llamar de 

'5 23 76 91

• Se VENDE 0 ALQUILA 
chalet. Cerca de Albacete.

Teléfono; 21 51 95.

• SE NECESITA empleada 
de hogar de 8 a 5 tarde. 
Teléfono; 22 77 61.

• VENDO furgoneta Ford 
Transint. 2'5 años. Teléfono: 
21 21 30.

• SE COMPRA chalet 
zona parque, imprescindible 
con jardín. 200 m^, mínimo. 
Teléfono; 22 49 90.

• VENDO casa en Jorque
ra. 4 dormitorios, comedor, 
■cocina y aseo. Teléfono; 
96-155 55 75.

• REPARACION Y LIMPIE
ZA calentadores butano y 
electrodomésticos. Teléfo
no; 21 6610.

1

PIQUERAS PANADERO, S.A
C.I.F. A-02026714

EDIFICIO 
BODEGON 

MANCHEGO
ALBARDEROS, 14 

Tfno: 22 78 77 
VIVIENDAS DE 
RENTA LIBRE

140 M2. Acabados 1® 
calidad
Trastero individual
LOCAL COMERCIAL 

DE 500 M2
(Con sótano y terraza)

Plazo de entrega: 
8 meses

SE NECESITAN 
VENDEDORES
Ramo eléctrico. 
TeIf: 23 29 20 
de 9 a 10 h.

CHINCHILLA
Vendo casa preciosa, 
todas comodidades. 2 
alturas. 220 M2. Patio. 
7.000.000. Llamar 
23 64 70. Hasta 5 tar
de. Posibilidad de 
alquilar.

• SE NECESITA empleada 
hogar interna. Bien remune
rada. Albacete capital. Telé
fonos; 22 22 40-22 00 00. 
Horario de oficina.

• NECESITO empleada de 
hogar interna o externa. 
Teléfono; 23 50 95.

• SE VENDE maquinaria 
de hostelería, terraza de 
verano. 20 03 51. Chinchilla.

• SE NECESITA empleada 
de hogar, interesadas llamar 
al teléfono; 21 41 57 ó 
21 84 65.

• VENDO moto Honda 
Transalp. Perfecto estado. 
11.000 km. Teléfono: 
23 2113.

GAONA, 5 
S 24 10 84 

DIRIX ( I()\: SLRÍJO ROS ^ 
VR LM L DE MOl'A

¡¡¡GRAN OPORTUNIDAD!!!

AYUNTAMIENTO DE 
ALBACETE

Convocadas 34 plazas
1 Telefonista A
5 Auxiliares Administrativos Graduado
5 Cabos - Bomberos
2 Cabos - Policía Local (A-2.
B-1, B-2) V Escolar
6 Policías Locales (A-2, /
B-1, B-2) | o
1 Jefe Parque Móvil (D) |
1 Conductor (C-2) J F.F. I

3 Porteros Escuelas (Certificados estudios 
primarios)
4 Operarios Oficios (Certificado estudios 
primarios)

FACILITAMOS TEMARIOS. COMIENZA 
YA TU PREPARACION. NO LO DEJES 
PARA OTRA VEZ.

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
M.T.B.S 
C.S.M.

AL SUR DE 
ALICANTE

Apartamentos 2 dormitorios 
con terraza y zona de apar
camiento desde 4.400.000 
Ptas.
Viaje gratis a conocemos. 
Masa. Teléfono: 22 52 50. 
Albacete

• SE NECESITA empleada 
de hogar externa. Sueldo de 
30.000 a 32.000. Teléfono: 
22 31 77. Llamar de 5,30 en 
adelante._________________

• VENTA local comercial. 
240 M2. C/ Segovia, 37. 
Teléfono; 22 61 22.

GRACIAS 
SANTA CLARA 
POR TU FAVOR

M.C.

• VENDO piso zona feria. 
Calefacción. 160 M2. Telé- 
fono: 21 85 69.____________

• VENDO piso céntrico 185 
M2. 10.500.000 ptas. Teléfo
no; 23 06 24.

• MATRIMONIO joven 
necesita empleada de 
hogar, bien remunerada. 
Teléfono; 22 58 31.

áflestaurantf

C Salamanca. 12 - Teis. 21 86 73 - 21 82 69 ALBACETE

Paseo Simón Abril, 15 (Edificio EL PINAR)
Teléfono: 22 15 62

02003 ALBACETE

022
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La actriz, candidata al Parlamento británico por el Partido Laborista, confía en el apoyo popular

Glenda Jackson confírma que el mundo 
artístico no está reñido con la política

Muchos creen que su seriedad y profesionalismo son garantías para su futuro político

En Perú, un escritor ofrece 
a tos votantes una opción 
distinta de las gastadas 
caras de los políticos. En 
Gran Bretaña, una actriz 
de reconocido prestigio ha 
sido nominada para una 
candidatura parlamenta
ria en las próximas elec
ciones generales.

Héctor BROWNE

LONDRES. (Lid).- Aun
que en sectores ideológicos 
opuestos, tanto Mario Vargas 
Llosa como Glenda Jackson 
demuestran que el arte no está 
reñido con la política.

Hace algunas semanas, el 
Partido Laborista británico 
designó a Glenda Jackson 
como una de sus candidatos 
para tratar de poner fin al ya 
largo dominio de los conser
vadores en el Parlamento de 
este país. Glenda no es la pri
mera figura del mundo del 
arte que entra a la arena polí
tica en Gran Bretaña ni en 
el mundo y como todas las 
otras, uno de sus grandes 
desafíos será demostrar que 
fue elegida por algo más que 
su fama artística.

En realidad, sus credencia
les políticas son impecables: 
laborista militante desde los 
16 años, es hija de un albañil 
de Liverpool, por lo cual nadie 
puede acusaría de ser una 
izquierdista de clase alta.

Durante años ha aparecido

Glenda Jackson en una escena de “Una inglesa romántica”.

en la propaganda televisiva del 
partido y ha prestado su apoyo 
a numerosas causas sociales. 
Respaldada por el líder del 
laborismo, Neil Kinnock, tuvo 
que luchar contra los que 
creían que su fama peijudi- 
caría las posibilidades de otros 
candidatos. De todas maneras, 
Glenda confía en el apoyo 
popular: “Si seguimos con la 
ventaja sobre los Conservado
res que nos dan las encuestas, 
ganaremos las elecciones con 
facilidad” -dice al evaluar sus 
posibilidades-.

“Creo que tengo una buena 
oportunidad, el Gobierno sólo 
tiene que seguir haciendo lo 
que está haciendo: muchos 
errores”, añade Glenda.

El Laborista parece ser el 
partido de los artistas, uno de 
sus parlamentarios actuales es 
ex actor de películas policiales, 
y Julie Christie y Julie Walters 
son simpatizantes muy activas, 
al igual que los dramaturgos 
Harold Pinter y Alan Blesdale.

En la izquierda marginal y 
más radical también está otra 
gran actriz, Vanessa Redgra-

^H Cumpleaños ■

Bob Dylan.

Hoy, día 24, cumplen años 
las siguientes personas:

-JUANITO VALDERRA-
MA,cantante de flamenco, 71.

-BOB DYLAN, cantante, 49.
-ARNOLD WESKER, escri

tor, 58.
-SEAN KELLY,ciclista, 34.
-ISMAEL URTUBI, futbolis

ta, 29.
-ETTORE PASTORELLI,ci- 

clista, 24.
-LUIS LLONGUERAS,peIu- 

quero, 54.
-JOSE ACOSTA CUBE- 

RO,poIítico, 43.

ve, que subraya siempre que 
su carrera artística gira en tor
no a sus compromisos polí
ticos. El radicalismo de la 
Redgrave en su apoyo a la 
causa palestina, por ejemplo, 
determinó en algunas ocasio
nes que tuviera problemas 
para trabajar en los Estados 
Unidos, donde es muy influ
yente la comunidad judía.

El ejemplo Reagan

Al hablar de actores en 
política a un nivel más gene
ral, no se puede olvidar a 
Ronald Reagan, que se con
sagró en el papel de presi
dente estadounidense como 
no había podido hacerlo en 
ninguna de sus películas. Un 
ejemplo que podría ser segui
do por Robert Redford y 
Michael Douglas, quienes ya 
han manifestado claramente 
sus ambiciones de llegar algún 
día a la Casa Blanca.

En cuanto a Glenda Jack
son y su posición en el mundo 
de las actrices, aún le falta 
mucho para igualar a la griega 
Melina Mercouri, quien llegó 
al ministerio de Cultura de su 
país. O a La Cicciolina, que 
de desnudarse en un escenario 
pasó a desnudar las verdades 
en el Parlamento italiano. 
Pero con la seriedad y el pro
fesionalismo de Glenda, 
sumados al serio compromiso 
ideológico, muchos creen que 
hay en ella material para una 
futura Primera Ministra.

Angel Sanchis.

UE 
ha

1^ 
ifí 

res

-ANGEL SANCHIS ito 
do del Partido Popub# h 
el Espíritu Santo qu 
que lo hiciera”.

-10N ILIESCL, 
electo de Rumanía:

i di 
as.

es que Rumanía se pa tro) 
tro de diez años a ’;í '
de hoy en día”.

-JOSE GARCIA rae
LLO, diputado del 1 lo: 
cargos que colecciona! en 
de administración a p i se 

-HARRISON FORI aa
“Algunos directore píe! 
demasiado ocupados i "a 
se que son Dios". a)

:del-ANGEL VILLAU, 
de la Federación W^‘
Fútbol: “Yo no re no I
pantalones”. sea ।

-NURIA ESPEB be
Yo todavía estoy de i

-JAVIER TUSELL 1

dor: “El siglo XX e s»

país es el proceso 
modernización fallida

Kn 
tapi

-DAVID LYNCH, d tlui 
cine: “El sexo y la sw dec 
un misterio en el __ 
humano”.

El programa de Canal 9 “Lejos de la Arcadia ’', seleccionado finalista en el premio televisivo “d^ ís
El telediario de las 3, un mano a mai 
entre Elena Sánchez y Pedro Piqueras

Antonio NOMBELA

MADRID. (Lid).- Aunque, 
puede ser, fuese mía la culpa, 
lo cierto es que, hasta hace un 
par de días, yo no ‘había echado 
de ver’ que el Telediario del 
mediodía “se lo soplaban”, 
mano a mano, la rubia Elena 
Sánchez y Pedro Piqueras, a 
quien suelen llamar las chicas 
“EI Morritos”, porque es pro
pietario de un labio de arriba 
y un labio de abajo que, según 
sus admiradoras, son, los dos, 
“superiores”. Tanto Pedro 
como Elena son, en cierto 
modo, éso que, en términos 
deportivos, suelen llamarse “re- 
pescados” porque estuvieron 
ausentes de la pantalla por esas 

; cosas del “medio”, que a veces 
; están bien y a veces, ni medio 

bien. Tienen imagen y bonita 
i boz, una y el otro y están 

“funcionando”.
De lo que me alegro porque, 

en general, la mayoría de las 
cosas de este mundo se hacen 

; mejor entre señora y caballero 
que entre dos señoritas. O un 
par de tipos con bigote. Pese 

' a lo que puedan afirmar algunas

parejas de éstas, creo yo que 
por puro proselitismo.

En fin, que me alegro. Y que 
sean bienvenidos a “casa” la 
Sánchez y el Piqueras. Si las 
cosas siguen así creo que el 
regreso será por bastante tiem
po, ya que no mucho...

En lengua vernácula, con 
perdón

Esto de llamarle “vernáculo” 
a su idioma, no sé porqué, a 
muchos valencianos les suena 
a desprecio. Les “llena” más 
denominarle “nóstra lengua”. Y 
es que no todo el mundo tiene 
que ‘tragar’ con lo que a 
muchos les parece lo más 
correcto.

Se la califique como se la 
califique, es en el idioma de 
la tierra como sale al espacio 
por el Canal 9, que es el de 
la TVV, Televisió Valenciana 
el espacio “Lluny de l’Arcadia” 
(Lejos de la Arcadia) un pro
grama cultural de cierto tono 
que, por eso, ha sido seleccio
nado como finalista para el Cir
cón, un Premio Anual de TV 
que fallará un tribunal, cons-

G/

Rl

íi=

Ü

Pedro Piqueras tiene buena voz, imagen y experiencia.

tituido por delegados de nueve 
países. Desde aquí deseo que, 
para todos mis paisanos, sea 
ésta una “Arcadia feliz”.

Preguntas sin respuesta

Realmente en los informa
tivos de TVE se pueden escu
char, de vez en cuando, frases

curiosas. ¡j 
Se dijo en un^

Televisión
María Azn2f’ ” 
Partido Popula^/ 
guntando”Sado a la 

gación sobre 
sabe alguien 
diga...iPobre‘:‘”^

2022



f Jueves, 24 de
Mayo de 1990TELEVISION

Ti

P^o^^^^^^^ ^^^ ^^^^o ^^‘‘^biente se restringen y prohíben varios tipos de caza tradicionales

La caza a debate en el programa de 
anuel Campo Vidal, ^Tunto y aparte”

f(S cine” emitirá un extraño western, dirigido, producido y protagonizado por Clint Eastwood

Lua que dirige y presenta Manuel Campo Vidal, 
^^ centrará esta noche en la polémica 

[ifsatórfí^ en tomo a la caza tras la aprobación 
Lt de Protección del Medio Ambiente por la 
[¿triagen y prohíben varios tipos de caza tra- 
í^l pasado sábado se manifestaron en Sevilla

entre 40.000 y 60.000 cazadores, según las fuentes, para 
pedir la derogación de “las legislaciones restrictivas 
de caza” y solicitar la dimisión del ministro de Agri
cultura, Carlos Romero, y del director del Instituto 
para la Conservación de la Naturaleza (ICONA), San
tiago Marraco.

biD. (Efe).- “Punto y 
ha invitado precisa- 
L Marraco, contra 
L manifestantes cen- 
X lemas (“caza sí, 

o no”), para que 
ICHB hov las razones que 
opulai fl te restricciones al 
iquid lile las actividades 

as, tales como la pro- 
T n de la modalidad de

España en Madrid.

Extraño western en “Jueves 
cine**

perdiz con reclamo, 
sepaijtiolado participará el 

e de la Federación

nía:'

)s a

CIA

de Caza, Manuel 
actividad en la que

del ( B 360.000 cazadores
cionai en las distintas fede- 

según sus datos.
FORI azadores exigían en
íctoi^e se les garantice su 

'al disfrute de laados
za y la adecuada uti-

^^p <iel ocio a través de 
m Esf fe de la caza” y que 

BO la mayor como la
sea gestionada por las 

PERI fe de cazadores fede-.
jydei 
SEU panifestación celebra-
XX e A podrían sumarse
oceso 
’allida

mente otras en las dis
capitales autónomas

CH.( üliM con una concen- 
lavio ife cazadores de toda

Los telespectadores que 
prefieran conectar la Segunda 
Cadena podrán ver, dentro del 
espacio cinematográfico “Jue
ves cine”, la película “Infierno 
de cobardes”, un extraño wes
tern dirigido, producido y pro
tagonizado por Clint East
wood.

Con grandes influencias del 
“spaguetti western”, la pelícu
la tiene un planteamiento ori
ginal en su intento de des
mitificar el género de “Solo 
ante el peligro”.

El argumento gira en tomo 
a un pistolero que llega a un 
pueblo cuyos habitantes viven 
aterrados ante la amenaza de 
tres peligrosos criminales que 
acaban de salir de la cárcel 
y que de un momento a otro 
se presentarán en el pueblo 
para llevar a cabo su vengan
za.

Consciente de que es 
imprescindible, comenzará a 
humillar y exigir a los habi
tantes del lugar, a los que en 
teoría debería de proteger.

C. Eastwood, protagonista de “infierno de cobardes”, junto a M. Berenson.

El despliegue de violencia 
inicial captarán rapidamente, 
sin duda, el interés de los afi
cionados al género del oeste.

‘La verdad sobre el caso 
Savolta”

La narración de un crimen 
político en el seno del sin
dicalismo español de los años 
20 sirve de hilo narrativo a

la película “La verdad sobre 
el caso Savolta”, una película 
de Antonio Drove que TVE-1 
emitirá hoy en su espacio “Ul
tima Sesión”.

Se trata de una adaptación 
cinematográfica de la famosa 
novela de Eduardo Mendoza 
que recoge la turbia atmósfera 
de principios de siglo en Bar
celona, se trata de un film 
entre histórico y policiaco.

Las aventuras de 
“Simbad el 
marino”, en 
“Sesión de 
tarde”

MADRID. (Efe).- El espacio 
de TVE-1 “Sesión de tarde” 
ofrecerá hoy las exóticas aven
turas de “Simbad el marino” 
en la que el actor Douglas Fair- 
banks Jr. interpreta al temerario 
Simbad que en esta ocasión se 
tiene que enfrentar a unos mal
vados piratas que han raptado 
a una bella princesa.

Se trata de un entretenido 
film en el que Douglas Fair- 
banks Jr. sigue los pasos de su 
padre, al que los telespectado
res pudieron verle el pasado 
domingo en la película “Robin 
de los bosques”.

Richard Wallace es el encar
gado de dirigir esta historia 
ambientada en los tiempos del 
califa de Bagdad, Harun Al 
Rashid, en los que según la 
leyenda, Simbad el marino vivió 
numerosas aventuras en su 
intento de encontrar el lugar 
en que Alejandro Magno escon
dió un fabuloso tesoro.

Según esta leyenda, el mace
donio había protegido un tesoro 
en aguas inexploradas o en 
espacios siderales, en una isla 
llamada “La Montaña de la 
Estrella”.

Acompañan en el reparto a 
Douglas Fairbanks Jr., Maureen 
O’Hara, Anthony Quinn y Wal
ter Slezak.

Por otra parte, el cantante 
británico Phil Collins, que esta
ba invitado ayer noche al pro
grama de TVE-1 ‘El martes que 
viene’, abandonó el estudio 
donde debía realizarse la entre
vista ante la negativa de los res
ponsables del programa a que 
apareciera en primer lugar tal 
y como él pretendía.

— ^gramación

— LACADENA

Candice Bergen en “Murphy Brown”.
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“Cuenta pendiente”
22,00.- PUNTO Y APARTE 
23,40.- ENREDO
00,05.- DIARIO NOCHE
00,40.- ULTIMA SESION
“La verdad sobre el caso 

Savolta” (1978 - 120)
Dirección: Antonio Drove
Intérpretes: José Luis López 

Vázquez, Charles Denner, 
Omero Antonutti, Stefania San- 
drelli, Ovidi Montllor, Ettore 
Manni

Algunos de los más impor
tantes industriales de Cataluña 
se hicieron ricos gracias a la 
guerra. Esta vez, la del 14 al

18. Es el caso de Enrique Savol
ta, fabricante de armas al ser
vicio de los alemanes y del que 
nadie hablaría ya si no fuera 
porque le tocó vivir los prime
ros asomos de un anarquismo 
activo y de un autor de pan
fletos llamado Domingo Paja
rito de Soto, un pobre hombre 
que creía en la revolución 
social.

02,40.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUSTE 
07,59.- APERTURA
08,00.- CON TU CUERPO 
08,15.- DIBUJOS ANIMA

DOS
08,40.- CURSOS DE IDIO

MAS
09,05.- CORAZON (Repeti

ción)
10,00.- HOY A LAS 10
U,00.- MANTEN VIVO EL 

SUEÑO
12,00.- LAS DOCE EN PUN

TA
12,55.- LOS BRETT
13,45.- VIDEOMIX
14,00.- EURODIARIO
14,30.- ENTRE LINEAS 
15,00.- TIRA DE MUSICA 
15,45. - UNA SEMANA POR 

UN SOLO MUNDO
1635.- TEMA Y VARIACIO

NES
17,30. - SESION DE TARDE

“Simbad el marino” (1947 - 
112)

Dirección: Richard Wallace 
Intérpretes: Douglas Fair

banks Jr., Maureen OHara, 
Anthony Quinn, Walter Slezak, 
George Tobias, Jane Greer

En tiempos del califa de Bag
dad, Harun Al Rashid, vivió su 
peripecia Simbad “El Marino”. 
Su vida, su leyenda, siempre 
ligada a numerosos mares, se 
consumó a bordo de una bella 
y misteriosa nave, con la que 
intentó encontrar el lugar en 
que Alejandro Magno escondió

Manuel Campo Vidal.

un fabuloso tesoro.
19,30. - CERCA DE LAS 

ESTRELLAS
Incluye:
- TENIS FEMENINO
España-USA
En diferido desde Puente 

Romano (Marbella)
- BALONMANO
Recopa. Final, ida.
Drot (SUE) - Teka (ESP). 

Resumen.
- CICLISMO: Vuelta a Ara

gón (Resumen)
- VIA OLIMPICA: Gimnasia 

Deportiva
22,00.- NOTICIAS 2
22,30.- EL PRIMIJUEGO
22,50.- JUEVES CINE
“Infierno de cobardes” (1972 

- 101)
Dirección: Clint Eastwood
Intérpretes: Clint Eastwood, 

Verna Bloom, Marianne Hill, 
Mitch Ryan, Jack Ging

Un solitario pistolero llega a 
un pueblo cuyos habitantes 
viven aterrados ante la amenaza 
de tres peligrosos criminales 
que acaban de salir de la cárcel. 
De un momento a otro se pre
sentarán allí para llevar a cabo 
su venganza. Sólo este hombre 
parece capaz de hacerles frente 
y a él acudirán en busca de 
ayuda.

00,45.- METROPOLIS
01,15.- LA NOCHE
02,15.- DESPEDIDA Y 

CIERRE
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La Compañía de 
Folklore 
Soviético V. 
Nazarov actuará 
en Albacete

L.T

El próximo domingo, día 27, 
a las 18,15 y a las 21 horas, 
tendrán lugar en el cine ‘Carlos 
Iir de la capital, dos actuacio
nes de la Compañía Estatal de 
Folklore Soviético de Vladimir 
V.Nazarov.

Esta compañía se encuentra, 
por primera vez, de gira en 
España. Se trata de una ocasión 
única para poder disfrutar de 
un espectáculo que ofrece la 
variedad del folklore y la música 
de la URSS.

Cuarenta músicos tocarán 
150 instrumentos tradicionales 
de este país, bailando y can
tando además piezas del rico 
folklore ruso. El decorado y los 
vestuarios han sido diseñados 
en exclusiva por los mejores 
profesionales de la Unión 
Soviética.

Dos horas de espectáculo 
sumen al espectador en un

Convivencia Albacete-La Coruña.- La Asociación de Padres y Amigos de Sordos 
de Albacete (A.S.P.A.S.) organizó una convivencia con la Asociación de Padres y el Colegio 
Público de Sordos de La Coruña durante los días 12, 13 y 14 de mayo. Participaron niños, 
jóvenes, padres, familiares y profesores de sordos. Se realizaron diversas actividades en 
La Coruña y Santiago de Compostela. Durante su visita fueron recibidos por el Presidente 
de la Junta de Galicia, Manuel Fraga Iribarne.

Una joven,; 
se cayó de a 
séptimo pis 
salva la v^ 
milagrosam

BILBAO. (Efe), 
lescente de 14 años- 
causas desconocidas 
timo piso de una si 
baína y salvó su vid 
a un volador del 
y penetrar por la» 
una casa, informó 
Municipal.

Estos hechos ( 
sobre las 17,15 horasc 
en un inmueble dt 
Julián Gayarre del 
baíno de Txurdinaga

La muchacha golp 
volador antes de J 

la vivienda, que casu 
encontraba vacía, p 
tuvo que acudir una 
de bomberos para 
domicilio.

Una ambulancia i 
trasladó a la joven al 
de Basurto para qw 
dieran de las heridas[ 
en la caída.

divertido y apasionante viaje a 
Rusia, Ucrania, Moldavia y 
otras repúblicas orientales.

Un alcalde 
socialista 
malagueño se 
fuga con una 
joven de 18 años

MALAGA. (Efe).- El alcalde 
de la población malagueña de 
Atajate, Domingo Sánchez, de 
27 años, se ha fugado de su 
casa y ha abandonado sus tareas 
municipales desde hace once 
días, acompañado de una joven 
de la misma localidad de 18 
años, según ha confirmado su 
esposa, María Jesús Andrades, 
de 24 años.

Domingo Sánchez, alcalde 
socialista del municipio más 
pequeño de la provincia de 
Málaga, con tan sólo 230 veci
nos, desapareció sin dar nin
guna explicación a su esposa, 
con la que tiene dos hijos, uno 
de dos años y otro de siete 
meses de edad, ni a los miem
bros del Ayuntamiento.

La mujer del alcalde ‘desa
parecido’ ha asegurado desco
nocer los motivos que han lle
vado a su marido a abando
naría, aunque sí ha confirmado 
que se ha fugado con una joven, 
de la que no ha facilitado la 
identidad, ‘porque no quiero 
perjudicar a nadie’, dijo.

Desde la desaparición de 
Domingo Sánchez, los cuatro 
concejales que conforman la 
corporación municipal, tres 
socialista y uno del Centro, 
Democrático y Social, están a 
la espera de noticias para con
vocar un pleno extraordinario 
para aclarar la situación del 
Ayuntamiento.

Ya les decíamos que lo 
de la guerra de cifras en esto 
de la huelga de médicos y 
ATS convocada a nivel 
nacional es tan habitual que 
sin ella, no sería lo mismo.

La incidencia del paro fue 
del 85 por ciento según la 
CEMSATSE y del 15 por 
ciento según el Insalud, a 
nivel regional.

De cualquier forma, con
tentos tienen a los usuarios, 
que en estos casos, son de 
renta media-baja y no dis
ponen de recursos para ir 
a las grandes clínicas priva
das. La verdad es que siem
pre pagan el pato los mis
mos.

Porqué en Casas de Juan 
Núñez también están la mar 
de satisfechos con el Centro 
de Salud. La última es una 
carta del consejero de Sani
dad, Antonio Pina, pidiendo 
a los vecinos que “achuchen” 
a su alcalde para que sea 
el Ayuntamiento el que se 
haga cargo de la limpieza.

Total, que entre pitos y 
flautas, el Centro de Salud, 
sin barrer. Y que esto ocurra 
y que no se le caiga la cara 
de vergüenza a más de cua
tro es como para ponerlo en 
el libro de los récords de 
la incompetencia supina.

De esto saben algo tam
bién los empresarios de 
“Triángulo”, a quienes entre 
unos y otros les han hincha-

IU pide que las monedas 

la efigie de Franco se ret

... Y el Centro de Salud sin barrer.

MADRID. (Efe).- El Grupo 
parlamentario de Izquierda 
Unida en el Congreso presentó 
ayer una proposición no de ley 
en la que solicita la retirada 
de de la circulación de todas 

. las monedas que llevan la efigie 
del anterior Jefe del Estado o 
el escudo preconstitucional.

La proposición no de ley, que 
fue presentada a instancias de 
un militante de base de Izquier
da Unida, se basa en que ‘des
pués de trece años transcurridos 
desde las primeras elecciones

democráticas’ el Gr 
mentario considera 
llegado el momento 
las monedas ‘con la 
dictador’.

Izquierda Unida | 
Congreso de los Dio 
inste al Gobierno pa 
el transcurso de este: 
ren dichas monedas 
no sólo un instrumen 
bio sino un elemento 
te de la cultura de l 
por lo que suelen iw 
tos característicos y

El Milán, justo campeoi 
la Copa de Europa (1-

do las narices, porque los 
bancos no entienden de 
política.

La Parroquia de San 
Pablo de la capital celebra 
hoy la fiesta de María Auxi
liadora. A las ocho y media 
de la tarde se celebrará la 
Eucaristía y a las nueve y 
cuarto, procesión por el 
Barrio.

Se nos acerca el Día de 
la Región, y los más signi
ficativo del programa de 
actos-es la gazpachada, el 
brazo de gitano y la actua
ción de Luz Casal. Como las 
fiestas para jubilados, pero 
más a lo grande y para todo 
el personal. Será, no lo duda
mos, un día histórico...

VIENA.- El Milán se pro
clamó anoche en el Prater de 
Viena campeón de la Copa de 
Europa por segundo año con
secutivo, tras vencer al Benfica 
portugués (1-0) con gol del 
morenito Rijkaard en el minuto 
22 de la segunda parte.

Los italianos completan asi 
una grandiosa temporada en 
Europa, con los milenses cam
peones en la competición reina, 
la Sampdoria en la Recopa y 
la Juventus de Turín en la Copa

lONCE

52.986
(Premiados con 2.500.000 Ptas.)

de la Uefa.
Respecto al pat^'^ 

che, el Milán fuejusi 
ya que tras una ptt* 
de poco fútbol ) ‘ 
reservas ofensivas 
que llevó intcn»* 
por 10 que tomo N 
Li desde la H 

segundo P^^xM 
ocasiones, en las 
y Van Basten par^J 
el marcador ante 
ramplón y anodino-J
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